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Stamión en Guernka 
fb parlamentarios 
socialistas vascos, 
catalanes y gallegos 

L a « i k u r r i ñ a » , 

m e i 

A y u n t a m i e n t o 

d e B i l b a o 

s i n n e c e s i d a d 

d e r e f e r é n d u m 

Bilbao. — La "ikiirriña" 
ta sido izada, a leus siete de 
Ja mañana d€ ayer, en el 
edificio del Ayuntamiento de 
Bilbao, sin ninguna cere
monia especial. 

En el pleno extraordina
rio celebrado por el Ayunta
miento de Bilbao hace unos 
meses se acordó solicitar del 
Ministerio de la Goberna
ción las bases para celebrar 
en Bilbao un referéndum en 
tomo a la "íkurriña". 

Pero una vez realieadas las 
pasadâ  elecciones, el alcal
de de Bilbao, José Luis Be-
rasotegui, manifestó a re
presentantes del PSOE, PNV 
f UCD que, dado el resulta
do de la£ mismas, ya no 
procedía la celebración de la 
consulta popular y que la 
bandera vasca sería Izada en 
fll Ayuntamiento. 

Ante la tardanza qu© se 
estaba registrando, el pasa
do viernes el secretario de 
prensa del pnv, Iñakl An-
sagastij solicitó ser recibido 
por el alcalde para pedir ex
plicaciones, pero éste dijo 
ffUe este domingo la "ikurri-
na" estaría en el Ayunta-
¡BÜento bilbaíno. 

Efectivamente, a las siete 
de la mañana un conserje 
del Ayuntamiento Izaba la 
citada bandera a la izquier
da de la española, mientras 
aplaudía un grupo de perso
nas que se había congregado 
frente al edificio. 

A primeras horas d© ayer 
|r también sin ningún cere
monial, ha sido izada la 
"ilcorriña" en el Ayunta
miento de Guecho. 

Los Ayunta m i e n t o s de 
Quecho y Bilbao eran los dos 
únicos que quedaban en to
da Vizcaya en I05 que la 
bandera que idearen los her
manos Arana no ondeaba. 

(Pasa a última página) 

H o y , p r i m e r C o n s e j o d e M i n i s t r o s , 
c o n d e c l a r a c i ó n p r o g r a m á t i c a 

E l G o b i e r n o t e m e a l a s C o r t e s 
Esta mañana ha quedado remudo el Consejo de Mi

nistros, primero que celebra el nuevo Gobierno. Según 
informaciones recogidas en loa círculos políticos de la 
capital, el nuevo Ejecutivo redactará hoy un programa 
detallado ed Gobierno o, en su caso, una declaración de 
intenciones, así como la aprobación —muy posible—, de 
las primeras medidas económicas. 

Por otra parte, se espera con expectación la apertura 
del Parlamento, ya que el hecho de que este acto aún 
no se haya celebrado parece Un tanto anormal, al estar 
gobernando un Gobierno que representa a la mayoría 

centrista, pero sin contar todavía con el poder legislativo 
que vigile al Ejecullvo, Lag impresiones Señalan, en esto 
sentido, que el Gobierno íf me a las Cortes, por lo que 
se ha adelantado en aprobar y adelantar una señe de 
medidas de actuación futuro, como la legalización de al-
ifunos partidos de extrema izquierda, por un lado, o el 
llamamiento a colaborar en política económica, reto éste 
lanzado por el vicepresidente Fuentes Quintana, en so 
discurso del viernes. 

(Más información política 
¡de José Ramón SAIZ, en pág. 15)> 

a m e n a z ó c o n d e n u n c i a r l e s s i t r a n s p o r t a b a n 
e i a g u a d e S o l a r e s 

al 
marcha sobre Madri 

y un fracaso ecoi 
éxito 

«La Marcha sobre Madrid» 
pudo terminar en un rotundo 
fracaso económico si no lle
ga a ser por la respues
ta del público húrgales, 
que nos acogió admira
blemente, superados los re
celos iniciales y después de 

que les dijéramos que no íba
mos los cántabros a tiralr 
pan a los castellanos, sino 
a pedírselo. De todas formas, 
y sin contar con ello, el fra
caso económico de Madrid 
hubiera sido compensado por 
el triunfo moral que conquis

tamos», declaró ayer a este 
periódico uno de los respon
sables de la «Operación So
lares», poco después de re
gresar de Madrid a dotide 
habían viajado unas cuatro
cientas personas (trabajadores 
de la citada factor'a de aguas 

mineromedicinales, miembros 
de ADIC, etc.) para vender 
agua en el centro de la ca
pital de ESpaña. 

(AMPLIA INFORMACION̂  
EN LA FAGINA 14) 
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MARXISTAS-LENINISTAS Y CARLISTAS: «LA LEGALIZACION, ANTES DE LAS ELECCIONES» 

L o s ú l t i m o s l e g a l e s l o c e l e b r a n 
Carlistas y marxistas-leni-

nistas (Partido del Trabajo y 
Organización Revolucionaria 
de Trabajadores) celebraron 
ayer su legalización por par
te del GobieíKio, con diversos 
actos. Desde por la mañana, 
varios militantes recorrieron 
las calles de la ciulad con 
banderas y pancartas, insta-
lándose algunos puestos de 
ventas de material de propa
ganda en zonas del Sardine
ro y del centro de la capital. 
La fotografía de M. Busta-
mante corresponde a la cam
paña que el PTB desarrolló 
en la plaza de Italia. 

Pese a la alegría por la le
galización, los representan
tes de loa partidos citados 
manifestaron a HOJA DEL 
LUNES qr̂  este poso lo de
bió dar el Gobierno antes do 
las elecciones. Como se sabe, 

A punto 
de t & r m l n a r m 
al inventarlo 

A 1 7 . 5 0 0 
ml l fones 

los carlistas no pudieron pre
sentar candidaturas y los 
marxistas-leninistas lo hicie

ron bajo nombres distintos: Trabajadores para los de la 
él EDI para los del PTE, y ORT. 
la Agrupación Electoral de (Encuesta en la pág. 10.) 

d e P i c a s s o 

París—Las otara« de arte 
dejadas en herencia P08" 
Patalo Picasso se valoran 
en io equivalente a 17.500 
millones de pesetas, según 
la revista «Le Foipt». 

A los cuatro años v me
dio de la muerte del pin
tar, se puede considerar 
definitivamente elaborado 
el catálogo de sus nume
rosísimas otaras de arte y 
de las otaras de otros pin
tores completadas por él. 
por lo eme el Estado fran
cés v los herederos del ar-
í$sta agilizan sus negocia
ciones para dilucidar la 
herencia. 

Los 17.500 millones de 
pesetas en que se valoran 
las obras de arte están ©fl 
relación con los precios 
actualmente vigentes en 
las sutaastas. A esta canti
dad hav ctue adicionar 140 
millones de pesetas en pro
piedades, dos castillos, una 
granja, el chalet de Cannes 
v acciones en compañías. 

El inventario aue fac;Ii-
ta «Le Point» es el seguien
te (las cantidades son so
lamente aproximadas): 

1.876 cuadros, más tapi
ces, alfombras, litaros ilus
trados, otajetos de cotare y 
de diversa índole: 11.200 
millones de pesetas, 

7.089 ditauios: 2.100 mi
llones de pesetas.: 

4.659 ditauios en 149 li
bros de historietas: 518 
millones de pesetas, 

18.095 grataados: 1.318 
millones de pesetas. 

6.112 litografías: 322 mi
llón as de pesetas. 

3.181 tallas: 126 millones 
de pesetas. 

1.355 esculturas: 1.638 
millones de pesetas, 

2.880 cerámicas: 194 mi
llones de pesetas. 

Claude. nieto d& Picasso, 
ha fundado una sociedad 
con los restantes herede
ros del artista para nego
ciar con el Estado, pero 
ha dicho: «De momento, 
esta herencia no pasa de 
una ilusión».—(Efe). 

E l ex presidente Ford, a favor 
de la N e u t r ó n i c a 

S I q u i e r e s p a z , f a b r i c a 

b o m b a s 

WASHINGTON.—El expresidente Gerald Ford dice que el 
Gobierno norteamericano debe autorizar la producción de la 
mortífera bomba neutrónica porque es una «buena inver-
Slón» para 'mantener la paz. 

«Espero que la Administración y el Congreso tengan el 
boan Juicio de continuar su desarrollo», dijo Ford el sábado, 
ánte una convención de periodistas, «Es una buena inversión 
pare la paz». 

La producción de la bomba, qu© mata por radiación a 

&personas, sin destruir o quemar el entorno físico, como 
s artefactos nucleares, está pendiente de la autorización 
Congreso y del presidente Jimmy Cárter. 
Ford criticó también a Cárter por haber suspendido la 

fabricación del bombardero supersónico «B-l», al considerar 
todavía útiles los menos modernos «B-92». «Ea un mal ries-
00*. <HJo el expresidente. (Efe). 

vIliyyiiMU"1" . i 1 un umaiju w 

las cosas, claras. 
J U A N G . B E D O Y A 

los ministros del actual Gobierno les retrataba 
Schommer hace irnos días con un pan debajo 

del brazo y una silla vacía sobre la qup descansaban 
dos guantes negros. De los de boxear. Decía Hesíodo 
que la ruta qpe lleva a la miseria es Siempre más fá
cil que la ruta que lleva al esplendor. Por eso, la 
alegoría del pan y los guantes de boxeo* A lo mejor 
Schommer quiere decir que a ver quién Ips quita a 
esos señores su pan y lo reparte compartiéndolo. Por 
lo pronto, buenas intenciones ya hay: di Gobierno habla 
de reforma fiscáL Aquí cada vez que hay que echarle 
esperanza al pueblo se habla de reforma fiscal. Pasar 
do el tiempo, si te he visto no me acuerdo. Es como 
cuando Suárez dice que hará una política de centro-
izquierda y va y llena de ministros derechistas su Ga
binete, 

Glaxo que la política está por encima de la con
ciencia. Lo dijo Shakespeare, crpo recordar. La con
denóla te puede empajar hacia la derecha, puedes ser 
capitalista hasta los tuétanos, pero la política no le 

pone frenos a la conciencia, y, sobre todo, no le pone 
cerco a las palabras. Eugenio d'Ors aceptaba que hu-
bira ricos y pobres a condición de que no fueran siem
pre los mismos. No. No se trata de eso. Entre otras 
cosas porque hoy, con tanta inflación, para ser millo
nario hací; falta ser verdaderamente multimillonario. 
So trata, sobre todo, de que, como buen maquiavélico 
estadista (si es que lo es), Suárez tendrá que propo
nerse tres fines fundamentaels: primero, dar seguri
dad a los que poseen; segundo, dar facilidad a los que 
tratan de adquirir, y tercero, dar esperanza a todos. 
La esperanza, ya sfi sabe, es lo último que se pierde. 
Lo malo es que, señores del pan debajo del brazo, la 
esperanza no puede ir al mercado. 

Asi que hoy vamos a entelamos de| programa 
económico áftl Gobierno. Me temo cualquier cosa. Des
de que Villar Mir dijo aquello de que vivíamos por en
cima de nuestras posibilidades, de Un ministro de Ha
cienda hay que temerse lo peor si uno se sube al ca
rro de aquellos que cobran un sueldo común y tres 
extraordinarias. Porque, evidentemente, hay otros es
pañoles que viven por encima de sus posibilidades. Es 
como el chiste de la tripulación que se amotinaba pi
diendo al capitán dos sardinas de ración en vez de una, 
y el capitán comentaba con sus segundos ante una 
mesa de cochinillo y caviar iraní: «Les corroe la gula». 

(Pasa a la última página) 
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e l t e m a m o n t o n é ^ 
d e I k s e m a r m 

N la semana que acaba de finalizar Han predomina
do, & escala provincial, dos temas: obras y proble

mas laborales. Entre log primeros destacan la solución de la 
huelga en Gursa j Cunos a, la reanudación del trabajo en 
Agua d« Solares 7 Ia firma del convenio de Solvay; y entre 
los segundos, la inauguración del puente Pedreña-Somo, y 
que fuera declarada desierta la primera subasta de parce
las para construir viviendas sociales. 

Después de casi tres meses de huelga, al f In «e llegó a 
un acuerdo en la Delegación de Trabajo para reanudar la 
normalidad laboral en lag factorías Gursa, de Guriezo, y 
Cunosa, de Limpias, de la firma Magefesa, en las que tra
bajan cerca de dos millares de operarios. Tres meses de 
huelga, de importantes perjuicios para la empresa y. so
bre todo, para los trabajadores, para, al final, aceptar que 
sean despedidos siete productores y que ahora la reincor
poración al trabajo haya de hacerse a lo largo de un mes, 
con lo cual la situación de paro para muchos llegará a los 
cuatro meses. A cambio, no habrá sanciones, ni represa
lias, se respetan los derechos anteriores y se crearán cortu-
siones de trabajadores para, en septiembre, iniciax la nego
ciación de un convenio colectivo. 

CONVENIO EN SOLVAY 

El capítulo laboral se cierra con otra noticia grata: la 
firma del convenio colectivo entre Solvay y sus casi dos 
mlllares y medio de trabajadores. Convenio en el que se 
recoge lo pactado en su día, al darse por terminada la pri
mera huelga legal, habida en nuestra provincia. Dentro de 
las mejores, el capítulo más importante es el aumento li
neal de 8.000 pesetas mensuales y las tres revisiones previs-
tas en los veinte, meses de duración del convnio. hasta lle
gar, a la equiparación d© remuneraciones con los operarios 
de la factoría que dicha empresa tiene en Martorell. 

FEMSA, E N SOLARES 
También es de celebrar que entre la firma Pemsa y el 

Ayuntamiento de Medio Cudeyo se haya llegado a un acuer
do para ceder éste a aquélla los locales del ferial y que 
Pemsa pueda instalar en ellos, provisionalmente, parte de 
la factoría que tiene proyectado levantar en terrenos pró
ximos a Solares. Esta solución permitirá dar colocación, pa-
a septiembre, a 250 trabajadores, la cuarta parte de los 
que formarán la plantilla de la factoría proyectda que se 
dice estará construida antes de dos años. Esperemos que 
así sea y que no haya nuevas demoras en su puesta en 
marcha. 

PUENT EPEDREÑA-SOMO 

Al fin fue inaugurado el puente entre Pedreña y So-
mo, que acercará notablemente a la capital a la zona de 
las Siete Villas, puesto que sólo entre las dos citadas loca
lidades ribereñas se ha reducido la distancia de 20 a 2 ki
lómetros. Una vieja aspiración —la idea data del inolvi
dable ingeniero Jefe de Obras Públicas, señor lavín del 
Noval—, que Se hace al fin realidad ye que supondrá nota
bles beneficios, principalmente, para esta zona de la pro
vincia. Una obra que costado unos doscientos millones de 
pesetas y que resultará mucho más útil si lo mismo que se 
ha ampliado el espigón de Somo, se mejora la actual carre
tera entre Galizai» >y Pedreña, estrecha, llena de curvas 

SU COMPRA «GRATIS»... 
¡REBLAMOS UN COCHE USADO! 

A U T O S A N D E R 

«SALON DEL COCHE USADO» 

G r a n stock ~ R e v i s a d o s 
F a c i l i d a d e s 

C / S a n F e r n a n d o , 7 2 
Abier to s á b a d o s tarde 

133 Especial . . . . . . . 
127 dos puertas . . 
127 tres puertas . . 
127 cuatro puertas 
124/D L . S. . . . . . . . . 
128/ 3P 
131 
131 Familiar 
132/1.800 

. .-•«...«... ( 

. • • »'»:» . . . . . . I 

PUERTOCHICO 

. . . . 150.300 
. . . 199.000 

. . . . 206.900 

. . . . 212.500 
. . . 238.800 
. . . 276.100 
. . . 305.100 
. . . 325.300 
. . . 440.900 

SANTANDER 

con escasa visibilidad y constantes peligros, que se verán 
aumentados con la apertura del puente, al aumentar, como 
es lógico, él tráfico por este lugar. ¿Se conseguirá pronto 
esta mejora o habrá que esperar a que se produzcan algu
nos muertos, como en tantas otras ocasiones? 

SUBASTA DESIERTA 
Donde no ha habido suerte ha sido en la primera su

basta de parcelas para construir viviendas sociales. La con
vocada para levantar en La Albericia un centenar de este 
tipo de viviendas tan necesarias, hubo de ser declarada de
sierta por falta de hcitadores. Es decir, se ha producido lo 
que temíamos y comentábamos aqui hace muy pocos días: 
que a lOg constructores, acostumbrados a ganar mucho más 
con viviendas que cada mes cuestan más millones, no les 
interesa construir viviendas sociales, a pesar de que la Ca
ja de Ahorros de Santander está dispuesta a conceder cré
ditos por importe de ochocientos millones para Invertirlos 
con este fin en la Montaña. 
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a r t e l e r a d e e s p e c t á c u l o s 

C O L I S E U M 
(Temperatura ideal) 

(Teléfono: 21 14 60) 
5, 7,45 y 10,45 ¡EMOCIONANTE! ¡TENSA! 
¡La primera película de política-ficción, sobre un s-ipuesto 
atentado a Franco! ¡UNA PELICULA QUE VA A DAR QUE 
HABLAR! ¡Un hombre acorralado, obsesionado con la idea 

de cometer un magnicidio que asombraría al mundo! 

E L F R A N C O T I R A D O R 
(Autorizada únicamente mayores 18 años).— Paul NASCHY, 
Blanca ESTRADA.—(Eastmancolor). — ¡Un atentado político 

que pudo cambiar la historia de España! 

C I N E M A 
(Teléfono: 23 41 83) 

5, 7,45 y 10,45 ¡SEGUNDA SEMANA! 
¡Personajes quemados por la pasión! ¡UN FILME DE 

TURBULENTAS PASIONES! 
¡SUPERA EN OSADIA., a cualquier otro filme extranjero 
que usted recuerde! ¡UNA PELICULA DE TURBULENTAS 
PASIONES! ¡Tres seres perdidos en la lungla de la corrup

ción! 

L A V I O L A C I O N 
(Autorizada únicamente mayores de 18 años).—Sím<5n AN-
DREU, Mary FRANGIS, Beatriz ROSSAT, Alberto de MEN
DOZA.—(Eastmancolor), — ¡Usted será testigo de secuencias 

de la más abrumadora sinceridad! 

(Teléfono: 22 69 25) 
5, 7y45 y 10,45 ¡ULTIMOS DIAS! 
¡LAURA ANTONELLI enloquecía al viudo y a sus hijos con 
su desbordante atractivo sexual...! ¡Aquella muchacha de ser
vir llenó el vacio de la cosa... rY COMO LO LLENO...! ¡DE
JESE ENAMORAR POR LA EXPLOSIVA LAURA ANTONELLI! 

MALIZZIA 
(Autorizada únicamente mayores 18 años).—LAURA ANTO
NELLI. — Con Turl PERRO. (Technicolor).— PROXIMA
MENTE, ¡ESTRENO!: «LA GRAN AVENTURA INDIA». 
(Apta). Johnny Grawford, Jay Silverheels. — (Eastmancolor) 

(Teléfono: 2114 18) 
5, 7,45 y 10,45 ¡ULTIMO DIA! 
¡EL «69 MOTEL», AL DESNUDO.,.! ¡Lo más parecido a unos 
cuentos de Quevedo y a unos criadros de Rubens! ¡Las co
sas que pasaban en aquel «motel» no son para describirlas. .1 

¡HAY QUE VERLAS...! 
S A B A D O , C H I C A Y 

¡QUE L I O 
M O T E L . . . . 

A Q U E L ! 
(Autorizada únicamente mayores 18 años) — Agata Lys, Ar
mando CALVO.—(Color). MAÑANA, MARTES, ¡EXCEPCIO
NAL CARTEL!: «EL HOMBRE QUE DESAFIO A LA ORGA
NIZACION». (18 años). Karin Schubert, Howard Ross. (Color) 

M O N A C O 

(GampogiTo) SALA ESPECIAL (Teléfono: 23 40 49) 
¡ATENCION AL HORARIO! 445 7,30 y 10,45 ¡ULTIMO DIA! 
¡LTV ULLMAN, MAX VON SIDOW asombraron ai público en 
«Los emigrantes»! ¡Ahora el espectador quedará asombrado 
ante un filme de gran fuerza dramática! ¡Hombres como 

Eaai Oskar hicieron posible la historia de América! 

L A N U E V A T I E R R A 
(Autorizada únicamente mayores 18 años). Liv miman, Max 
Von Sldoxv. — (Tedanlcolor). MAÑANA, MARTES, NO HAY 
ESPECTACULO. MIERCOLES, ¡ESTRENO!: «SAOOO E VAN-
ZETTIj. (18 años). Glan María Volante. (Color). Taquillas: Ma-

fians, Ooiiaeum. Tarde: Momeo, Bus: Oada 15 minutos. 

C A P I T O L 

(Teléfono: 23 37 27) 
Hoy, a las 5. 7,45 y 10.45 NUMERADO 
¡ESTRENO EN ESPAÑA! El último filme del gran realizador 
santanderino MARIO CAMUS. i Una excepcional película ro
dada íntegramente en los escenarios naturales de oneiba 

t>rovincia! 
L O S D I A S D E L P A S A D O 

(18 años y mayores de 14 acompañados de sus padres o t» 
tores). En Technicolor. MARISOL j ANTONIO GADBS en 
un relato qae intenta mostrar un trozo del lado oculto di 

nuestra piás cercana e íntima historia. 

S A N T A N D E R 

(Teléfono: 23 54 67) 
¡ULTIMOS DUfli A las 5» 7,45 y 10,45 

¡Un colosal espectáculo de indescriptibile grandeza y 
mo! ¡La batalla que decidió el destino de Europa. .J 

L A B A T A L L A D E B E L G R A D O 
(18 años y mayores de 14 acompañados de sus padres o 
tores). En Technicolar. Por Rod TAYLQR y Adam West. E l 
MIERCOLES: ¡Vueuve con los honores de estreno! «ADITUfá 
QUIEN VIENE ESTA NOCHE» (Apta). En Technioolor. POÍ 

Spencer Tíacy, Sldney Poitier, Khatarine Hepbum... 

L^fcZ^Slafcl L •iiirPLSiJirXirJp 

(Teléfono: 21 OS 33) 
Hoy, a las 5, 7,48 y 10,45 NUMERADO 
Darío ARGENTO, el maestro europeo del suspense, en sd 
mejor creación! ¡Gran Premio del IX Festival Intemadooafi 

de Cine Fantástico y de Terror de Sitges! 

R O J O O S C U R O 
(Mayores 18 años). En Techmcolor. Por David HEMMmOB̂  
Daoia NICOLADI y Macha MERTL. Rojo oscuro, tan cacuro 
y sombrío, como la mente alucinante del asesino. ¡Aquel gri-*-
to en la noche, le erigió, sin quererlo en protagonista deft 

drama! 

G R A N C A S I N O 

A las 5, 7*45 y 10*45 
(Teléfono: 27 V» 95) 

.ULTIMOS 
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¡El filme que bate todos los. récords mundiales! ¡ün 
seller» convertido en un impresionante espectáculo que no 

olvidará! 

T I B U R O N 
(14 años y menores acompañados de sus pada-es o tutorasS. So 
Cinemascope y Techmcolor Por Boy SCHEIDER. Bobeo* 
SHAW, Richard DREYFUSS. PRECIO UNICO: 75 prnttm, 
EL MIERCOLES: {Divertidísimo estreno! «LOS PICARONES» 

(14 años...) JEn Technioolor. Por Tatum O'NeaL 

S O N I F A Z 

5. 745 y 1045 
Talento, tacto, delicadeza y encanto fueron necesarios <fl 
dosis inmensas para hacer realidad esta pequeña ate* 

maestra... 

L A M A S C A R A Y L A P I E L * 
(Autorizada para mayores 18 años). (Color). Glenda Jadcsoo» 
Olivar Reed, Brian Oeacon. ¡El cerco amoroso de aquel ham
bre se cerraba más cada día en torno a la que él creía tími

da muchacha. „ Pero no era precisamente una muchacha. 
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C o n las municipales al cabo de la esquina 

Los caciques de Cantabria, a juicio 
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tan oscuro 
¡Aquel gri-*-
gonista deft 

I O S D u m 

i Un «best" 
tío gas na 

iitarna. Ob 
üB. Bobert 
75 pMetss. 
CARONES» 
NeaL 

esarlos 
lefia «US* 

a JadEsou» 
quel haaar 
ireía t&tó-

Recién salidos de ias elecciones generales a Cor
tes, la situación política predispone, sin duda, la ac
tuación de caciques que buscan posiciones favorece
doras para sus manejos en las municipales. HOJA 
DEL LUNES ha pensado poner en boca de distintas 
personas, artistas, políticos, intelectuales, etc., un tema 
ancestral en la historia de España y, por tanto, de 
Cantabria: "El caciquismo". Dichas opiniones, que 
irás apareciendo a lo largo de varias semanas, ver
sarán sobre los siguientes puntos: 1.°—¿Existen ca
ciques en Cantabria? 2.°—¿Cómo actúan y se mani
fiestan?; y 3.°—¿Acabará con ellos la nueva situación 
política? 

Hoy contestan: Benito Huerta Argenta, abogado; 
Ramón Sala Viadero, escritor; Ja me Blanco, diputado 
por PSOE, y José Ramón Saiz, secretario de prensa 
de UCD. 

utiuzar los resortes del po
der con muchas precauciones 
e incluso contando con esa 
oposición. Pero es que, ade
más, en una democracia me
ramente formal el caciquis
mo se perpetuará; será pre
ciso llegar a una democracia 
de participación eu la que el 
pueblo sea el portagonista, y 
entonces se acabarán ias si
tuaciones de privilegio y 
predominio que el caciquis
mo comporta. 
RAMON SAIZ VIADERO. 
ESCRITOR 

l.o—El término "cacique", 
por sus resonancias decimo
nónicas, hace sonreír a mu
cha gente. Pero no hay que 
perder de vista que la socie
dad montañesa es, en cu
chos aspectos, tremendamen
te cerrada y decadente; es, 
por tanto, caldo de cultivo 
de los caciques que han ido 
traspasando su función con
servadora de generación en 
gen-ración —en ei campo— 
y de aquellos otros que han 
surgido como recompensa a 
sus servicios a la dictadura. 
Franco ha muerto _es in
dudable— pero los pequeños 
"francos" que él alimentó 
tratan de conservar sus pri-
v i 1 e g ios desesperadamente, 
aunque sea cambiando de 
bando, de ideología y, por lo 
tanto, de chaqueta. Lo que 
no cambiarán nunca son sus 
Intereses; se les conoce por
que siempre están al lado 
del vencedor, 

2.o—Creo que además de 
la distinción efectuada ante
riormente sobre la proceden
cia de ios caciques es preci
so realizar otra sobre su 
"modo de operar", aun a 
riesgo de que la realidad nos 
supere las previsiones dentro 
de poco, dadas sus caracte
rísticas de camaleón. Existe 
el cacique de pueblo, tradi
cional de "ordeno y mando", 
que impone su voluntad so
bre los demás a partir de un 
reconocimiento socio-econó-
roico que en muchos casos, 
va parejo con una situación 
pontificia. Quedan poce», 
pero en algunas zonas de la 
provincia se pueden señalar 
alcaldes que funcionan de 
tai manera: Intereses perso
nales, fuerzas del orden a su 
mando, control de tráfico 

BENITO HUERTA 
ARGENTA, ABOGADO 

1.°»—Por supuesto que si, 
como en el resto de España 
y del mundo. Ocurre, sin 
embargo, que su presencia no 
se hace tan visible en unos 
lugares como en otros. Con
cretándonos a Cantabria, po-
griamos decir que existe el 
clásico cacique rural, al que 
conocen toaos sus conveci-
ÜOS, y el cacique de ciudad, 
que no es tan fácil de detec
tar, bien porque actúa más a 
tá sombra, bien sencillamen
te porque la complicación de 
la vida de la ciudad no per
mite estar muy atentos a 
cosas que sean aj eréis al 
propio trabajo y descanso 
tinprescindib.e. 

2.o—Siendo el caciquismo 
la personificación de una si
tuación de privilegio y de 
dominio —ambas cosas a la 
yez— actúa en defensa de la 
primera utilizando los me-
dipa que .>» pueda proporcio
nar la segunda: poderío po
lítico, económico, cultural. 
Claro es que tiene diversas 
formas de manifestarse se» 
pún los medios que utilice 
—ya que puede no simulta
near todos— y el tipo de co
munidad en que se desen
vuelva; en las pequeñas co
munidades lo hace de una 
manera pública, casi hasta 
presumiendo de su condición, 
porque en definitiva tiene 
conciencia de pertenecer a 
esa comunidad, mientras que 
en las grandes lo hará de 
manera soterrada, sin gran
des alardes, porque realmen
te vive alejado del resto de 
la comunidad en un marco 
de privilegio al que trata de 
evitar que accedan otros. 

3.<>—̂ Desgraciadamente, no; 
en primer lugar porque la si
tuación no ha sufrido un 
cambio importante, ya que e] 
privilegio y el predominio 
político, económico y cultu-
ml lo siguen ostentando los 
mismos, si bien en lo que res
pecta al primero se ha pro
ducido una mutación impor
tante, pues aun cuando los 
puestos de gobierno los si
guen ostentando práctica
mente los mismos, la existen
cia de vaos, fuerte y organi
zada oposición les obligará a 

mercantil a modo de inter
mediario de los bancos, 
agente de seguros, pagador 
de haberes a Jubilados, su-
permercadô  garaje, taller de 
reparaciones, gasolinera y un 
largo etcétera que necesita 
de su aquiescencia para cual
quier tipo de servicio y que 
se paga con la obediencia, el 
silencio y, cuando llega el 
momento, el voto, porque si 
no el préstamo solicitado 
nunca llegaría, o cualquier 
otro tipo de represalias más 
personales. 

Luego nos encontramos con 
el cacique más o menos ocul
to, que funciona sin necesi
dad de dar la cara: los go
bernadores fueron el mejor 
ejemplo. Y digo fueron por
que el actual ha querido 
mangonear también pero la 
situación ha desbordado sus 
posibilidades físicas. Los 
otros son tradicionales: el 
control de la Banca, el con
trol de la industria, el con
trol de la información, el 
control de la policía y poli
cías más o menos paralelas, 
el control de los presupuestos 
oficiales y una serie de con
troles más pequeños, repletos 
todos ellos de corrupción. 

Los casos límites se produ
cen cuando llegan las elec
ciones: mira, en 1936 saca
ban a las monjas de los con
ventos para votar a las de
rechas. Hoy, hasta las mon
jas de clausura no están 
conformes con las derechas, 
al menos con Alianza Popu
lar; sin embargo, sacan a los 
enfermos mentales para que 
sustituyan el voto perdido. 
Entonces, los señoritos man
daban a la criada a votar 
por las de^chas y, de paso, 
sustituir el voto, como "bó
lido", de aiguna conocida, 
Hoy, los seíícires reúnen a la 
servidumbre, y después de 
darles un mitin sobre la bon
dad de la vida familiar, les 
estimulan a votar a su par
tido, si quieren seguir sir
viendo ellos y su descenden
cia en la misma casa. Claro 
está, que entonces había 
criadas que una vez en el 
colegio electoral votaban por 
el Frente Popular, y ahora 
puede haber reacciones si
milares. Pero lo normal, don
de el miedo subsiste, es hacer 
lo que les manda el patrón. 

3.0—Sería ingenuo creer 
que esta situación política 
que a los Jóvenes nos resul
ta nueva tiene algún carác
ter de novedad. Es la misma, 
pero adaptada a las posibi
lidades de continuidad. El 
presidente Suárez no ha he
cho más que seguir la frase 
del príncipe Tancredi (¿re
cuerdas "El Gatopardo"?) 
de cambiar todo para que 
todo siga igual, sólo que aqui 
todo sigue parecido, sin ape
nas haber cambiado nada. 
Por lo tanto, no desaparece-

^ L a v e r o i í í 

itonánCotle^M 
„ . .«-la, de C. O. Ü., reconocido 
" ^ T Í Í r í X " ^ Educocióo y Ciencia 

^ ^imparte corsos de verono. 
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rán los caciques, mientras las 
gentes no puedan decidir su 
destino sin miedo a las con
secuencias personales. Caci
ques hay en Alianza Popular 
y en la Unión del Centro 
Democrático, pero que no se 
molesten sus militantes, por
que cuando estos grupos po
líticos no sirvan sus intere
ses se pasarán a la izquierda. 
Se les notará por su afán de 
cerrar el puño continuamen
te..., claro que a lo mejor e« 
por ser muy roñosos. 
JAIME BLANCO, 
DIPUTADO POR PSOE 

1.°—Evidentemente, sí. Se 
han notado fundajnental-
mente durante la campaña 
electoral y en las votaciones, 
en las que han orientado e 
Intimidado al electorado. 

2.o—Los caciques se mani
fiestan como grupo de pre
sión económico que han ma
nejado a otros caciquillos 
con fines políticos. 

3o—Una democracia par
lamentaria no lleva apareja
da la desaparición de los ca
ciques. Es necesaria una de
mocratización a todos los ni
veles de la sociedad, econó
mico, político, cultural, etc., 
para conseguir la desapari
ción del caciquismo. 
JOSE RAMON SAIZ 
FERNANDEZ, 
SECRETARIO DE PRENSA 
DE UCD 

1.° Por supuesto. Ahora 
mismo si la prensa no siguie
se sometida a grandes pre
siones se podría hacer una 
relación de doscientos caci
ques, que se dividen en gran
des y pequeños, pero todos 
pertenecientes a la familia 
de los chupópteros. Los lla
mados grandes actúan en la 
capital y se mueven con sol
tura posibilitando prebendas, 
favores, etcétera, o intervi
niendo en decisiones que, por 
to general, se resuelvan a fa
vor de los de siempre". 
Normalmente han apoyado 
todos a A ianza Popular y 18 
de Julio, pero ahora han 
puesto en marcha 8U acele
rador para sub.rse al carro 
del ganador, ts deexv, quieren 
mantener su «status» a cos
ta de todo. Los pequeños ca-
ciques, por el contrario, han 
sido los menos dañinos, pero 
por ser conocidos a nivel io-
cal, quedan más marcados. 
En definitiva, yo no les au
guro buen futuro —si la de
mocracia es verdadera de
mocraciâ — a los caciques. 

2. ° En pequeños cenáculos 
desde los cua es quieren su
plantar muchas voluntades, 
actuando a través de los mu
chos resortes que tiene el po
der o el sistema burocrático. 
Que siguen actuando, ya lo 
creo, de ahí el rechazo total 
de la sociedad hacia estas 
familias caciquiles. 

3." El pueblo español ha 
votado cambio, lo que signi
fica, entre otras muchas co
sas,' botar a los caciques. 
Que la nueva situación aca
be con ellos, será un síntoma 
de si seguimos en una socie
dad puramente continuista 
o, por el contrario, dinámica 
y cambiante. Ahora bien, sí 
creo que se terminará con 
los caciques del partido úni
co, pero nacerán, segura
mente, los caciques del pluri-
partidismo. Por eso mi es
tancia en éste o aquel parti
do será estable si en él no 
existen ambiente caciquiles 
(situación que denunciaría), 
es decir, si el partido es in
ternamente democrático y 
no una escuela para los 
"nuevos caciques". 

La próxima semana opina
rán: Carmen Cossío, Maria
no Moñero Monedo, Eduar
do Obregón Barreda y Justo 
de las Cuevas. 

Una encuesta de 

Juan MAC-PHERSON 

El Grupo Residencial Piquío, 
indignado 

« V a m o s a s e n t a r e n e l 

b a n q u i l l o a l A y u n t a m i e n t o s 

"Vamos a sentar en el banquillo al Ayuntamien-
to, primero por vía administrativa y después por lo 
contencioso. Si piensan que nos vamos a aburrir, se 
equivocan", afirman los representantes de los vecinos 
del Grupo Residencial Piquío, del Sardinero. Un ex
tenso informe, en el que relatan sus problemas y las 
irregularidades que según ellos se están cometiendo 
en dicho grupo residencial, ha sido facilitado a cada 
inquilino, así como también toda la documentación 
de cartas al Ayuntameinto y otros organismos que 
easl nunca ha sido contestadas. 

Sobre el tema dábamos información semanas 
atrás y no vamos a repetirnos, pero sí merece la pena 
añadir que posteriormente el Ayuntamiento, a reque
rimiento de los vecinos, envió con fecha 17 de Junio 
un escrito en el que daba cuenta de la resolución dic
tada por el alcalde en el sentido de que "a la vista 
de informe emitido por los servicios técnicos muni
cipales... sobre supuestas infracciones d? los traba-
Jos que don Modesto García Soto realiza en la Ave
nida de los Infantes..., con esta fecha (se dice con 
todos los sellos necesarios) vengo a disponer la para
lización de las obras por no ajustarse a la licencia 
al efecto concedida". 

Lo malo es que la dicha para vecindario no 
empezó porque las obras no se pSiralizaron, pese a 
las correspondientes actas notariales, y sobre todo 
porque ocho días después el propio a calde, y por el 
mismo procedimiento, viene a "dejar sin efecto la 
paralización,de las obras...'5, esta vez haciendo caso 
de Un informe emitido por el arquitecto-Jefe de los 
servicios urbanos. 

DE TODO 

No es nueva la noticia de que ei Ayuntamiento 
tiene la mala costumbre de no contestar a los re
querimientos del vecindario. Lo que está más Justi
ficado es que no haya contestado a esta carta del 
smor Terán, residente en U. R. Piquío, que hace poco 
iepositaba en la Casona, con sello de entrada y acu
se de recibo, la siguiente misiva, que prácticamente 
reproducimos ínt gra por resumir e; estado de indig
nación de todos los vecinos respecto al proceder de 
la Corporac ón Municipal, l .a carta dice asi: 

"CLAMOR quúre decir: "Voz que profiere con 
v'igor y esfuerzo, aflicción, pasión y voz lastimosa. To
que d, campana." 

TOQUES ¿ küíPIQüES de campanas hacen falta 
para que ei Ayuntamiento despierta- de su ineficacia, 
incuria, abandono, trampantujos y trapícheos. 

SEIS AKíOS, SEIS, vengo den une-ando infraccio-
aes urbanísticas, permuta ilegal de terrenos entre el 
Ayuntamiento y Const. Ibáñez, S. A., exceso de volu-
metría edificado, vulneración al Plan Comarcal de 
Santander y Parcial del Sardinero, bajos, locales co
merciales y garajes hechos sin proyectos facultativos 
ni licencias de obras, construcción de "matute" (con
trabando) de un ático que hab.ta uno de tos arqui
tectos munücípaies, inobservancia del Reglamento de 
Servicios de 17-6-55. Hay quién dé más? Podría con
tinuar, más sería prolijo. 

SEIS ANOS, SEIS, de visitas a los a caldes, se
cretario general arquitectos municipales y a ediles 
figurones. Multitud de escritos al Ayuntamiento, go
bernadores. Cámara de la Propiedad, .Diputación, Caja 
dé Ahorros, diarios (de poco sirven) "Alerta", "Mon
tañés" y "Gaceta", procuradores en Cortes..., para 
qué seguir. 

El Ayuntamiento, en escrito de 18-11-74, refe
rencia OBRAS, número 2.637, reconoció determinadas 
infracciones, aunque no hizo mención a muchas otras 
irregularidades y anomalías. No he recibido contes
tación a mi demoledor escrito de 2-12-74. 

El Ayuntamiento de Santander es torpe, y para 
que tome conciencia clara, hagamos una visita al dic
cionario. 

CONNIVENCIA—Disimulo y tolerancia en el 
superior (léase aquí Ayuntamiento de Santander) 
acerca de las transgresiones que cometen sus subdi
tos (léase aquí Const. Ibáñez) contra la reglas o leyes 
bajo las cuales viven. Acción de confabularse. 

FARISEOS.—Los que eluden los preceptos de 1» 
Ley y, sobre todo, su espíritu. Hipócritas de mala In
tención y catadura. 

DEONTOLOGiA.—Tratado de los deberes para 
con Dios, los seres humanos y la naturaleza. 

COLOFON. Para todos los implicados y consen
tidores, aunque sea por omisión, la más enérgica re
pulsa. (Por los frutos los conoceréis).** 

La carta termina suplicando "que se paralicen y/o 
prohiban las obras que aún se están llevando a esAo 
y que se revise todo el asunto para reparar el 
labro. Es de Justicia. ** 

Usa Joya, señores munícipes. 



Páglr-a 4 O D © ^ REGIONAL. f 

A l c a l d e s q u e n o 

« p e r d i e r o n » 

l a s e l e c c i o n e s 

c a i r t a s a l d i r e e t o r 

Señor don Juan G. Bedo
ya, director de HOJA DEL 
LUNES. ^ 

Señor director: 
Preferiría señor director, 

por la consideración y esti
ma que me merece la HOJA 
DE LLUNES, no tener que 
precisar acogerme a lo que 
dispone ta vigente ley le 
prensa para replicar las 
afirmaciones que sobre mi 
comportamiento de alcalde 
de Los Corrales de Buelna, 
en las pasadas elecciones ge
nerales, contema el ejemplar 
del periódico de su direc
ción, en la pagina siete, de 
lecha cuatro de los corrien
tes bajo el título «Más de 
cincuenta alcaldes montañe
ses «perdieron» las eleccio
nes». 

Apelando a su sentido de 
equidad, le ruego dé cabida 
en la HOJA DEL LUNES a 
este escrito, para precisar lo 
siguiente: 

1. No sólo oomo alcalde, 
sino particularmente, como 
simple ciudadano, be mante
nido la mas estricta neutra
lidad durante toda la cam
paña electoral desarrollada 
tíij este Municipio. 

2. De esta, mi postura, 
que es de dominio público, 
son testigos no sólo mis con
vecinos, sino ios responsa
bles de los dderentes parti
dos en Los Corrales de Buel-
ua. 

3. Pueden ilustrar de al
guna manera mi linea de ac
tuación ios siguientes hechos: 

Denegué durante la cam
pana electoral, a un herma

no del primer candidato ele
gido de ü. C. Da, la petición 
de un estrado, propiedad mu
nicipal, para utilizarlo en un 
imtin de dicho partido en 
esta localidad. 

Igualmente, denegué la so
licitud de unas banderas na
cionales, también propiedad 
municipal, a un represen
tante de A. P. en Los Corra
les, para uso de este partido. 

Bequeri, siendo atendida 
ia sugerencia, que un puesto 
de propaganda del F. D. I. 
instalado en las aceras con
tiguas a la tacnada del Ayun
tamiento, fuera trasladado 
a otro lugar de la misma pla
za municipal. 

En los tres casos citados, 
y es justo resaltarlo, fue 
comprendida y aceptada de 
buen grado la argumentación 
de la alcaldía de mantener a 
toda costa, desde el Ayunta
miento, el principio de igual 
trato y equidad para todos 
los partidos. 

4. No asistí a ningún mi
tin político, ni acto alguno, a 
nivel local, provincial o na
cional, y se da la circuns
tancia de que A. P. fue ei 
único partido qug no celebró 
mitin político en Los Corra
les. 

5. La razón principal que 
me impulsó a mantenerme 
en ésa postura neutral fue 
la profunda convicción de 
que con ello, contribuía a 
una mayor garantía del ubre 
juego democrático y a la 
tranquilidad y normalidad, 
como asi fue, de la campa
ña electoral en el Municipio. 

pense que era el Ultimo y 
mejor servicio que podía ha
cer, desde el cargo, a mis 
convecinos. 

6. Fundamenté por otra 
parte esta postura en lo que 
consideré, en mi caso, un 
deber de ética personan, mo
tivado en las circunstancias 
en que llegué al Ayuntamien
to, al formar parte de una 
candidatura i n dependiente 
por el tercio familiar, que al
canzó una mayoría abruma
dora de los votos de un elec
torado que acudió masiva
mente a las urnas, más del 
75 por ciento, sin preceden
tes en la moderna historia 
local. 

Comprendí entonces, pues 
estaba claro, que me habían 
llevado al Ayuntamiento los 
votos de todos los colores y 
opciones políticas. 

7. Accedí a la alcaldía, ha
ce poco más de un año, co
mo único candidato, con mo
tivo de la primera convoca
toria para elección de alcal
des después de la guerra ci
vil, ejerciendo el cargo des
de mi toma de posesión, só
lo como alcalde-presidente, 
es decir, sin aditivo ni com
plemento político alguno. 

8. He sacrificado la ex
presión pública de mi orien
tación política, que Ja tengo 
como cualquier hijo de ve
cino, limitándome a hacerlo 
en las urnas. Orientación 
política la mía, que con los 
máximos respetos democrá
ticos que me merece A P. y 
sus simpatizantes —con bas
tantes de los cuales me 11116 
una sincera amistad— no 
coincide, ni mucho menos, 
con la de dicho partido. 

Referente al tema de las 

GRUPO PROVINCIAL 
DE AUTO-ESCUELAS 

S A N T A C L A R A , 5 

¡AHORA, EN SANTAN 
# CURSILLOS Y EXAMENES PARA PROFESORES DE 

AUTO-ESCUELAS 
# CURSILLOS POR CORRESPONDENCIA 
# TITULO RECONOCIDO POR EL MINISTERIO DE LA 

GOBERNACION 
El Grupo de Auto-Escuelas de esta provincia, en gestiones realiza
das ante el Grupo Nacional, en Madrid, ha conseguido que los 
cursos para profesores, que periódicamente se vienen realizando 
en el Centro Nacional de Profesores y Directores de Auto-Escuelas 
de Pozuelo de Alarcón (Madrid), se realicen en Santander. 
El Grupo Provincial dispone de profesores para impartir las clases. 
Los exámenes serán realizados por profesorado venido exclusiva
mente del Centro Nacional. 

¡ O P O R T U N I D A D P A R A E S T U D I A N T E S ! 

Al ser el horario de Auto-Escuelas compatible con las horas libres 
de clases. 

P a r a m á s i n f o r m a c i ó n : 

GRUPO PROVINCIAL 
BE AUTO-ESCUELAS 

S A N T A C L A R A , 5 

E n c u a l q u i e r a d e l a s A u t o - E s c u e l a s 

FECHA DE COMIENZO OE CUR5U: 1 DE JUNIO DE 19]] 

dimisiones, que igualmente 
se toca e° ei referido artíoi** 
lo, deseo manifestarle mi 
postura: No he pensado, 
hasta el momento, presentar 
la dimisión, por la sencilla 
razón, y de acuerdo coa el 
planteamiento de HOJA DEL 
LUNES, de que yo no me 
considero «perdedor» en las 
pasadas elecciones generales. 

Soy partidario, sin embar
go; pues el anacronismo po
lítico es evidente, de las ges
toras municipales hasta que 
que se convoquen las próxi
mas elecciones mumcipeela, 
a las .cuales tengo decidido 
no presentarme. 

Para terminar señor direc
tor, pienso que sólo explica 
mi inclusión en la lista da 
alcaldes comprometidos en 
las pasadas elecciones, un 
error de transcripción o que 
su fuente informativa creyó 
de forma un tanto ligera, no 
quiero pensar en mala fe, 
que yo me movía en A. P. 
sin antes contar personal
mente conmigo, ni compro
bar mi actuación electoral 
antes, durante y después de 
los comicios. 

Mis contactos con los gru
pos políticos se han limitado 
a una carta de felicitación a 

BBBBDBHBi 

e l 

d e E s c a l a n t e j u g ó 

Señor director de HOJA 
DEL LUNES: 

En la pagina regional de la 
HOJA DEL LUNES (4-7-77), 
apareció un articulo en el 
que se indicaba: «Más de SO 
alcaldes montañeses perdie
ron las elecciones». En uno 
de sus párrafos se decía: 
«algunos de los alcaides que 
jugaron o se quedaron al 
margen en las pasadas elec
ciones». Por el Ayuntamiento 
de. Escalante, aparecía Ro
berto Castillo San Emeterlo 
como uno de ios que hablan 
jugado y perdido por A. P. 

Nunca más lejos dg la rea

lidad, ya que al margen de 
mi convicción política y por 
supuesto de mi voto o detér-
minada opción política; en 
las pasadas elecciones mi 
postura ha sido totalmente 
independiente con marcado 
interés de conseguir en Es
calante unas elecciones li
bres y verdaderamente de
mocráticas, que creo así han 
resultado. 

Con el ruego le que sean 
publicadas estas lineas le 
saluda atentamente: 

Roberto Castillo San Eme
terlo. 

Alcalde de Escalante. 
O, N. I.: 13668757. 

e ! d e R a s i n e s 

Señor director de HOJA 
DEL LUNES: 

Con el ruego de que se 
digne ordenar su inseroción 
en el diario ta HOJA DEL 
LUNES, tengo el gusto de 
dirigirme a usted como ré
plica a un articulo publica
do en el citado periódico 
con fecha 4-7-77, y que lleva 
por título «Más de 50 alcal
des montañeses perdieron las 
elecciones» 

En uno de sus párrafos se 
decía: «Alguno de los alcal
des que jugaron o se queda
ron al margen en las pasa
das elecciones Por el Ayun

tamiento dg Rasines aparecía 
José María Gutiérrez Gonzá
lez, con inclinación Izquierda, 
y más claramente Jugo a ia 
izquierda con el PSOE. 

Nunca más lejos de ia rea
lidad, ya que al margen de 
mi convicción política, en 
las pasadas elecciones mi 
postura ha sido totalmente 
independiente sin inclinación 
hacia ningún partido y de
seando unas elecciones libres 
y democráticas. 

Le saluda atentamente: 

Edo.: José María Gutiérrez 
González. 

D. N. I.: 13.613̂ 11 

F u e r a l a s h o r d a s 

Cabezón de la Sal, 7 de ju
lio de 1977. 

Sr. D. Juan O- Bedoya, di
rector de HOJA DEL Lü» 
MES, 

El motivo de la presente 
carta es que, cuando todo el 
mundo habla de reconcilia
ción y de olvido de ujs vie
jos rencores de nuestra gue
rra civil, quedan resiouue 
que no fat crecen esta postu
ra y resultan ofensivos pa
ra los que, como yo, -̂ toma
ron parte en ella por *4 ban
do republicano. 

Concre tam ente, en ej 
puente de Sta. Lucía, a tres 
kilómetros de Cabezón, aaj 
una placa de bronce con ia 
inscripción: "Puente oestrui-

do por las hordas rojas y re
construido por las tropas 
nacionales. Segundo año 
triunfalque resulta abso
lutamente inexacta en sus 
tres afirmaciones. 

Primero; La palabra "bor
da* la define el diccionario 
como 'reunión de salva.;<«• 
que forman comunidad y ni 
tienen domicilio fijo" n<. 
puede admitirse hoy ese len
guaje de rencor de la ¿noce 
de guerra y postguerra 

Segundo: Los puentes que 
por razones estratégicas, ru* 
ron destruidos por el Ejérc) 
to republicano en su retira 
da. fueron reconstruidos po 
ellos mismos como prisionp 
ros. Yo mismo trabajé samo 

todos y coda uno de los e 
gídos. 

He sentido una intima j 
tisfacdon de deber cumplí, | 
do y estoy orgulloso de ha. 
oer colaborado de alguna 
manera desde - el cargo, g 
conseguir el clima de traa 
quilldad y convivencia demo* 
orática que, en todo momea-
co, se vivió en aquellos días 
electorales en Los Corrales 
de Buelna y que, afortuna* 
(lamenta, hoy se conserva. 

Pdo.: José Luis Rasilla Cas
tillo. 

Alcalde del Ayuntamiento 
de Los Corrales de Buelna. 

R a b i e t a s 

Señor director de HQ2A 
DEL LUNES: 

Amigo: 

No te hagas ilusiones. TU 
peligroso y de sobra conocí* 
do antidemocratismo se co
noce donde debe conocerse. 
Aprovecha la libertad de di
ciembre, como decían los la
tinos. Tú, que has asfixiado 
las mejores voces, y wfix^tít, 
democráticas. Tu juego es 
fatal para tí, tú lo sabes. Por 
mucho que te quieras arro
par con Ruta d̂  Eras qtM 
te acompañen en el camino 
(companero de viaje, pero ai 
revés). 

¡Hasta la eternidad! 

Pdo.; Enrió Ferrer Casa-
mitjana. 

G/ Gutiérrez Alonso, 13, 3% 
2. ]m 

Torrelavega (Santander). 

P. D.— Lo siento, pero yo 
no me rebajo a darte mi 
D. N. I. (Documento Nacio
nal de Identidad;. 

¿Quien eres tú, chaval de 
invernadero conocido? 

Post. P. D.~ Me importa 
un comino que esta carta va
ya destinada al género perlo-
dlstioo de «la cesta de toa 
oapeles». Abur. 

prisionero en & reconstruc
ción de varios puentes. 

Tercero: Llamar segundo 
año triunfal al segundo afis 
de llanto y luto de un P*16" 
blo ensangrentado por I» 
chae entre hermanos. 

Creo yo que son suficien
tes las razones que se han 
dado para que esa placa des
aparezca Quisiera que ese 
periódico de su dirección se 
Hiciera eco de esta sentida 
protesta por una permanen
cia que a muchos nog ofen-
de y a nadie beneficia para 
que oficialmente se tomesD 
medidas que conduzcan a ed 
eliminación. 

Le saluda atentamente. 
Luís Morante Verán 

(Cabezón de la Sal) 

SE VENDE ÚU 
NAVE INDUSTRIAL DE 500 M.2 

EN CARRETERA DE SANTANDER A TORRELAVEGA 

Informes: Teléfono 89 32-94 
HORAS DE OFICINA 

j) 
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F E L I X MARTINEZ 
CHURIAQUE (CSUT) 

UBERTAD SINDICAL 
—No Hay que confundir ü-

Deotad sindical con tegallaa-
oldn de las centrales sindí
calas. La libertad sindical 
todavía no se ha conquistado 
en España. No podemos ha
blar de que existe libertad 
Sindical mientras no baya un 
desmantelamiento total del 
Sindicato vertical, mientras 
que el patrimonio sindical 
oo sea devuelto a los traba
jadores, mientras que no ha 
je un verdadero derecho de 
huelga, mientras exista el 
despilo lábire, mientras que 
no estén garantizados los de
sechos democráticos y las 
actividades de las centrales 
sindicales recortadas. 
SITUACION ACTUAL 

—En estos momentos la 
expansión de la OSUT es 
muy grande. La CSUT está 
presente en todos los secto» 
íes y zonas industríales mas 
Importantes de Cantabria. Efe-
tamos seguros, porque lo es
tamos viendo cada día, que 
la dase obrera, ahora más 
que nunca, necesita un sin
dicato de clase, por ello ne 
casita a lia CSUT. Ejemplo de 
lo que digo es la afiliación 
masiva, asamblearia, que se 
ha dado gn Nestlé. Después 
de su huelga, los obreros re
conocieron en la CSUT a su 
Sindicato, y ya son más de 
quinientos trabajadores loa 
que se han afiliado en menos 
de una semana. El proceso de 
afiliación continúa en el ca
mino de conseguir un gran 
sindicato de base asamblea-
rta y unitario de empresa. 

I« confianza que en nos
otros depositan los trabaja 
dores es debido a que les 
presentamos un sindicato es
tatal con gran fuerza, orga
nización y desarrollado en 
todos los puntos de España, 
que es capaz de coordinar las 
distintas regiones en los mo
mentos necesarios. . 
PROYECTOS 

—Nuestro proyecto funda
mental es el de desarrollar al 
máximo el sindicalismo de 
(dase, y para ello ponernos al 
trente de todag las reivindi
caciones de la clase obrera 
de nuestra región. Asimismo, 
el luchar contra la acspta-
ddn. por parte de otras cen
trales sindicales, del «pacto 
sodal» Instrumento que uti
liza la patronal para hacer 
que le crisis económica re
caiga sobre los de siempre, 
sobre los trabajadores. Es 
oeoesario conseguir las me
joras que la clase obrera ne-

econatros-
íntes, 
: segimdc 
m̂do «ño 

e un pute» 
> por lu
ios. 
i suflcien-
je se bao 
placa deg-
i que ese 
rección se 
& sentida 
oertnanea-
nos ofen-

íílcia para 
se tornea 
tzian • «a 

unenie, 
nte Terá* 
la 8al> 

A 

Nos comprometemos a evi
tar que los «pactos «oda-
íes» se den; y si no tenemos 
tuerza suficiente, a denun
ciarlos. Como ya hemos he
cho en el convenio del me
tal de empresas menos de 

Mientras Los hombres del presidente Suá-
rez estudian la posibilidad de poner en marcha 
un sindicato no marxiste que acoja a la masa 
laboral huérfana de sindicato desde que hace 
unos días desapareciera definitivamente el ver
tical de estos últimos cuarenta años, las cen
trales marxistas existentes y actuantes en 
nuestra provincia están experimentando un im-. 
portante incremento de afiliados. Este hecho, a 
nivel nacional, ha sido calificado por la agen
cia oficial «Cifra» como «hecho alarmante». 
En la actualidad y según datos estimativos he
chos por esta Redacción de acuerdo con las in
formaciones (casi siempre reticentes a dar 
cifras concretas) de las propias centrales, un 
17 por ciento de la población laboral de la 
provincia está ya sindicada o a punto de hacer-

H a b l a n l a s c e n t r a l e s s i n d í c a l e s 

lo. Las centrales, por otra parte, se encuentran 
en plena campaña de afiliación. 

SIGUE LA ENCUESTA 

El lunes pasado publicábamos, como com
plemento de la Información en torno al sindi
cato no marxista que quiere poner en marcha 
UCD, una encuesta con los líderes de las centra
les montañesas. Continuamos hoy con dicha 
encuesta. A las contestaciones de López Cote-
riilo, por Comisiones Obreras, añadimos hoy 
las de los secretarios generales de la C. S. U. T. 
(Confederación de Sindicatos Unitarios de Tra
bajadores ) y C. N. T. (Confederación Nacional 
de Trabajadores). La próxima semana habla
rán U . S . O. y Ü . 6 . T . 

Importante incremento de afiliados: 
Ya un 17 por 100 de la población laboral 
cien trabajadores en la ao-
na de Camargo, Solares y 
Magefesa, etc. 

Tenemos en proyecto ha
cer una gran campaña de 
extensión por las distintas 
zonas de nuestra región pa
ra que nuestras alternativas 
sean conocidas por todos 
ios trabajadores. 

Nuestros esfuerzos les con
centramos en la resolución 
beneficiosa para los trabaja
dores ea sus conflictos 
(construcción. Molledo, pa
rados de General, Solares...), 
que es lo que hay que resol
ver ahora. 
UNION ENTRE LAS 
CENTRALES 

—Nosotros somos defenso
res de ia libertad sindical, 
respetamos la libertad de los 
trabajadores para elegir su 
sindicato. Pero somos rotun
damente favorables a la uni
dad sindical. 

Una garantía para llegar a 
la unidad sindical es que los 
trabajadores se organicen en 
el sindicato que ha defendi
do, con uñas y dientes, esa 
unidad; en la OSUT. Mien
tras otras centrales sindica
les sólo se preocupaban en 
engordar, dividiendo más y 
más a los trabajadores, nos
otros les Uamábamos para 
que, en asambleas de tajo, 
obra, empresa... formáramos 
un gran sindicato que defen
diera la unidad, agrupando a 
la mayoría de los trabajado
res. 

En estos momentos decla
ramos que estamos dispues
tos a disolvernos, «a romper 
ti carnet», si las demás cen
trales hacen lo mismo y to

dos juntos, por un proceso 
asambleario, desde los luga
res de trabajo, forjamos el 
sindicato de todos los traba
jadores. 

Llamamos a todas las cen
trales sindicales a que decla
ren públicamnete gi están cis-
puestas a hacer lo mismo. 
Planteamos a los trabajado
res que exijan desdg sus 
asambleas la unidad sindical 
y los pasos necesarios para 
h? %.-la efectiva. 

La unidad todavía es posi
ble .porque necesitamos lu
char unidos y puede ser una 
realidad, ya que el pueblo 
trabajador la quiere y la ne
cesita y porque dispone de 
un Instrumento a nivel esta
tal que defenderá esta unidad 
sindical con todas sus fuer
zas; este instrumento es la 
CSUT. 

CNT 
Introducción: Consecuen

tes con nuestrô  principios 
antiburocráticos y opuestos 
a cualquier medio de crea
ción de líderes que justifi
que la división entre diri
gentes y dirigidos, la Confe
deración Nacional del Tra
bajo tiene por costumbre 
contestar colectivamente co
mo organización y no a tí
tulo Individual. Los persona
lismos y el protagonismo es
tán excluidos en la CNT. En 
nuestra organización, un mi
litante es igual a otro mili
tante, cumpla o no funciones 
de representatividad. 

—Libertad sindical: 
—La libertad sindical, en 

las democracias europeas, es 

la forma más avanzada y 
eficaz de encuadrar a la cla
se obrera en sindicato6 re
formistas que permiten la 
Integración de los trabaja
dores en el sistema capita
lista. El proyecto reformista 
español trata d© conducir
nos & ŝta situación me
diante el apoyo y las facili-
dadeg que los Estados y el 
capitalismo español y euro
peo están dando al desarro
llo de partidos y sindicatos 
reformistas, que autoprocla-
mados representantes de la 
clase obrera, establecen con 
ellos un pacto social cuyo 
objetivo eg continuar por 
otros medios la paz laboral 
y social que el franquismo 
mantuvo por la fuerza y evi
tar cambios realmente pro
fundos en nuestra sociedad. 

—Situación actual; 
—En estos momentos la 

Federación Regional Cánta
bra está en una fase de ex
pansión geográfica y sindi
ca!: 

1.—Funcionamiento de las 
federaciones locales de San
tander, Torelavega, Laredo y 
Reinosa. 2. — Consolidación 
de los antiguos sindicatos de 
Construcción, Metal, Sani
dad, Enseñanza y Oficios 
Varios, y potenciación de los 
de más recientes constitu
ción; Alimentación, Artes 
Gráficas y Textil. 

La CNT, de acuerdo con 
gus principios, no instrumen
ta ninguna campaña de 
captación, porque nuestro 
objetivo no es la "captura" 
de afiliados que nos permita 
encabezar la lista de las 

centrales sindicales por nú
mero de militantes. Nosotros 
queremos construir un sin
dicato revolucionario, en el 
que los militantes, al mismo 
tiempo que creamos los me
dios para transformar la so
ciedad, transfor m a r e m o s 
nuestra conducta, en tanto 
hombres. Esta postura ea 
compatible con la aspiración 
de la CNT de convertirse en 
una organización de carácter 
masivo e influyente como al
canzó históricamente. 

—Proyectos: 
—Dado que nuestra orga

nización asume, no sólo las 
aspiraciones económicas de 
la clase trabajadora, sino 
también las aspiraciones so
ciales, culturales y humanas 
de todos los sectores y capas 
oprimidas por la sociedad, 
nuestros proyectos más in
mediatos bou: 

1.—El desarrollo y poten 
elación de la lucha de clase 
trabajadora contra todos los 
intentos de someterla al in
terés de los pactos sociales y 
políticos 2: Extensión de la 
lucha por la libertad de to
dos log presos sociales, entre 
los que no debemos olvidar 
a log compañeros de la CNT 
y otras organizaciones de lu
cha que, a pesar de la am
nistía otorgada, aún conti
núan en prisión. El apoyo 
a la lucha de COPEL (Coor
dinadora de Presos en Lu
cha, creada por los llamados 
presos comunes para hacer 
conocer su desesperada si
tuación carcelaria), porque 
no consideramos válida la 
justicia de una sociedad 

mercantilísta que oxrezce al 
hombre la única alternativa 
de robar o ser robado. 3: Pa
ra nosotros, el nivel que al
canza la liberación de la 
mujer es la medida de la 
emancipación humana; poi 
esto, los hombres y mujérea 
de la CNT estamos en todas 
las luchas qû  sostiene este 
sector oprimido en la socie
dad actual 4; Participar en 
las luchas que los vecinos de 
los barrios obrero6 y popula
res llevan a cabo para con
seguir un habitat humano 
Las colmenas de cemento no 
pueden conducimos más que 
a un hombre solitario y en
jaulado, alejado de los otros 
hombres y del contacto con 
la naturaleza. 5; La CNT. 
con los "Ateneos Libertarios 
ha creado un instrumento 
popular para la extensión da 
una cultura libre y creativa 
a todog los sectores y luga
res que permanecen margi
nados de I03 canales que la 
burguesía utiliza para di
fundir su cultura: universi
dades, teatros, etc. En loa 
Ateneos Libertarios, que pre
tendemos abrir en barrios y 
pueblos de nuestra comarca 
todos y cada uno de los 
miembros asumirán colecti
vamente, sin el protagonis
mo de minor as manipulado
ras, su propia fornjación en 
tanto que hombres. 

—Unión entre las centra
les: 

—Nosotros somos cons
cientes de que en la realidad 
sindical existente no es po
sible la unidad de la clase 
trabajadora, poique: 1; No 
todos los trabajadores están 
sindicados ni tienen por qué 
estarlo. La cifra de sindica
ción no excede al 5 por 100 
de la población trabajadora, 
2; La dependencia de loa 
sindicatos de los partidos 
políticos condiciona lá acti
vidad sindical a los objetivos 
políticos e ideológicos de loa 
partidos, y po- tanto, 'a uni
dad no es posible donde exis
ten los intereses particula
res de cada política parti
dista. 3: Hoy, más que nun
ca, el movimiento obrero ea 
ideológicam ente plura l i s ta 
(socialista, anarquista y co
munista) y resulta artificiaJ 
toda pretensión de unidad 
ideológica donde existen di
ferencias fundamentales. 

La CNT defiende la uni
dad de toda la clase trabaja
dora allí donde ésta es real
mente posible: en las asam
bleas de fábrica, donde todos 
los trabajadores decidan y 
solucionen colectiv amenté 
sus problemas, por encima 
de la manipulación de la» 
centrales sindicales, incluida 
la propia CNT. La unidad 
debe hacerse por la ba*̂  y 
no por la cúspide, uniéndose 
los dirigentes de log organi
zaciones sindicales. 

(CONTINUARA} 

fMAISO 
PARA. 

VMWO 

ITINERARIOS 
POR LA PARADISIACA ISLA DEL CARIBE 
IEXTENSION OPCIONAL A MEXICO) 

Próximas SMiPM 
Julio; 27, 28. Agosto: 10. 11, 24. Septiembre: 7, 21. 

A V E N I D A P A R A Y A S 

SELF-SERVICE L O R I E N T E 
C A S I M I R O S A I N Z 

Y CONTINUAS hasta DICIEMBRE 

$ p r e c i o d e s d e 48.250 P í a s . 
SOLICITE PROGRAMA DETALLADO EN 

T R A V E S I A D E L C U B O 2 
A; 30 m. Mercado de la Esperanzi 

E L V I V E R O 
R E S T A U R A N T 

MARISCO VIVO A E L E G I R 
^ ^ - P E S C A D O S FINOS 

O P T I C A 
F O T O 
C I M E 
F O T O G R A F I A INDUSTRIAL 

'ECUADOR 
SANTANDER 
Itoltad, 21, t:h 2134 00 ' 
J. «onoíl tr io, 17, tel. 22 59 65 
LAUDO 
léptz Stño, 16, tel. 60 5199 
CfiSTIO 
Cal.» 5otelo, 6, tel. 16 05 43 

Barrio Pesquero Tel . 223021 

c a r n e t VENTA Y SERVICIO 
San Francisco, 13 

...O EN SU AGENCIA DE VIAJES 
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C U R S O S E N S A N T A N D E R P A R A E X P E D I R T I T U L O S 

Se necesitan profesores de autoescuela 
Se han iniciado en Santander los cursos de for

mación para profesores de auto escuelas. Dichos cur
sos se impartirán durante estos tres meses de verano 
y permitirán la titulación de nuevos profesores 
de la especialidad. Para que nos amplíe información 
sobre el tema hemos entrevistado a Francisco Man
zanal Alies, persidente de la Agrupación Provincial 
de Autoescuelas. 

—Los cursos se han inicia
do ya, pero no obstante aún 
está abierto el plazo de ma
trícula, para que todos aque
llos que lo deseen se inicien 
en estos cursos. Durarán tres 
meses y serán impartidos 
por profesores d̂  Santander, 

con materiales didácticos es
pecíficos que se han traído 
de Madrid. 

—¿De qué constan estos 
cursos? 

—Por supuesto, un poco de 
cultura general, el código de 
señales y la mecánica del au-

E x c m o . A y u n t a m i e n t o 

d e S a n t a n d e r 

A N U N C I O 

CONCURSO-OPOSICION PARA CUBRIR 
EN PROPIEDAD PLAZAS DE 
BOMBEROS MUNICIPALES 

En el "B. O. de la Provincia» núm, 75 de 24 de junio 
en curso, se publica el texto íntegro de la Convocatoria para 
cubrir en propiedad, mediante concurso-oposición, dos pla
zas áe Bomberos Municipales vacantes en la Plantilla de 
Funcionarios de esta Corporación, más las vacantes que se 
produzcan hasta el momento de resolverse el mismo, dotadas 
con un haber base anual de 85.000 ptas., incentivo, pagas 
extraordinarias y otros emolumentos establecidos, por un 
total de 279.750 pts. anuales, incrementadas con la ayuda fa
miliar aumentos graduales y complementos por especialida
des. Todo ello ajustado a las normas legales vigentes. 

Las Bases se encuentran expuestas en los Tablones de 
Anuncios de este Ayuntamiento y del Parque Municipal de 
Bomberos. 

El plazo de admisión de instancias finalizará el día l 
(inclusive) del próximo mes de agosto. 

Santander, 29 de junio de 1977. 
EL ALCALDE. 

E x c m o . A y u n t a m i e n t o 

d e S a n t a n d e r 

A N U N C I O 

CONCURSO-OPOSICION PARA CUBRIR 
EN PROPIEDAD TRES PLAZAS 

OFICIALES (ALBAÑILES) 
En el "B. O. de la Provincia" núm. 72, de 17 de junio 

en curso, se publica el texto integro de la Convocatoria 
para cubrir estas plazas, clasificadas en el Subgrupo de 
Servicios Especiales, clase Personal de Oíicios, vacantes en 
la plantilla de funcionarios de esta Corporación, dotadas con 
el sueldo correspondiente al coeficiente .1,7, dos pagas ex
traordinarias, trienios y demás retribuciones o emolumen
tos que correspondan con arreglo a la legislación vigente. 

Las Bases se encuentran expuestas en el Tablón de 
Anuncios de este Ayuntamiento. 

El plazo de admisión de instancias finalizará el día 26 
(inclusive) del próximo mes de julio. 

Santander, 29 de junio de 1977. 
EL ALCALDE. 

E x c m o . A y u n t a m i e n t o 

d e S a n t a n d e r 

A N U N C I O 

CONCURSO-OPOSICION PARA CUBRIR 
EN PROPIEDAD CINCO PLAZAS DE 

OPERARIOS «PEONES) 
En el "B. o. de la Provincia" núm. 75, de 24 de Junio 

en curso, ge publica el texto íntegro de la Convocatoria pa
ra cubrir estas plazas, clasificadas en el Subgrupo de Servi
cios Especiales, Clase Personal de Oficios, vacantes en la 
plantilla de funcionarios de esta Corporación, dotadas con 
el sueldo correspondiente al coeficiente 1,3, dos pagas ex
traordinarias, trienios y demás retribuciones o emolumentos 
que correspondan con arreglo a la Legislación vigente. 

lies Bases se encuentran expuestas en el Tablón de 
Anuncios de este Ayuntamiento. 

El plazo de admisión de instancias finalizará el día 1 
(Inclusive) del próximo mes de agosto. 

Santander, 29 de Junio de 1977. 
EL ALCALDE. 

tomóvü. Una vez terminados 
se hace el examen previo, que 
en el curso anterior celebra
do en mayo pasado fue apro
bado por todos, asi como las 
cuatro semanas de perma
nencia, y posteriormente se 
realiza el examen final, que 
efectúa la Dirección General 
de Tráfico; en los exámenes 
anteriores aprobaron 47 de los 
65 presentados. 

—¿Dónde se imparten las 
clases? 

—En Camilo Alonso Vega, 
28, bajo, en unos locales que 
han sido debidamente adap
tados para estos menesteres. 

ALCANCE DEL TITULO 

—¿Qué alcance tiene el tí
tulo y quién lo expide? 

—Lo expide el Ministerio de 
la Gobernación, a través de 
la Dirección General de Trá
fico. Su alcance es para todo 
el territorio nacional, inclui
das las Canarias, incluso en 
la mayoría de los países eu
ropeos, convalidándose por 
los de allí. 

—¿Se hacen en otros paí
ses europeos este tipo de cur
sos para profesores de auto-
escuela? 

—Sí, se imparten en países 
europeos, incluso en todo 
Centroamérica, y hemos reci
bido solicitudes de varios paí
ses pidiendo autorización pa
ra enviar profesores para pre
pararse en nuestro centro na
cional. Por tanto, estos tí
tulos son convalidados en la 
inmensa mayoría de los paí
ses. 

TODOS TITULADOS 

—¿Es imprescindible estar 
titulado para impartir clases 
de coaducción? ¿Existen pro
fesores no titulados actual
mente? 

—Por supuesto que es - to
talmente imprescindible la ti
tulación. Pienso que no haŷ  
profesores no titulados, al 
menos yo no soy sabedor de 
ninguno. Aun cuando todos, 
tiempos atrás, los hemos te
nido; pero en la actualidad 
creo qu,e si quedan son muy 
pocos, ya que con los 47 apro
bados en el mes de mayo se 
solucionó, si no en todo, sí 
en parte este problema ían 
grave que veníamos pade
ciendo 

—¿Se realizan estos cursos 
en otras provincias? 

—Si, aunque en un núme
ro muy escaso de ellas, ya 
que la escuela nacional dis
pone de una plantilla muy re
ducida de profesores, y como 
quiera que pn la escuela na
cional no se interrumpen es
tos cursos, conseguirlos para 
provincias es tarea ardua y 
dificultosa. Después de ma
chas gestiones ante la Agru
pación Nacional de Auioes-
cuelas, hemos podido conse
guirlo en Santander. 

—¿Qué ventajas aporta ha
cerlo en la ciudad y no en 
la Bscuel-a Nacional? 

—Varias; primero, que el 
desplazarse a Madrid es tan
to como abandonar el traba
jo, el hogar, e independientp-
mente al dinero que cuesten 
los cursos hay que «star de 
pensión; en segundo lugar, 
que s.e llega a Madrid para 
hacer las cuatro semanas de 
permanencia sin antes haber 
tenido aquí la preparación de 
meses, estas ventajas entre 
otras menog importantes. 

—¿Dónde se pueden efec
tuar las matriculas y cuál es 
el precio de los cursos? 

—Las matrículas se reali
zan en Santa Clara, 5, quinta 
planta, en la Agrupación de 
Autoesuelas, o en la Autoes-
uela Paco, o también en los 
locales donde se imparten los 
cursos. 

I—Cambiando un poco de 
tema, ¿qué hay sobre lâ  va
caciones de Tráfico y de las 
Autoescuelas? 

—En años anteriores, la Je
fatura Provincial de Tráfico 
daba vacaciones del 15 de ju
lio al 15 de agosto, durante 
las cuales no se realizaban 
exámenes. Este año se ha lle
gado a la conclusión de que 
son muy malas fechas. Por 
tanto, se van a realizar exá
menes durante todas las fe
chas del año. 

SE ALQUILA 
piso amueblado, para 
seis personas, todas las 
comodidades, del 15 de 
julio al 30 de septiem
bre. Castelar, 45. Telé

fono 21-57-02 

d e S a n t a n d e r 

R E C A U D A C I O N 

Se pone en conocimiento de lo$ propietarios, industria
les y profesionales de las calles "COLUMNA SAGARDIA» 
y de "ISAAC PERAL", esta última de los números 31 al 37 
y del 40 al 48, ambos inclusive, que en esta RECAUDACION, 
sita en el Palacio Municipal, planta baja derecha, se en
cuentran a disposición de los interesados los recibos de 
CONTRIBUCIONES ESPECIALES POR URBANIZACION 
DE DICHAS CALLES. El primer plaao ge iniciará su cobro 
el día 10 de julio y finalizará el 10 de agosto; el segundo 
comenzará el 11 de agosto y terminará el 11 de septiembre. 
Agotados estos plazas, durante 15 días tendrán un recargo 
de prórroga del 5 por ciento, art. 92 del Reglamento de Re
caudación ,y transcurrido éste se pasarán a la Agencia Eje
cutiva para su cobro por la vía de apremio, con los recar
gos legales correspondientes. TAMBIEN por el presente 
anuncio se recuerda a los propietarios, industriales y profe
sionales de las calles de "RUALASAL" y de "ISABEL n" 
esta última desde Calvo Sotelo hasta Calderón de la Barca, 
que los recibos de CONTRIBUCIONES ESPECIALES POR 
MEJORA DEL ALUMBRADO de dichas calles están a dis
posición de log Interesados, cuyo placo de cobranza comen
zará el día 10 de Julio y acabará el día 10 de agosto. Fina
lizado este plazo se cobrará con el 5 por ciento de recargo 
de prórroga, art. 92 del Reglamento de Recaudación hasta 
él 26 de agosto, y agotado este último plazo, se mandarán 
a la Agencia Ejecutiva para su cobro por la vía de apremio 
coa los recargos legales correspondientes. 

Santander, 8 de Julio de 1977, 
EL ALCALDE 

P o l é m i c a s o b r e C a n t a b r i a 

Revilla contesta a 
Víctor de la Serna 

A Víctor de la Sema le ha dolido mi escrito. Se 
le nota. Pero yo n0 podría enfocar el tema de otra 
manera. Las tesis son generalmente mantenidas por 
las personas en razón de su situación personal. No 
conozco a ningún terrateniente que abogue por la 
socialización del suelo, ni que un obrero manual que 
trabaje a tres turnos cante las excelencias del sis
tema económico capitalista. Por eso me he visto obli
gado en mj artículo de réplica a sus tesis castellanas 
a señalar que las mismas obedecen a razones más 
ligadas a vivencias personales que a criterios obje
tivos y científicos. 

Comienza Víctor de la Sema diciendo que comett» 
un error fundamental: el de confundir la idea de 
Castilla con la idea de Centralismo. 

O no ha leído mi escrito detenidamente o no 
lo ha entendido; jamás he asimilado Castilla con 
centralismo. Es más, seña.o que Castilla aparece 
despoblada y depauperada, víctima, entre otras razo
nes, del sist¿ma, socioeconómico que nos ha tocado 
viv¡r últimamente. ¿Cómo voy a considerar centralis
tas a ŝ pobres gentes de Soria o de Falencia? El 
centralismo es una forma de Gobierno que en nues
tro país tiene sentados sus reales en Madrid. 

Me acusa, el señor De la Serna de lunovactoi, 
cual nuevo Hege , ai inventarme la teoría peregrina 
de que existen dos tipos de regionalismo, el socio-
cultural y ei económico-temtorial. Que más quisiera 
yo que poder inventar algo, pero desgraciadamente 
estas tesis son comúnmente admitidas hoy en toda 
Europa. 

Nuestro paisano García de Enterría, en unos 
admirables escritos publicados recientemente en el 
diario "El País" sobre regionalismo, apuntaba que 
en el concepto de región concurren tanto tas posi
bilidades históricas y sentimentales como lo que él 
llama "nuevo regionalismo", que se apoya en la orde
nación del territorio, la política de desarrollo eco
nómico y en la superación de la crisis de las técnicas 
burocrático-oentrlizadas del Gobierno. 

Usted, don Víctor de la Sema, está anclado en 
tas teorías regionalistas del siglo XVII. Usted habla 
de un regionalismo trasnochado. 

Hoy toda la doctrina está de acuerdo n̂ que no 
hay un regionalismo, sino varios, por eso la impo
sibilidad de encontrar una sola definición exhaustiva 
del término. 

El regionalismo es acercamiento del ciudadano al 
poder real. De ahí que regionalismo y democracia 
sean la misma cosa. Primero está lo personal, la Jus
ticia distributiva, y sólo luego nace el aspecto espa» 
cial. Nuestro regionalismo es un regionalismo reivin-
dicativo originario de una desigualdad social y eco
nómica. Esta base social y económica es clave en la 
moderna teoría regionalista. Pero esto no quiere decir 
que el regionalismo que propugnamos para Canta
bria no lleve, además, aspectos culturales e históricos. 

Le preocupa al señor De la Sema ei que quizás 
yo pretenda encerrar a todos en nuestros límitea 
geográficos, con hogueras, grasa de osos y vestidos 
con pieles. Esto se contradice con una acusación que 
me hace en su largo escrito calificando mis tesis de 
tecnocrático-desarroilistas. Quede Víctor de la Serna 
tranquilo. Deseo una Cantabria equilibrada sectorial-
mente con muchas más chimeneas de ias que hay 
ahora, con muchos más obreros que señoritos y donde 
el fantasma del paro que nos agobia, ahora desapa
rezca. 

En casi todo su escrito habla Víctor de la Sema 
de literatura e historia, mientras que yo hablaba de 
economía y del presente. De ahí que aunque acer
tadamente se haya visto retratado en mi versión so
bre algunos montañeses de Madrid no haya captado 
a quiénes me refería cuando hablaba de los " Santan
der inos" de cuna y haciendas ubicadas en nuestra 
Cantabria. 

No se trataba, coma usted supone, del Marqués 
de Comillas, el Marqués de Valdecilla o Marcelino 
Botín. Yo me referia a ciudadanos de 1977. De todas 
formas, el que Víctor de la Sema me hable de que 
algunos de estos famosos personajes volcaron sus for
tunas en Cantabria me reafirma en el calificativo 
que le otorgué de "desarraigado". Porque desarraigado 
es aqüel que desconoce la realidad de lo que ocurre 
o ha ocurrido en su región de origen. 

Se ha pasado Víctor de la Serna en su escrito 
por aito mi alusión a que es el pueblo quien debe de
cidir en esta materia. Y esto para mi es una cuestión 
clave. Ni Víctor de la Sema nj Miguel Angel Revüla 
son nadie para imponer sus teorías. Ha de ser el 
pueblo cántabro quien se defina en materia tan tras
cendente para nuestro futuro. No hagamos como hace 
poco escuché a un casteilanista de Santander, y en 
un medio de difusión, argumentar que la materia 
regional es de expertos, de minorías que deben deci
dir por los demás, ya que el pueblo no está preparado. 

Acabo respondiendo a la invitación que me hace 
Víctor de la Sema para Jugar una partida de bolos. 
No la acepto porque me han dicho en Mazcuerras, 
que es usted un "chucheru" que Juega con raya al 
centro. Le acepto el vino de la Nava y un abrazo de 
amigo, y le emplazo a recorrer ios pueblos de Can
tabria Juntos, exponiendo a nuestras gentes nuestras 
dispares teorías sobre regionalismo para que puedan 
luego ellos decidirse democráticamente por lo que 
Juzguen más oportuno. 

Miguel A . R E V I L L A R O I Z 
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P o r f i n , u n a s e g u n d a 

M a g i s t r a t u r a 

S a n t a n d e r 

Por fin, Santander contará con un nuevo magis
trado de Trabajo. Según promesa expresa del diree-
tor general de Trabajo, una de las nuevas magUtra-
turas recientemente aprobadas por el Gobierno ven
drá para Santander 

El 13 de junio pasado, el Gobierno ampliaba, por 
real decreto-ley, el número de Magistraturas en Es
paña. Aunqúe tal ampfiación de la plantilla judicial 
ha de realizarse por aprobación en Cortes, ante la ur
gencia del problema que planteaba te cuantía de 
pleitos, se ha acudido al sistema heterodoxo, pero 
práctico, del real decreto-ley. Dicho decreto aumenta 
el número de maotstradns en 24, y 20 secretarios. 
Sin embargo, segúv *o nodido saber HOJA D E L L U 
NES de fuentes ivformadas no se espera Que el nue
vo macnsfrado inicie KV 'ahor hasta comenzado el año 
setenta v ocho ret-azr ^"hido al proceso de convoca
toria de rancurso v mn̂ ns y a la habilitación de los 
nuevos locales que alón, a las dos Magistraturas. 

ÜN ALIVIO 
PARA TODOS 

La nueva Magistratura 
f/ta duda alguna aportaré <ir 
gran alivio oara el actúa 
magistrado y para los 
donarios, asi como una ms 
yor agflizacî r «ti las vista* 

S número de vistas qu» 
entraron er. Mágletratiira 
sobrepasó e¡ año pasado la.-
dos mil. Est̂  año se ven mfl> 
de dleB piaitoí- por dia d» 
Simes a vlerr*̂  más del do 
Me de los qu* serian nor
males. Se e-̂ tán sefialandf 
pleitos para t>brero de) sp-
tenta y ocho "Gracias a la 
labor —nos dio el macistra 
do— de lOg funcionarlos qu*̂  
fá no. estábanr-os frescos" 

Cbn la prompso de) úirec 
fiar genera] de un nuevo ma 
glstrado para Santander «= 
aliviará el trábalo y se agi
lizarán los o leí tos, cou ic 
«¡om, de un lado magistralr 
y funcionan oí y de otro tn 
teresados: trabaiadores. ab*)-
gadô  y emprpsarios, saldrar 
beneficiados Bay que consi
derar que uno de log prlncl 

». pío» importantes de la Ad
ministración ñv Justicia eí 

¡a rapidez, hasta la fecha y 
durante algunos meses más, 
dificultada por las causas 
ludidas. 

a NUEVOS LOCALES 

Para habilitar a las dos 
Masristraturas y para susti
tuir las impeorables condl-
f̂ bnes en las que se encuen
tra la actual Magistratm'a, 
ie Trabajo, sita en Caste-
'a? se tiene prevista la com
o-a de un nuevo local, com-
ora que se encuentra en trá
mites de decisión, a la espe
ra de la aprobación de cos
to por el Ministerio dé Ha
cienda. Como se sabe (hace 
me«es HOJA DEL LUNES 
informaba sobre el tema) los 
actuales locales no compor
tan las condiciones mínimas 
de babitabllilad para una 
^nendencia de este tipo: La 
âla de vistag se encuentra 

ca-comida y parcheado el 
antarimado por los propios 
funcionarios; carece de sala 
de abogados; en la sala de 
ios funcionarios, éstos se ven 
obi lea dos a trabajar entre 
archivos, mesas, papeles, 
máa ulnas y polvo* para los 
lavabos no Be encuentran 

adJetlvo6 (que venga sanidad 
y los vea...). En fin aquello 
parece un tribunal medieval, 
si es que los tribunales me
dievales también padecían 
tales penurias. 

LA MAGISTRATURA, 
EN EL PALACIO 
DE JUSTICIA 

"Pienso —nos dice el ma
gistrado— que la Magistra
tura de Trabajo debería eŝ  
tar en el Palacio de Justi
cia, que es el sitio que le 
corresponde, junto a los de
más Juzgados" 

Como se sabe, la Magistra
tura de Trabajo es un Juz
gado exactamente Igual que 
cualquier otro de Instrucción 
de Primera Instancia Está 
servido por jueces de carre
ra o fiscales, y la única di
ferencia apreciablg es su de
dicación, a los litiglog labo
rales y que ta dotación se 
hace con cargo a los presu
puestos de Justicia. Desde la 
reciente jubilación de don 
Pranclsco Aguirre Gandari-
11a;- un solo hombre, el se
ñor! Sánchez Pesro dedica 12 
y hasta 14 horas diarias de 
trabajo para atender a los 
474 contencioso£ registrados 
en lo que va de afio. Esta ci
fra, que supera con creces a 
las registradas en cursos an
teriores es el resultado de 
que en nuestra orovlncia se 
vienen efectuando más des
pidos Q116 nunca en los úl
timos doce meses, y el ar
tículo 35 tiene alg0 que ̂ er 
en todo esto Se da la cir
cunstancia de que cada una 
de las cuatro Magistraturas 
de Bilbao, cursan menos 
asuntos que la de Santander, 
asi que ya lo saben los após
toles del "atmca Pasa na
da". 

Juan M A C - P H E R S O N 

E l b e s o d e l a 

i n f r a e s t r u c t u r a a r a ñ a e n 

e l l e n g u a j e t r i u n f a l i s t a 

El régimen de Franco engendró una 
dialéctica triunfalista y un lenguaje an
fibológico que se ha metido hasta el tué
tano de muchos españoles. Aquí se cons
truían los pantanos más grandes de Eu
ropa, las fábricag más modernas del 
mundo, o se Inauguraban puentes con el 
vano principal má̂  amplio del viejo con
tinente. Era la época en que s© vivía muy 
bien si uno se limitaba a leer los perió
dicos, el momento de aquella anécdota 
del disidente al que se le recomendaba 
"menos viajar y más leer la prensa". Lo 
malo es que los viejois modos no son fá
ciles de erradicar, en especial el lenguaje 
que se adhiere a la personalidad con te
naz perseverancia. 

Me decía Blanco Carril, mi profesor 
de Lengua en la Facultad de Ciencias de 
la Información, que el idioma es un pro
ducto del pueblo, pero que los oligarcas 
no Se conforman con tener un modo de 
vida diferente, con imponer su explota
ción económica, sino que también logran 
hacer que todos acaten su forma de ha
blar. La norma lingüística es una prolon
gación de la oligarquía, y así. los <3"e no 
hablan como dice la Academia, son in
cultos. De esta forma, las sutilezas de la 
forma de expresión acuñadas durante el 
franquismo se han hecho norma, y leer 
cuesta un verdadero esfuerzo, porque el 
mensaje viene codificado de manera abs-
trusa. 

9 DELICIAS DE AÑOS HA 

Les cuento todo esto a modo de in
troducción, porque el otro día al gober
nador civil de la provincia sé le fue la 
onda por un momento, y regresó a los 
tiempos imperiales. Santander, "desde el 
punto de vista de las óbras públicas, 
aunque está bien dotada, sigue siendo de
ficitaria". Fue como un rollo proustiano, 
una mágica alambicación del "sí, pero 
no" que hizo nuestras delicias años ha* 
Naturalmente que el momento, una Inau
guración, era propicio a viejos clichés. 
Pero no trato de atacar a Peña Aranda, 
ya que él nq tiene la culpa de que la 
Montaña carezca de una infraestructura 
decente, sino de lograr una aproximación 
a la realidad. 

La Montaña tiene un déficit de obras 
públicas tremendo, una escasez provoca
da por muchos años de inoperancia, por 
ausencia de presión reivlndlcativa y por 
el buen vivir que siempre hubo en esta 
tierra. Ustedes verán: entre Santander y 
Torrelavega (poco más de 20 kilómetros) 
hay una carretera medieval que quedó 
fuera, incluso, del Plan Redla, ya olvida
do en el resto de España. Y esto, en el 
eje más importante de-toda la provincia. 

Los accesos « la Meseta están en el p»> 
peí del BOB, pero distan mucfco de ser 
realidad; mientra© aquí soñamos con rasa 
carretera que nos llera % Castilla, en si 
resto de España ya tienen autopistas. 19» 
debemos olvidar esto, los accesos a la Me
seta son et viejo proyecto de una carre
tera un poco decente, proyecto que como 
nunca se llevó a la práctica, sigue sien
do válido, pero que ha quedado superado 
por las autopistas que recorren el país. 

• CONSTRUIR EN LOS PAPELES 

Incluso a Peña Aranda parece habér
sele olvidado que él nunca ha podido 
viajar en avión desde que es gobernador 
civil de esta provincia, y tengamos pre
sente que en otros aeropuertos (Sondica 
sin ir más lejos) lag obras de mejora se 
hicieron sin cerrar la pista. 

Lo de la infraestructura serla muy 
largo y muy pesado. En lá mente de to
dos está que en Santander construimos 
mucho en los papeles y poco sobre el te
rreno. Además, se sigue con el viejo sis
tema de marchar poco a poco, dando pa
sos atrás de vez en cuando. Este año he
mos cambiado el puente Pedi-eña -Somo 
por la línea de ferrys, y así* si hay suerte, 
el año acabará a cero, con la reposición 
del aeropuerto mejorado para enjugar los 
intereses de unos años de cierre. 

Yo me digo a mí mismo, porque nadie 
me hace caso, que ya va siendo hqra de 
hacer las cosas en serlo, de analizar la 
realidad y de planificar nuestro futuro, 
de verdad y de una vea por todas. Que 
perdimos el tren del desarrollo es un he
cho cierto, pero tratemos de tomar e! 
tranvía y llegar a nuestra meta, sin 
triunfalismos, que sólo sirven para man
tener dormidos a quienes lo están. 

Los gobernadores nos han dicho to-
dog lo mismo —y miren que hemos cam
biado de gobernador en los últimos 
años— que ya estaba en marcha tal o 
cual obra, que se habían dado los fon
dos, que al fin las reivindicaciones de 
Santander eran atendidas. Luego, las 
obras las hemos visto con cuentagotas. 
Hubo ruedag de prensa inefables, que leí
das ahora provocan la carcajada; esce
nas que no deben repetirse nunca más 
porque debe tenerse un respeto a la dig
nidad del ciudadano y del lector. 

Sanatnder no está bien dotada de 
óbras públicas... que no Y es mejor no 
llevar la contraria a la realidad, porque 
ésta siempre emerge para desmentir a 
quien la traiciona. 

M. A. C A S T A Ñ E D A 

C A J A D E 

A K O Ü Ü O S D E 

C O L O N I A I N F A N T I L 

D E P O L I C N T E S 

CONVOCATORIA PARA EL 
CURSO i « 7 7 0 9 7 8 

128 plazas para aium^os y alumnas de 
Educacién General F-^'ca en los niveles 

2.% 3.', 4 ' y 5e - Internos 

SOLICITUDES: HASTA EL 15 DE JULIO 

INFORMACION: Caja de Ahorros de San
tander. Servicio de Obra Social y en 
cualquiera de sus oficinas. 

F I L A T E L I A 

C A N T A B R I A 
Santa Lucía, 31 

Teléis. ¿14511 y 222444 
Compra y venta de se
llos, cartas, monedas y 
billetes. Material filaté
lico y numismática. 

Balneario de 
C O R C O N T E 

• RIÑON • REUMATISMO • HIPERTENSION 

Informes: Balneario de Gor-
conte (Santander) 

¿ S A B E V D . Q U E T I E N E < A H O I 

{TODO ES NUEVO Y MUY ORIGINAU 
= = € . / BECEDO, 7 - FRENTE AYUNTAMIENTO 

w i g i o f i á t m 
AGENCIA INMOBILIARIA — CÁDIZ, 10 

C O M P R A M O S - V E N D E M O S 
PISOS, CHALETS, LOCALES, FINCAS, SOLARES, etc. 
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A P O Y O A V I T A L A L S A R 

"Cantabria unida" escribirá ai Rey 
En contra de lo que aventuraron algunos, las dificultades 

de nuestro paisano Vital Alsar si interesan a Cantabria. No 
ha sido precisamente la indiferencia quien ha contestado a 
nuestra llamada del domingo pasado, sino cuarenta y seis 
cartas, que ya han sido remitidas a su punto de destino en 
Belem, y multitud de llamadas telefónicas, de las que tendrá 
constancia Vital, y López Alonso y Oruña, a través del envío 
de esta página. La tierruca no olvida a los que tiene fuera, 
y lo que es más importante: lo demuestra. 

Ante la imposibilidad de recogerlas todas algunas, 
además, en '. 10 ciertamente duro para instituciones ofi
ciales españolas y brasileñas— transcribimos dos por las 
especiales circunstancias que las rodean. 

La primera, de Cantabria Unida, cuyo presidente es 
Luis Angel Montes, dirigida al Rey don Juan Carlos I, de 
la que se ha remitido copia al Ayuntamiento de Santander 
en petición de permiso para instalar dos o tres mesas en 
la ciudad que recojan firmas para apoyarla. Petición que 
en buena ley será atendida por el Ayuntamiento. 

Y la segunda, de Luis Martín Ojeda, del Grupo Fer
nando Ateca, porque viene acompañada de cuatro pliegos 
en los que se insertan noventa y dos firmas. 

CARTA AL REY 
Don Juan Carlos I, Rey de España. 
(Palacio de La Zamuela) 

A Su Majestad: Como gran amante de las proezas ma
rinas, y más aún de la Historia de España, le escribimos 
esta Asociación, "Cantabria Unida", con las firmas de nu
merosos cántabros recogidas en mesas sobre distintas calles 
y localidades de nuestra región, para que secunde el patrio
tismo que supone emular la gran efemérides de Orellana 
siglos atrás, y que está a punto de llevar a cabo un insigne 
cántabro conocido de S. M., Vital Alsar. 

Quien con dificultades envidiosas de tan magua hazaña 
española, se ha encontrado boicoteado por un país, Brasil 
receloso de tal travesía. 

Le rogamos haga llegar a las autoridades brasileñas 
la preocupación del pueble de Cantabria, nombre de una de 
iUas carabelas, por Fia actitud hostil y vejatoria ante la 
negativa absurda a dejar salir las embarcaciones del puerto 
de Belem. Escala del viaje, donde se hallan desde el 26 de 
mayo, sin que ningún país, incluyendo el nuestro, a excep
ción de Ecuador, parece que haya tomado un» postura de 
solidaridad y ayuda. 

Como S. M. conoce, la gran proeza está patrocinada 
por TVE y financiada en gran V&rte Por habitantes de 
Cantabria. 

Reciba nuestra particular y segura confianza en su 
correcta y diplomática actitud. 

CANTABRIA UNIDA 

A s i s t a a l X X V I F e s t i v a l 

l a t e r a a c i o 
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é á 
E S T E C A S O R E P E L E " 

Señor don Juan González Bedoya 

(Director de HOJA DEL LUNES) 

A la vista de la cantidad de noticias que se vie
nen publicando en la prensa con relación al comen
zado viaje de nuestro paisano Vital Alsar sobre te 
ruta que siguió Orellana, y a la que el Gobierno espa
ñol no impidió su com emo. que era el más llamado 
a pronunciarse en contra, y estando inciuso patroci
nado por Televisión Española, aparte de utras entida
des nacionales, creo injusto el proceder de las auto' 
rldades de Belem, por no decir y que si lo es, del 
Gobierno brasileño, que en este caso se coioca en una 
situación un tanto anormal al no permitirle, máxime 
haciéndose responsables los componentes de dicha 
expedición, la continuación hasta España, concreta
mente hasta este puerto cantábrico que es Santander, 
cuna que le vio nacer y al que con todo entusiasmo 
desea llegar quien ya en otras ocasiones dio muestra 
de saber y pericia en aventuras semejantes o quizá 
de más peligro que la actual, y que no es preciso re
cordar. 

Tanto riesgo como pueda ser la uavesia del 
Atlántico en las tres carabelas, ya en situación de 
navegar, encierra la escalada al Cervinu al Acon
cagua o al Himalaya, y que yo sepa, ninguno de loa 
países a que pertenecen esas casi inacces> > es monta
ñas ha puesto tantas ptgas y negativas cumo se le 
están poniendo a este cántabro, que culturaliza una 
época, rememorrir«do la azaña de uno de nuestros 
conquistadores. 

Creo que existe en todo Ministerio de Asuntos 
Exteriores un Departamento de Cultura icrm mayús
culas), y deben ser estos Departamentos toé que se 
entiendan entn los restiecuvos países par.i >> i|ue co
rresponda a ellos, y no politizar solamente ntré asun
tos comerciales y financieros, como s| i-, c-dtura en 
este caso no pintase nada, que es lo que sucede en 
esta ocasión. 

No soy abogado ni jurista de ningún tipo, sim
plemente un cántabro vulgar al que ie imHgnan de 
ahora y de siempre las injusticias, por (ás que no 
he pasado nunca, que este caso repele, nor no decir 
que repugna. 

Puede usted publicar, sí lo desea, ista carta de 
indignación, de las que desearía que recibiera miles 
de ellas para ver si podíamos conseguir con su razón, 
como la mía, y su peso, que Vital Alsar consiguiera 
llegar a su Cantabria querida, como tiene en proyec
to, aunque sea fuera de fecha. 

Atentamente, 

Santander, 7 de julio de 1977. 

Luis MARTIN OJEDA 
Grupo Fernando Ateca, 24, L* 

(Se acompañan 91 firmas) 

H E R N I A D O 
El aparato «ODKaf» es suave y de máxima comodi

dad. El adelanto sin hierros nJ flejes: sólo pesa 95 gra
mos, en traje de baño se Ueva sin notarse, puede dor
mir con ¿1 y bañarse por ser lavable. Con «ODRAP» la 
hernia va reducida y mejorando. Se fabrica a medida, 
bajo prescripción facultativa. «ODRAP», Travesera de 
Gracia, 10. BARCELONA (6). Autorización D. G. Sani
dad 580. Consulte a su médico. 
VISITA EN SANTANDER: La casa «ODRAP» atenderá 

a los herniados el próximo día 14 de julio (jueves), 
en el consultorio del Paseo Gástelar. uum. 13, 5.° 
piso, de SANTANDER. 
Visita de 10 a 1. 

JRSO 
DE CERAMICA 

ADULTO 
15 Julio — 15 septiembre 

Dirigido por MIGUEL GONZALEZ 

Dirección: 
Segunda Travesía Antonio Mendoza, 12 
Teléfono 37-26-78 
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Será mu y difícil ««• 
ja actuaiidaa Drtnae 
en ©l futuro la coinci
dencia de hechos tan 
relevantes pora «1 
mundo artístico co
mo ahora mismo nos 
ofrece el de la pinto
na. Reapertura de las 
Coevas de Altamlra; 
pas© de 33 cuadros de 
pancho Cossío al wun 
seo municipal; 25 
aniversario de la sala 
«Sur»; exposición al
tamente repnesentaffib* 
va de la pintura mon-
tañesa de vanguardia 
en el museo del Ayun
tamiento, y oeieora-
ción del primer curso 
de arte en «la Mag
dalena», bajo loo aus
picios de una nueva 
«versión». 

Si enumcTamos, sin 
m á s , este conjunto de 
acontecimientos, cum
plimos con la elemental 
exigencia noticiosa defl 
oficio. Si entramos en 
detalle para cada asun
to, nos perderemos en 
un bello, poro anecdótico 
y prolijo comentario, sin 
que el eapacio nos admi
ta el necesario barro
quismo. Y analizar debi
damente. Cu docir a fon
do, cada uno de los acon
tecimientos exige la me
ditación de cierto tiem
po y, evidentemente, los 
temas dan de sí para 
muchos libros. 

Voy a optar por cJ ca
mino del medio: Orde
narlo todo apresurada
mente y decir algo de 
cada cosa, empezando 
por ei espacio más críti
co: puede decirse, bien 
¿Ifco y acLisatoriamente, 
que el arto está descui
dado lamentablemente 
por parte de aquellos (no 
sé quienes son y eis lo 
que ahora menos impor
ta) que tienen la obíiga-
clón de protegerlo. Ha
blo íánto de las cuevas 
de Altamira, como de' los 
üenzos.de los cuadros de 
Riancho, que tienen per-
ceptibes r o s q uebr aja-
duras. 

23 OLEOS Y UN 
GUASCH, DE COSSIO AL 
MUSEO MUNICIPAL 

El que pasen veintitrés 
cuadros de Pancho Oos-
sio de la casa de su her
mana, Ana Gnr<»vrez de 
Cossío al musco del 
Áiyuntamiento se debe a 
la oportuna proipuesita 
del concejal, Femando 
Baños a la inteligente 
acogida doi alcalde, se
ñor Hormaechea, y a la 
aceptación, racional y 
unánime, del pleno. Cos-
aío ha sido el pintor de 
verdad: Puro y sin con
cesiones en su quehacer 
artístico. Los cuadrosquo 
acaba de granar la ciudad 
son los siguientes: 
,—Un tríptico compues

to de «barcas en rampa», 
«barcas en agua» y «bar
cas con redes y pescado
res». Una marina con 
«barcos, pescadores y 
cíhimeneas de buques» 
Dos e? 
y una central del agro. 
(El tema del mar, mara
villosamente tratado por 
Cossío; el mar, que al de
cir de Blas de Otero «na
da le es tan necesario al 
hombre como un trozo»). 

D e l p r e j u i c i o a l a v a n g u a r d i a 

C i n c o a c o n t e c i m i e n t o s p i c t ó r i c o s 

e n l a a c t u a l i d a d p r o v i n c i a l 

—La figura femenina 
representada en 

cuadros diversos; «Moza 
con cántaro»; «Baila
rina»; «Segovlana», 

—Vario» temas fami
liares: 3 retratos de don 
Jenaro, su padre; uno 
de su hermano Mano-
lín; el estudio de Mano-
lín; retrato d€> ma
dre, doña Casimira. Un 
cuadro con escena • de 
«madre e hijo N©n alto». 

Otros óleos titulados: 
«Niño con cometas en la 
playa»; torero sujetán
dose la montera o brin
dando; «Estudio cam
pestre; «Estudio de cam
po con lago y rocas»; 
«Hombre cardado con 
cesto de naranjas»; 
«San Jerónimo». Todos 
son óleos, excepto un 
guasch titulado «Cartas», 
que es bellísimo. 

Gracias a la generosi
dad de doña Ana Gutié
rrez de Cossío y a la efi
caz gestión de Baños, 
estos cuadros serán pa
trimonio de la ciudad y 
pasarán a una sala es
pecial dedicada a Pan
cho Cossío, en la callé 
Rubio, quizás en la sala 
superior del museo, que 
actualmente se está re
formando. 

No será vano recor
dar que el alcalde repu
blicano de Santander, 
don Elofredo García re
chazó aquefl fenomenal 
cuadro de picardías, ti
tulado «Carro rojo», que 
le ofreciera Pío Murie-
das por doscientas cin
cuenta pesetas, y que ad
quirió por quinientas pe
setas el doctor Rula Zo
rrilla. La valoración 
aproximada de este pa
trimonio pictórico quo 
ahora queda incorporado 
es de treinta mülones de 
pesetas aproximadamen
te. 

«SUR», VIGIA 
NORTEÑO DEL ARTE 

El 25 aniversario de la 
sala-librería «SUR» — 
escribe Bonet Correa
os «un claro ejemplo de 
supervivencia», sobre to
do porque había partido 
de «una toma de posición 
beligerante», tie pregun
to a Manolo Arce qué su
puso la instalación de 
«SUR» para nuestra ciu
dad: 

—La posibilidad de ver 
de una manera continua 
y con criterio selectivo la 
pintura del país en una 
sala privada, se hacía 
muy poco y hay que te
ner en cuenta que la sa
la «Proel» duró escasa
mente, y ofreció veinti
trés exposiciones. 

—¿Qué supuso para los 
Jóvenes artistas montañe
ses? 

—Ofreció la posibilidad 
de tener un sitio para ex
poner y sirvió de agluti
nante: unos estaban en la 
Universidad, otros empe
zaban, alguno había dado 

E S T U D I O S J E S V E R 
Preparación de Matemáticas, Física y Química por 

Profesor Titulado de Cátedra. 
Cursos reducidos de EGB - BUP - COU - Bachiller -
Selectivo de Universidad - Estudios Universitarios y 

Técnicos. 
INFORMACION Y MATRICULA: Isabel la Católica, 4. 

entresuelo derecha, de 10 a 12 y de 4.30 a 7,30. 
TELEFONOS: 27 43 28 y 23 10 30 

algunog pasos por su cuen
ta. 

Le pido un poco de his
toria» por etapas, a Mano
lo Arce. Dice que la pri
mera fue dura, difícil, y, 
«la verdad, muíde®agra-
dable, pues la dudad es
tiba encastüiada en una 
especie de aIta burguesía, 
detentadora d© la verdad, 
del poder económico y del 
buen gusto estético, con u^ 
tremendo prejuicio para 
todo lo eme diese a arte 
Mvo». 

—¿Cómo ha evolucio
nado el gust i, estético san-
tanderino? 

—Mucho, se ha debido 
a la incorporación do la 
gente joven, de los hijos 
de esa gente de ouien te 
he hablado, y los padres 
mismos son ya permeables 
a otros tipos de arte. 

La sala «SUR» conme
mora su andadura y su 
supervivencia (en el ca
mino quedaron «caralt» 
«Argos» y «Abril», por 
elemplo), con una expo
sición de clásicos de la 
época contemporánea: Pi
casso, Gris, J . González, 
Gargallo, chagall, Chilli-
da, Leger, Lobo, Mallo, 
Tapies, Miró, Vasarely y 
Vázquez Díaz. 

Ha pasado mucho tiem
po desde aquella primera 
exposición con Benjamín 
Falencia, el 8 de julio de 
19612. Hoy, en efecto, Arce 
y Teresa santamatilde, 
pueden ufanarse de más 
de quinientas exposicio
nes y su «madrugadora 
presencia» nara instalar 
con acierto, v mantener 
en el tiempo, lo que ha 
llamado Bonet «un foco 
desde el que ha irradiado 
y aún sigue irradiando la 
novedad». 

EXPOSICION 
MONTAÑESA 
DE VANGUARDIA 

La Universidad Menén-
dez pelayo, la Dinutación 
y el Ayuntamiento han 
patrocinado la exposición 
de 44 obras de trece pin
tores montañeses en el 
Museo Municipal de Be
llas Artes. La advocación 
bajo la cual se presenta 
esta pintura es «Santan
der y la vanguardia». Con 
un criterio muy estricto 
podría decirse que algún 
pintor de los que está allí 
sobra. Y con cierta flexi
bilidad respecto de la 
vanguardia, también po
dría pedirse la inclusión 
de Gloria Torner, Gruber 
y algunos otros, ñor ejem
plo. Pues quizás Ricardo 
Bernardo no sea. precisa
mente, un vanguardista. 
En cualquier caso, la ex
posición es buenísima. Muy 
interesante. Hay un/A me-
dina desconocido con el 
cuadro que se titula «Rui-
loba», que nada o ñoquísi
mo tiene csue ver con «Ti
na», o con ese naufragio 
que llama «Espuma», que 
no está lejos del «Naufra
gio» de Cossío en la pared. 
Poca relación hay entre el 
«C011age> y la «Fortaleza 
derruida» de Gran y esas 
miasmas energéticas, esos 
mundos de materia tra-
bajadísima aue ahora tra

ta. Hay también otro 
Eduardo Sana distinto 7 
valiosísimo que no tiene 
nada que ver con estas ex-> 
periencias que llamaré 
«crlptogxamáticas», como 
«A un graa amor». Raba 
aborda ei planteamiento 
d® una piuridlmensionali-
dad atrevida y mUy difí
cil con sus «Composicio
nes», domeñando el plás
tico, ceüs, atrapa el mo
vimiento, añade sentido 
de arquitectura, y geomé
trico, la a pintura; ofrece 
el testimonio del hombre 
archivado, enlatado, en-
corsetado en ambientes 
concretos, pero no locali-
eados. De la Foz muestra 
una estética decantada en 
gu «Huida», un afán de li
berarse de la introversión 
arriesgando, con gran 
sultado, el doüunio de 
formas que ge imponen 
desde la sugerencia. Julio 
de Pablo, situando en ftl 
enclave de fondos circula
res en los cuadros, expo
ne «orgía», «sueño» y 
«floración», tres temas ex
perimentados como fuer-
be evocación aprisionada 
eintetizadora p i ctórica -
mente. Nada tiene esto 
que ver —o, por lo menos* 
poco— con etapas ante
riores, cuya representa 
ción ha faltado. Riancho, 
Maña Blanchard. Cossío 
Quirós. Bastan los nom* 
bres para dar idea de la 
importancia de esta ex-
Dosición. 

HUICI OPINA 
*31 joven crític0 de «FA 

palo», Femando Huicl 
que hoy hablará en «4 
curso de arte sobre «la pa
sión por las máquinas 
en la« vanguardia^ de ta* 
tres primeras década» de 
sigo», ha estado viec do la 
exposición de vanguardia 

—¿Le encuentra* algu
na relación a los pintores 
montañeses «nlre sí? 

—No tienen relación. Se 
planteaji, en general, ele
mentos del exterior y no 
hay sujeció¡n a estilo de 
escuelâ  ni coincidencias. 
He encontrado breves laa 
representaciones (*e épo
cas distintas, sobre todo 
en María Blanchard. 

Me habla algo del cur 
so de arte, que es otro te 
ma. («se intenta que sea 
menos rígido v wtorita-
rio; de que, a pesar de la 
inercia de cursos ante
riores, existe más liber
tad»). Avanzo, en resu
men, el planteamiento 
de su intervención de 
hoy: «Las máquinas cons
tituyeron para los artistas 
una forma de exaltación 
de la modernidad, yt por 
otra parte, »u presencia 
supuso una conciliación 
entre el mundo del ar̂ e 
y el industrial». 

CONCLUSION: VER Y 
SENTIR LA PINTURA 

Ha tenido que ser rápi
do este reportaje, que so 
queda en «coktall de en
trevista, opinión, crónica, 
etc. Añadamos a estas his
tóricas coincidencias la 

reciente aoticia de la ad-
quisiición%e la torre de la 
Beitraneja ¿ Q Queveda 
por parte d© la Caja <& 
Ahorros, qu^ &e destinará 
a museo permanente de 
artistas nativo», al pare
cer 

Las razones por 1^ ©ua-
les el artista pinta van 
más allá de vn desarrollo 
de la primaria forma de 
comíunifeación, o la per-
petuacón de una visión de 
las cosas. No e* el arte 
sólo —siguiendo a Pis-
chê r— un sustivo del equi
librio que a la realidad le 
falta; no está claro que 
nos integre, o nos aleje; 
p©ro, al parecer supera el 
límite del tiempo, aunque 
no deje de estar condicio
nado por las circunstan
cias concretas en que se 
produee. Hay una magia 
poética que en él perdura, 
y su función esencial ©s 
«ilustrar v estimular la 
acción» porque es necesa
rio, tanto para qu© el 
hombre pueda conocer y 
cambiar el mundo, como 
«por la magia inherente 
en él», en virtud de su 
propia fuerza cautivadora. 

Herbert Read opina que Ja 
naturaleza esencial del arte, 
radica "en la capacidad del 
artista de crear un mundo 
sintetizado y consciente de 
Bí mismo", que está com
puesto de contradicciones. 
Problema psicológico, repre
sentación de la experiencia, 
actividad autónoma e indi
vidual modo de conocimien-: 
tp que es, "a la vez,,su pro
pia realidad y su propio fin", 
fuerza instintiva... jY otras 
muchas cosas se diae que es 
el arte! Pero donde «e "sien
te" es frente a los cuadros. 
Y, ahora, hay para sentir. La 
actualidad nos lo ha puesto 
delante de los ojos. 

Jesús P1NDADO 

M O N T E S D E NEIRA 

Urico Centro especiolizodi 
«Ta* 221688 

G A R A N T I Z A 

M O B I L A R I O 

O S S U 

f 1 
Este lujoso dormitorio ctiyo y i s i t e nuestros lo»ooo m de¡ 
precio,incluído armario, es exposición e invierta en i 
de I82.770a-pts»(no se asus moMliario con l a seguridad ¡ 
te,también los tenemos de que le. ofrece Habitare, 
12.440*-ptst y entre am^os avalada ahora además con su ¡ 
.precios una amplísima gama) [Certificado de Garantía. i 
esta asegurado por nuestrs 
garantía» 

h a b i t a r e 
o 

C E R T I F I C A D O D E 
G A R A N T I A 

i» i 
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M sábado, una vez confirmado que el Ministerio 
del interior había autorizado la Inscripción en el re
gistro de asociaciones políticas del Partido Carlista, 
que persigue un modelo socialista outogestionario, y 
el Partido del Trabajo de España y la Organización Re
volucionaria de Trabajadores, ambos entroncados en 
la ideología Mandsta-leninista HOJA DEL LUNES se 
puso en contacto con las respectivas ejecutivas regio
nales para recabar su opinión en tomo al momento de 
la legalización y a los objetivos de los citados partidos. 

Para Pedro Ruiz Pombo, 
regional del Partido Carlista 
secretario del Partido Carlis
ta de Cantabria, «en princi
pio, la legalización ha sido el 
resultado lógico del proceso 
predemocrático promovido 
por el Gobierno Suárez ya 
que actualmente se iban a 
encontrar con la incongruen
cia de querer aparecer ante 
el mundo siendo una demo
cracia y teniendo .üegaiiza-
dos a varios partidos políti
cos, entre ellos ei carlista 
que, posiblemente, sea el 
más antiguo de todos los 
partidos políticos de Euro
pa». 

«Me referia al principio — 
añade Ruiz Pombo— al «re
sultado lógico» porque, en
tes o después, tenia que ve
nir esta legalización. Ahora 
bien, el reconocimiento de 
todos los partidos políticos 
tenia que haber sido en el 
momento en que estos lo so
licitaron para haber podido 
participar, con todo lo que 
supone la legalización, en el 
proceso electora) español». 

POLITICA 
INTELIGENTE 
DEL P. T. EL 

Para la ejecutiva del Parti
do del Trabajo de España, 
que responde colectivamente, 
hay dos aspectos a resaltar 
en tomo a la legalización de 
su partido. «Primero, que es 
una conquista del pueblo, ya 
que se inscribe «a todo el 
proceso democratizador con
seguido exclusivamente por 
la presión popular, y segun
do, es el resultado de una 
política inteligente del par
tido: se ha sabido conjugar 
* firmeza revolucionarla con 
4 sentido realista que de-
«nanda la actual situación. 
Cn este sentido, hay algo 
4ue merece subrayarse. He
mos conseguido la legaliza
ción sin haber abdicado de 
nuestra ideología marxista y 
sin haber ehcho ningún tipo 
de concesión en las múlti
ples batallas políticas y eco
nómicas que ha librado el 
pueblo en los últimos años». 

UNA CONQUISTA DE LA 
GLASE OBRERA 

Para Manuel González Mo
rante, del comité regional de 
Cantabria de la ORT, la le
galización del partido ees 
una conquista de la clase 
obrera y del pueblo por la 
consecución de sus objetivos 
democráticos, y es a ellos, a 
las masas populares, a quien 
agradecemos nuestra legail-
«ación, fruto de sus luchas y 
esfuerzos. En todo caso, con
sideramos que la tógallzaclóa 
debía haberse dado antes, 
pues la situación de ilegali
dad nos perjudicó gravemen
te en las elecciones genera
les al tener que presentamos 
como una agrupación de 
electores». 

DE LA AUTOGESTION AL 
MARXISMO 
LENINISMO 

el terreno de los obje

tivos, el máximo dirigente 
revela que «nuestro fin es es
tablecer una democracia de 
participación y control en 
todas las cuestioies públicas; 
es decir, pretendemos la 
construcción de un estado 
socialista y federal en régi
men de autogestión global. 
Para. conseguirlo vamos a 
apoyar la creación —puesto 
que todavía no se ha esta
blecido— y consolidación de 
la democracia formal. El Par
tido Carlista de Cantabria ha 
propugnado en la clandesti
nidad y propugnará pública
mente la autonomía para 
nuestra región». 

NO CONDICIONAREMOS 
NUESTRA ACTIVIDAD 

POLITICA A LA 
LEGALIZACION 

El objeto inmediato, del 
Partido del Trabajo, según 
las manifestaciones de su 
ejecutiva, es intensificar la 
campaña de afiliación que ya 
pusieron en marcha, para re
coger los frutos de la cam
paña electoral. «De hecho — 
agregan— las filas del par
tido están aumentando nota
blemente». 

Para el P. T. este y otros 
objetivos a corto plazo se ve
rán favorecidos con la lega
lización al abrírselos toda 
una serie de posibilidades 
legales que le estaban veda
das hasta ahora. «Entre ellas 
—añaden— la de potenciar 
con todos los medios nues
tra lucha por las reivindica
ciones que venimos defen
diendo: Constitución demo
crática, amnistía total, re
conocimiento de todos los 
partidos sin exclusión, etc. 
y, sobre todo, conseguir la 
unidad de les fuerzas demo
cráticas y populares en un 
frente unido». 

«En cualquier caso —con
cluyen— el Partido del Tra
bajo nunca condicionará su 
actividad política a la lega
lidad, sino a las demandes y 
necesidades de los trabaja
dores». 

QUE EL PUEBLO SE 
MANIFIESTE POR LA 
FORMA DE ESTADO 

Manuel González Morante, 
por la ORT, afirma que su 
partido «luchará por la con
secución de la constitución 
democrática que eü país ne
cesita, por el reconocimiento 
de los derechos democráti
cos de las regiones y nacio
nalidades, por la consecu
ción de la amnistía total, 
vuelta de exiliados, amnistíe 
laboral y por la legalización 
de los partidos que todavía 
no hayan sido legalizados». 

En cuanto a la forma del 
Estado, «ORT luchará porque 
el pueblo se manifieste en
tre monarquía y república 
aunque nosotros —afirma e¡ 
dirigente del comité regional 
de Cantabria— somos partí 

darlos de la república demo
crática». 

Finalmente, González Mo
rante declaró que la ORT 
«como auténtico partido 
obrero y comunista, seguirá 
luchando por los Intereses 
de los trabajadores, para lo
grar la solución justa a es
ta crisis económica que no 
hemos provocado los traba
jadores». 

Ciertamente cada cual pue
de tener su opinión y eOgo-
aos discrepar pero, pana un 
medianamente avisado ciu
dadano del verano santande-
rino, las opciones para asis
tir a manifestaciones a car 
bollo entre el simple espec
táculo, el jaleo folklórico, la 
muestra artística o el acon
tecimiento cultural le dejan 
a uno, a días, hecho una pu
ra duda. 

Entre el Festival Interna
cional, las actividades cultu
rales de la ÜIMP, el Audito
rio, las programaciones cine
matográficas y culturales 
que mantienen' las entidades 
e instituciones como conti
nuación del curso y otras 
fuentes artísticas o de sim
ple distracción, hay tela QP0 
cortar. 

Ahora nos llega el progra
me de otro de los que han 
alcanzado el grado de tradi
cionales en el verano san tan-
derino. La campaña de tea
tro, del Cinema, «Talla 77», 
ahí está lo principal a nues
tro Juicio: 

11 y 12 de agosto: Cía. 
Morgan con Gamma Cuervo, 
«Loa hijos de Kenedy». 

AVANCE DE LA CAMPANA 
DE TEATRO DEL CINEMA, 
«TALLA 77». 

Espectáculo «Halr», 23 y 24 
de Julio. 

Cía. Pedro Oslnaga, «Se in
fiel y no mires a quien», 25 
al 27 de julio. 

da. Arturo Fernández, 
«ana percha para colgar el 

amor». 28 de julio al 8 fe 
agosto. 

Cía. Una Morgan, «Casta 
ella, casto él», 3 y 4 de agos
to. 

Cía. Guillermo Gentíte, 
«Hablemos a calzón quitado», 
13 y 14 de agosto. 

Espectáculo de Nacha 
Guevara. «Nacha de noche», 
17 al 19 de agosto. 

da. Zorl-Santos, con Man 
Paz Pradal, «A media lúes los 
tres». 23 y 34 de agosto. 

Cía. Analla Gadé, «La li
bélula». 29 al 31 de agosto. 

Cía. José María Rodero, 
«Los emigrados», 3 y 4 ds 
septiembre. 

Cía. Concha Velasen, «Las 
arrecoglas del beaterío ds 
Santa Marta Egipciaca». 7 cá 
11 de septiembre. 

P r o f e s i o n a l e s 

EMILIO HERNANDEZ DE SANDE 
MEDICINA GENERAL — RAYOS X 

Calvo Sotelo, 6, 5.° C - Teléfono 22-01-23 

S A N T A N D E R 

JULIO LEQUERICA 
PUENTE 

PSIQUIATRIA 
CONSULTA DE 4 a 7 

Santa Clara, 12, 2.° izquierda 
Teléfono 225870 

A . G A R C I A 

B A R O N 
APARATO DIGESTIVO 

Isabel n, 30, 4.» 
De 4 a 7. Teléfono 220145 

GERARDO MARTINEZ 
PRACTICANTE 

Lealtad. 8, 2.°, izquierda. 
Teláronos: 225517 y 3340 67 

J . J . O T E I Z A 
P A R T O S 

Y GINECOLOGIA 
Teléfono 22 59 91 

J . D E L A 
T O R R I E N T C 

UROLOGO 
Cons-alta: de 4 a 7 
Teléfono 211146 

Isabel XI, 24, 4°, B 

A . S A R M I E N T O 
Especialista 

Ciruela general 
y Aparato digestivo. 

GINECOLOGIA f PARTOS 
De 9,30 a 1 de tunes a sábados 
PL Reenganche, 3, 3.°, izqda. 
(Junto a «Alfa») Tel. 2387 87 

C L Í N I C A V I L L A M A R I A 
de H E R M A N O S C A B E L L O 

GINECOLOGIA ¥ PARTOS 
RAMON T CAJAL, 16 (SARDINERO) 

HORAS DE CONSULTA: 
— Don Carlos: de 10 a 1 y de 330 a 6. 
~ Don Emilio: de 12 a 1,30 y de 4 a 6,30. 

C . E C H A V A R R I 
G U E R R A 

Cirugía. Aparato Digestivo 
v General 

Teiéíonc 22 00 79 
De 4 a 6. Soliciten hora 

J . S A N T I U S T E 
GARGANTA, NARIZ, OIDOS 

Hernán Cortes, 17. 
Teléfono 211863 

D R . V I D A L 
H E R R E R O 

OFTALMOLOGO 
Unidad Residencial 

Piqnío, 6, sexto. 
Teléfono 274489 

SB BUEGA SOLICITEN 
HORA A PARTIR DE LAS 4 

C . L ó p e z D ó r i g a 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA Y GIRCGiA 

SOLICITE OSA Y HORA 
T&áfiDnQB: 2S1681 jr 22 80 SI 

iSéXtaá, IB 

LUIS MARINA VELEZ 
GINECOLOGO 

U R O L O G O 
Consultas: Tardes, 4 8 7 

Isabel H, 32. Teléf. 22 63 65 
Domicilio: Teléfono 27 63 99 

PEREZ VIZCAINO 
ESPECIALISTA EN 

MEDICINA INTERNA 
Calderón de la Barca, 4, 8.° D 

Teléfono 22 49 45 

TIRSO RIDAURA 
LLACER 

PARTOS I GINECOLOGIA 
Vargas. 55-B, 6.0-D. 

Teléfono 27 62 95 
SOLICITEN HORA 

HTIi» MOZOTA 
GARGANTA, NARIZ. OIDOS 

Cirugía facial y de coeUo | 
Jesús de Monasterio, 6, Ls D 

De 5 a 7 tarde . 

A . S A E Z 
CORAZON. ENDOCRINO 

NUTRICION 
Rualasal, 2, segundo 

Teléfonos: 22 0198 y 27 13 91 
Se ruega soliciten hora. 

F . FONSECA PIGAZO 
MEDICO ODONTOLOGO 

Santa Clara, 10 - Tel. 22-86-21 

D R . R A F A E L 
E S T R A Ñ I 

MEDICO 
Amós de 

Escalante, 6, 3.* 

D r . N a v a r r o 
ENFERMEDADES 

DE LA PIEL 
De S y media a 6 y media. 

ISABEL II, 32. Teléf. 2278 80 

A. SANCHEZ 

C U A D R A D O 
MEDICO DENTISTA 

Consulta: Tardes 
San Femando, 58 entresuelo, 

derecha. Teléfono 375401 

A . L . P E R E A 

Huesos 
y Articulaciones 

PELA YO, 2 
(Edificio Gran Cinema) 

Teléfonos: 234184 y 231241 

Mili COMI 
Cons-iltorio psico-soclológioo. 
Tets individuales de inteli
gencia, salud, personalidad y 
carácter, para empresas, tra
bajadores, estudiantes y pro

fesionales. 
Fslcodrama y dinámica de 

grupos. 
Soliciten hora. Teléf. 271627 

JAVIER ORTEGA 
MORALES 

CIRUGIA VASCULAR 
ORUGIA GENERAL 
Callg Cuesta, 2, 6.» C 

Teléf. 22 8146. Solicite hora 

F . M A R Q U E S 
Especialista medicina 

APARATO DIGESTIVO ENDOSGOPIGA 
Oalle Lealtad, 20. L» derecha. 

Consulta: 4,30 a 1,30 
Teléfonos: 214511 y 27 6386 

SOLICITEN HORA 

DR. GARCIA MATA 
PULMONES Y CORAZON 

SOLICITE DIA Y HORA 
Isabel II, 22, segundo deba. 
Teléfonos: 22 70 40 y 27 0661 

S . T R U J I L L O 
RADIOLOGIA 

Y 
ELECTROLOGIA 

Consulta: De 4 a 7 
y horas convenidas. 

RUALASAL, 23, primero 
Teléfono 22859 

E . T e r á n D í a z 
MEDICINA INTERNA 
Calderón de la Barca, 
número 8, segundo B. 

(Plaza de las Estacione*) 
Teléfono 22 47 91 

D R . D E L A H O Z 
GARGANTA. NARIZ, OIDOS 

Orngte facial y de cuello. 
P. de Pereda, 25. Teléf. 220567 

A. COBO GARCIA 
OCULISTA 

GARGANTA, NARIZ, OIDOS 
<Aadlologfa) 

Hernán Cortés, 15, éntramelo 

A. GARCIA ACHA 
Plaza Remedios, 2 

RESERVE HORA 
Teléfono 210049 

LUIS MARIA SIERRA 
SETIEN 

HUESOS Y 
ARTICULACIONES 

Lealtad, 10, l.« Teléf 21100 
SOLICITEN HORA 

CUBRIA MIRAPEIX 

A N G I O L O G I A 
Cirugía vascular 

Enfermedades de las arteriaa, 
vena» y Unfátícoa. 

Lealtad, 21. 2.", derecha. 
Teléfono 228481 

SOLICITE HORA 

FELIX SANOOVAl 
CIRUGIA INFANTIL 

Calderón de le Barca. IB, 
sexto, izquierda. Teléf 229683 

L . I Ñ I G O 
O C U L I S T A 

Paseo de Pereda . I ; 

l CALZADA 
P E D I A T R A i 

Burgos, 13, principas 
SOLICITEN HORA AL 

TELEFONO 233288 
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3 5 0 k i l ó m e t r o s p o r C a n t a b r i a 

e n s u s v i e j o s c a c h a r r o s 
Ayer, domingo, fina

lizó el VI Rallye del 
Norte de Automóviles 
Antiguos que desde el 
pasado jueves hasta 
ayer recorrieron tres
cientos cincuenta kiló
metros por las carrete
ras interiores de nues
tra provincia. Tuvieron 
los participantes aue 
superar diversos obs
táculos, entre ellos el 
climatológico, pero lo 
hicieron con un envi
diable espíritu de sa
crificio. Aparte de las 
lluvias y alguna que 
otra avería, no hubo 
Que lamentar ningún 
percance serio, finali
zando el rallve a la una 
V media del mediodía 
de ayer, con una prue

ba que se celebró en el 
incomparable marco de 
los alrededores del Pa
lacio de la Magdalena. 

El rallye se inició, co
mo decimos, el juevesj 
día 6. en que se cubrió 
la etapa Santander-No-
ja-Ampuero. La segun
da ronda. Ampuero-Ri-
badesella, y la tercera, 
Ribadeseiia • Comillas-
Santander. 

Como colofón, la 
prueba de regulaillad 
en el interior del recin
to de la Magdalena, 
consistente en cubrir 
seis vueltas de 1.160 
metros, a una media de 
treinta kilómetros por 
hora. En esta prueba 
se disputaba un trofeo 
de Ramón Calderón. 

De un total de trece 
vehículos participantes, 
ocuparon los puestos 
de cabeza: primero, el 
coche número 1. marca 
Ford T, pilotado por 
José Serobe, con 0 pun
tos. Segundo, el núme
ro 4, un «S. M.», de 
José Murga, 0 puntos. 
Tercero, coche núme
ro 3. conducido por 
Luis Avia, un «Rolls 
Royce». l punto. Cuar
to, él santahderino Car
los Otero, con un «Fiat 
509». 9 puntos. El Quin
to lugar lo ocupó el 
coche número 5, un 
«Austin Seven», que to
talizó 35 puntos. 

En cuanto al rallve dire
mos ame participaron vein-

H E R R E R O Y C I A . , S . A . 

C R I S T A L E R I A S O R I A N O 
fcAttltlCA DE E S P E J O S 

Concesionario de KELON (antiguo «FILON»), placas 
onduladas y planas de plástico, únicas reforzadas 

con «NYLON» 
Ai/CAZAB DE rULiSDO, 4 — TELEFONOS 23 47 00 - 08 - (to 

DIVISION AZUL, 3 y 5 — TELEFONO 23 45 80 

¿ C O N O C E Y A E L N U E V O . . . 

El i i . iü i i t* 

¡VISITELO, QUEDARA SORPRENDIDO! 
C . / BECEDO, 7 - FRENTE AYUNTAMIENTO 

3268 

M U E B L E S R A M O S 

T O D O S L O S M O D E L O S 

T O O O S L O S P R E C I O S 

T O D A S L A S F A C I L I D A D E S 

S a n t a C l a r a , 9 T e l é f o n o 2 1 - 2 9 - 6 0 

te coches de diversas mar
cas: Ford (la más abun
dante). Austin. Piat. Tal-
bot, Citroen. Chrysler y 
Rolls Royce. En lo que 
respecta a los pilotos, ha
bía de Madrid, Pamplona, 
Logroño v Santander. Las 
velocidades medias esta
ban divididas en tres cate
gorías: coches antiguos, 
de 1900 a 1915. 25 kilóme
tros/hora, ningún partici-

! pante: de 1915-1925. vete
ranos, a una media de 30 
kilómetros/hora, v cateeo-
ría de «clásicos», para co
ches de 1925-1935, a los 
que se les exigía una me
dia de velocidad de 35 ki
lómetros por hora. 

El coste del rallye. unas 
cuatrocientas mil pesetas. 
Comportamieno p o s i tivo 
(según los organizadores) 
el de la Guardia Civil de 
Tráfico: negativo, el de la 
Prensa, por su inasisten
cia, pese a los continuos 
llamamientos e invitacio
nes. 

La entrega de los pre
mios fue efectuada ©n el 
transcurso de una comida 
celebrada en la «Sardina 
de Plata», a la que asistie
ron participantes v orga 
nizadores. El primer ore1 
mió. «Trofeo Ceres». fue 
para el Ford A. pilotado 
por Javier Berasaluce. de 
Pamplona. El resto de la 
clasificación final, cuya 
puntuación es la suma de 
las pruebas cronometra
das disputadas, más las 
penalízaciones por anti
güedad del vehículo, pér
dida de placas, etc.. quedó 
asi: 

1.—Javier Berasaluce. 48 
puntos. 

2. —Manuel Pueche, 57. 
3. —José Manuel Hoyos, 

de Santander, 60. 
4.—Carlos Otero, de Rei-

nosa. 62. 
5. —Antonio Diego, de 

Santander, 66. 
„ 6.—J u 1 i á n Aguirre. de 
Santander, 72. 

7.—Pranci s c o Aguilera. 
93 puntos. 

8.—Luis Avia, con el 
«Rolls Royce». 108. 

9. —José Serobe. 128. 
10.—Ramón Calderón, de 

Santander. 162 puntos. 
El santanderino Manuel 

Marín tuvo aue retirarse 
al romper su vehículo la 
transmisión. Este hecho 
quizás sea el único acci
dente de importancia de 
las pruebas v eme truncó 
todas las esperanzas di 
nuestro paisaa». 

feos probfema&a efe 
á@i Barrio Tetniai 

"Nuestra campaña de no vagar el alca/niarillaá-s 
sigue en pie hasta que no nos resuelvan definitiva
mente el grave problema de las inundaciones; ahora 
bien, quede claro que nosotros no nos negamos a 
pagar el agua, tan es así, que hemos abierto una 
(menta corAente en la sucursal de la Caja de Ahorros 
del barrio, en la que estamos ingresando las tarifas 
correspondientes a este concepto, al agua, sólo al 
agua, de todos los vecinos que no haii pagado y cuan
do nuestra^ autoridades crean conveniente separar 
del mismp recibo el agua y el alcantarillado, nosotros 
pagaremos el agua"? 

En estos términos se ha manifestado la Asocia
ción de Vecinos de Tetuán - Barrio Camino, a través 
de su presidente y junta directiva, a HOJA DEL LU
NES, respondiendo a lag declaraciones hechas por el 
concejal ponente de aguas del Ayuntamiento de San
tander en el último pleno de la Corporación. , 

"Estamos seguros —añaden— que el señor Va
quero no conoce la zona de Tetuán, porque, y para 
que se entere la Corporación Municipal, nuestro ba
rrio se inunda desd̂  siempre, por lo menos desde que 
lo recuerde el más viejo de sug habitantes. Así que 
podrá imaginarse nuestra sorpresa cuando en las re
ferencias de prensa hemos leído que los problemas ge 
producen cuando hay "precipitaciones desusadas...". 
9 EL BUZO Y LAS REJILLAS 

Según los componentes de la junta directiva, es 
cierto que un buzo ha estado inspeccionando la red de 
alcantarillado, "pero lo que no se dice —agregan— es 
que dicho buzo n© pudo pasar por la salida general 
del alcantarillado, porque ésta no daba siquiera las 
medidas que en los planos municipales estaban ano
tadas, sino bastante menos". 

Por otra parte, entienden que la medida de poner 
rejillas en el centro de la calle es buena, natural
mente, pero insuficiente y esto lo han reconocido el 
anterior y el actual alcalde. "Lo que sucede —Ironi
zan— es que tienen muy mala memoria, cosa muy ex
traña en personas que ocupan estos cargos". En, su 
opinión, las rejillas aliviarían no las inundaciones, si
no las riadas Que se originan como consecuencia de 
la falta de una red de alcantarillado eficiente, que es 
10 que verdaderamente hace falta. 
£ EL COBRO Y LA COLABORACION 

Volviendo al tema del cobro del agua, la junta 
directiva de la Asociación, al recordar que el Ayun
tamiento ha dicho que no depende exclusivamente de 
él. recuerda a la Corporación Municipal que lo que sí 
depende de ella es la creación, arreglo y manteni
miento del urbanismo de la ciudad, "obligación que 
cuando no se cumple, tampoco tiene Por Qué cobrarse". 

Desde no se sabe cuándo —continúan— los ba
rrios habitados por obreros han recibido toda clase de 
manginaciones y discriminaciones que se puedan Ima
ginar, y ahora que nosotros nos damos perfecta 
cuenta del cuál es el organismo que debe solucionar
nos los problemas y Q̂ e exigimos soluciones para pa
liarlos, nos dicen que presionamos y que no es admi
sible el sometimiento o la presión". 

Con respecto a la llamada colaboración con el 
Ayuntamiento, la junta directiva aduce que cuando se 
enteró, la semana pasada de que el cobrador volvía a 
pasar al cobro del recibo, "bajo amenaza de cortar el 
agua en tres días si no pagábamos", detallan, el pre
sidente de la Asociación llamó al alcalde para inten
tar que separaran el agua del alcantarillado, y este 
señor —manifiesta la junta—, después de intentar 
convencernos de que sí teníamos qû  pagar el alcan
tarillado porque cuando tiramo6 de la cisterna —di
jo— el agua iba a parar a algún sitio, le colgó el te
léfono, diciendo: "hemos terminado". 

Después de esto, los representantes de los vecinos 
se preguntan qué clase de colaboración quieren en el 
Ayuntamiento si Se niegan a aceptar sus justas pe
ticiones y si quieren, acaso, que el vecindario se olvide 
de sus problemas y asienta a todo lo que aquél diga 
7 haga. Esa es la pregunta. 

4 

m o d a 

n i ñ o s y n i ñ a s 

4 a 1 4 a ñ o s 

IfREHTEALfERRY) 
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D e s c o n c i e r t o e n t r e 

l o s t r a b a j a d o r e s 

d e S n i a c e 

Tras la no avenencia entre la representación so
cial y la económica en el convenio colectivo sindical del 
año 1975, y a petición de todos los trabajadores de la 
empresa, se pidió ir ai «Laudo». Can fecha 3 de abril 
del mismo año, la Dirección General de Trabajo dicta 
decisión arbitral obligatoria, B. O., núm. 80, donde 
nuestra antigüedad, que la teníamos con el 50 por 100, 
queda establecida al 15 por 100. Ante esta anormali
dad la Comisión deliberante del convenio en aquella 
fecha, y en su totalidad (10), presenta recurso ante la 
propia Dirección General de Trabajo el día 21 de abrü 
de 1975. dentro del plazo legal y muy importante, fir
mado por la totalidad. 

Eü día 5 de septiembre del 75, se hace podei no-
tartel por cuatro miembros de la misma Comisión de
liberante a favor de 2 procuradores de los Tribunales 
de Madrid y 2 abogados dei Colegio de Madrid. Así, 
nuestro recurso llega a la Sala IV de lo Contencioso Ad
ministrativo, el Supremo. 

Desde entonces, yo personalmente he ido varíes 
veces a cambiar impresiones con los abogados labora
les, también les he escrito y puesto algunas llamadas 
telefónicas, preocupándome por el êma Siempre, las 
respuestas han sido que todo marcha normal, sigue 
su curso normal, nada preocupanfe, que hay que es
perar 

En agosto del 75, el jurado actual, no teniendo 
otra competencia, manda escrito al Ministerio de Tra
bajo, amrerándose en lo dispuesto en el artículo 23-
C, de la Ley de Procedimiento Administrativo, de 17 de 
julio de 1958, para presonarse en e] expediente Parece 
que en principio quieren colaborar con la Comisión 
deliberante del convenio, pero más tarde ya no es así. 
y digo ésto, porque el 19 de noviembre, en el B. O. 
del E.. núm 278, aparece pleito número 406 340 de don 
José María Gruber y otros diez. Cierto que yo no co
nocía el número dél recurso legal y presentado por la 
Comisión deliberante del convenio, no le di ninguna 
importancia porque entendí que esos diez éramos los 
representantes válidos, ya que obran en mi poder va
rias cartas de consultas hechas a los abogados donde 
sus respuestas siempre han sido que irían informando 
al señor Gruber 

Hace aproximadamente dos meses, aparece por 
fábrica un escrito para que firmen los trabajadores. 
Cierto que en su mayoría no saben lo que han firma
do ya que eran dos folios, en el uno iba el escrito y 
en el otro para firmar, diciéndoles que se trataba pa
ra acelerar la antigüedad y que firmaron unos 1.600 
trabaiadores. E3 escrito, en verdad, pedía la legitima
ción activa de aquellos que firmaron el recurso que se 
alude, son considerados representante válidos, y por 
tanto suficientemente legitimados para indicar el pro
ceso Esto es lo que con sus firmas pedían los traba
jadores a la Sala TV de lo Contencioso Administrativo 
del Tribunal Supremo. Yo es cuando, comprobando, me 
di cuenta que el recurso correspondía al jurado actual, 
totalmente ilegal para la defensa de la antigüedad, que 
solo v exclusivamente se reconocen representantes le
gales y válidos a tos 10 de la Comisión deliberadora 
del año 1975. que fue quien a todos los efectos lo de
mandó y el iurado actual se calló. 

Estas firmas fueron llevadas a los abogados de 
Madrid por una Comisión que en asamblea había sido 
nombrada. Esta misma Comisión, al regreso, manifes
tó, que las firmas de" los trabajadores eran ilegales y 
fuera de plazo También añadieron al escrito firmado 
una «coletilla» que sólo ellos saben lo que han hecho, 
todo a* esnaldas de los trabajadores. Con fecha de ayer 
aparece en la hoja informativa del Sindicato Unitario 
que la Comisión negociadora dé aquel «Laudo».. Esto 
es grave, la Comisión negoció un convenio colectivo y 
no «I/audo». 

También dice el escrito u hoja informativa, que 
no tienen plena confianza o garantías de que todos los 
componentes de la Comisión negociadora de aquel 
«Laudo» estén dispuestos a llegar hasta el final en caso 
de que se retirara el primer recurso, ¿pero a qué final 
tienen que llegar los anteriores si ya llegaron? Nadie, 
y estos tenían que haber sido los abogados, los que 
nunca más. les pidieron nada, por que nada más hacía 
falta, ¿a qué se está jugando? 

El firmante, el día 29 de iaiáo, en asamblea, y a 
petición de 1.500 trabajadores, que pedían la presencia 
de la Comisión deliberante del convenio del 75, el Ju
rado actual y la Comisión —todos se negaron a hacer 
su presencia en la mesa redonda aunque sí estaban 
en su mayoría en los gradas— el que firma este escri
to fue quien explicó la triste realidad en que se en-

'cuentra nuestra ansiada antigüedad. 
Ahora tenemos un recurso presentado por los re

presentantes legales, que esté incompleto. 
Ahora tenemos un recurso presentado los los re

presentante no válidos, que está completo. 
Pasará, o puede pasar, al completo pero üegal, ? 

ie devolverán por no haber sido presentado por los re
presentantes válidos. 

¿Qué hacemos con el legal, pero incompleto?, por
que el expediente está en el üegal... 

Si Dios no lo remedia pasará a la Nacional, asi 
consta en mi podo* un escrito de la Secretaría del 
Supremo. 

José Somarriba Castañeda 
P. D. ¿Cómo los abogados laborales de Madrid, ha

cen los dos recursos, dejando vacio el legal y com
pletan el üegal sin dar conocimiento a la Comi
sión deliberadora de aquel convenio y válidos? 

AUNQUE A SU REUNION CONVOCADA NO ACUDIERAN LOS VECINOS 

El Ayuntamiento se explicó en el 
tema de Nueva Ciudad 

Otra vez el controverti
do tema de Nueva Ciu
dad y sus unidades veoi-
nales saltó ai primer pia
no de la vida local, con la 
convocatoria del Ayunta
miento a ios vecinos del 
barrio, que no acudie
ron a la cita de la Corpo 
ración en la tardn del P» 
sado jueves, para enta 
blar un diálogo construc
tivo acerca del prohlema 
surgido con la aproha-
ción del segundo plm 
parcial de esa zona. El 
arquitecto municipal ev-
plicó a los meduw iufor-
mativos locales una vez 
más, que el plano que 
presentan ios vecinos en 
el cuai !a orimera unidad 
vecinal i ivade la segun
da, es técnicamente 
erróneo, pues la orienta
ción de los tres que le 
componen es distinta. 

Expl có como se habja 
realizado un nuevo le
vantamiento toQográíico 
con base,, Tiarcadas sobro 
p! terreno, en el que 
noinciden los límites dei 
plan parcial, es decir, la 
superficie del terreno es
tá recogida "íntegramemo 
«n ¡os planos, sin inva-
Rión alguna de los de una 
umdad en la otra. 

Nos fueron mostrados 
estos planos y una ma
queta de Nueva Ciudaa, 
que los recoge. La pri
mera mvdad verinal tie
ne una superficie no 
%.247 metros y la segun
da, de 98.828. Pese a ser 
superficies prácticamente, 
iguales, en la segunda 
unidad vernal, hay más 
•íonas escolares que en la 
primera;'más zonas ver
des; y menos edificabili-
dad y ñor tanto m n̂os 
viviendas. 

Para zona escolar por 
vivienda existen concreta
mente. 13,28 metro, cua
drados; para zona verdo 
por vivienda, 25,09; y 
además, una plaza de ga
raje por vivienda. 

Las zonas e^-olarííS. 
recreativas y de servicios 
relieiosos y culturales, 
están escrituradas a 
nombre del Ayuntamien
to; por lo que no puede 
de ninguna manera mer
marse a estos espacios 
para otros fines. 

A esta reunión, asistió 
'a Corporac:ón Munici-
oal, presidida por el al
calde, señor Tirado Ruiz. 

"VIAS DE DOSCIENTOS 
M I L L O N E S , PRES»^ 

PUESTO DEL 
AYUNTAMIENTO 
îeuiendo con temas 

municipales, digamos que 
el pasado lunes, fue apro
bado el presupuesto del 
Ayuntamiento para 1977, 
en una sesión extraordi
naria del pleno munici
pal, por un 'm porte do 
206.824.067 pesetas. El su-
oerávit del ejerc ció 1.976 
alcanzo la cifra 4e 
«8.280.234 pesetas. 

NOTAS DE ARTE 
El pasado sábado, ha 

quedado inaugurada en 
la sala de arte «Espb. de 
nuestra ciudad, la expo
sición de Marcial Oliver, 
que se clausurará el día 
ÍÍ9 del presente mes. 

La obra de este pintor 
manciiego, viene avalada 
por una crítica suma
mente elogiosa v una se
rie de exposiciones indi
viduales por toda nues
tra geografía. Predomi
nan los paisajes oq su 
exposición q̂ e está cali
ficada de vitalista y poé
tica, y en la que el co-
'or, es fun damental pa
ra su expresión. 

Recibimos de la alcal
desa de Santülana del 
Mar, doña Rlanca, Ifcu-
rralde, el anuncio de la 
apertura do la VII Expo
sición de) Arte Actual, 
dedicada este año a la 
«Artesanía Popular Es
pañola», con la co1 abo-
ración de la Empresa 
Nacional de Artesanía. 

Tiene Uigar en la To
rre del Merino, durante 
los meses de julio, agos
to y septiembre. 

El Ayuntamiento do 
Torreiavega ha hecho 
públicas las bases del XI 
Exposición de Arte Lo
cal, que organiza el 
Ayuntamien «o. bases que 
pueden solicitarse en la 
oficina de obras. 

Pueden exponer, todos 
los artistas nacidos en eí 
término municipal, cual
quiera que sea su resi
dencia actual, a acep
ción de aquellos que en 
anteriores convocatorias 
hayan obtenido dos veces 
primeros premios, que 
pueden participar en •a 
•socción de honor de co
laboración. 

Las obras doberán ser 
originales y la presenta
ción se verificará del 18 
a' 30 de Julio en la Ca
ja de Ahorros de p a 11, 
debidamente enmarca
das, con una nota en la 
que figure el nombre del 
autor, lugar de nacimien
to, residencia, v rela
ción de •ít"W -ip las 

SAL AZAR 
O P T I C O 

L E N T E S D E C O N T A C T O 

R I G I D A S Y B L A N D A S 

Menéndez Pe) ayo. 6 Tel: 891393 Torfelavega 

obras, cinco como máxi
mo en cada sección. 

Estas serán de óleos, 
acuarela y «mache es
cultura, artes decorati
vas y caricatura y dibu
jo. 

Las secciones estaran 
dotadas de medallas de 
honor y los premioR en 
metáUco alcanzan en su 
conjunto la cantidad de 
140.000 pesetas. 

La apertura de la ex
posición, se celebrará e> 
día 16 de agosto en la 
Caja de Ahorros, y en 
ella se hará público í' 
fallo del jurado, v serpn 
entregados los premios. 

El pasado martes se 
celebró en la cafetera 
Bniace, la entrega de 
premios y la apertura de 
«El concurso del retra
to» convocado por, la 
Agrupación Fotográfica 
de Sniace, con asisten
cia del director en fun
ciones de la empresa, 
señor Gutiérrez Galleo-o. 
ê  presidente de la agm-
pación señor Sastre Som. 
don Juan Morado alto 
cargo de la empresa v 

señor Gutiérrez de Gbn, 
por la firma patrocina
dora. Gerposa; asi como 
'os miembros de la Agro-
pación Fotográfica Sol-
vay. que han fallado «i 
concurso. 

Don José María Cas
taño ha sido el ganador 
del certamen, seguido de 
ôn Ernesto Rula, de 

Sniace. Torre iavega; don 
Antonio Peláez, también 
de nuestra ciudad; don 
Oscar Toribio, y don Lo
renzo Ruscallada. 

La exposición está 
abierta hasta el día 25. 

Finalmente f e licite
mos ai direí'for del cine 
torrelaveguense Manolo 
Gutiérrez, que ha sido 
eralardonatío en el festi
val de cine de Berlin. coa 
e> oso de plata, como d 
mejor director del certa
men, con su oeli^la 
*Camada negra»; hecho 
éste que han recogido y 
elogiado como es natu
ral, todos os medios de 
información nacionales. 

(vabruei CAYON OBTEZ 

S A L A D E A R T E E S P I 

M A R C I A L O L I V E R 

del 9 ai 2» de julio de 1977 
Horas: de 7 a 9.30 

Alonso Astúlez, núm. 5 - TORRELA VEGA — Teléf.: 8» 85 18 
Para visitas fuera de horario avisen. Teléf.: 88 15 88 

Bill1"1"1 '"••*»' 

l a p r o f e s i o n a l 

T o r r e l a v e g a 

Z 
MEDICINA INTERNA 
Pulmones — Corazón 

Digestivo. 
JOSE MARIA DE PEREDA, 28 

J . V I L L A R 

Medicina General 
N I Ñ O S 

Santa Margarita, 1, 5.c, B 
LOS CORRALES 

DE BUELNA 

R. PRIETi 
CIRUGIA GENERAL 

DIGESTIVO 
Consulta: CLINICA ALBA 

Teléfono 89 01 50 
(Se ruega soliciten hora» 

MANUEL M 
M E D I C O 

CORAZON X NDTRICIOIV 
Ruiz Tagle, l , L« derecha 

Teléfono 88 16 50 

A . S a n g r a d o r 
MEDICINA INTERNA 

RATOS X 
Del0aUyde4a6 

Edificio Caja de Ahorros, 
portal núm. 2,1.» TeiéL S63 

LOS OQBBALBS 

G. TORRE 
FERNANDEZ 

o c u l i s t a 
Solicitar día y hora al 

Teléfono 88 23 86 
José María de Pereda, Sj, 

primero, izquierda. 
TORRELAVEGA 

Jaime López Bonetf 
Especialista Obstetricia 

y Ginecología 
Consultas de 4 a 8 
excepto sábados. 

Se ruega soliciten ctta 
y hora al teléfono 881640 
José María de Pereda, 49, 

primero derecha. 

CAMILO DE BLAS 

A N 6 I O L O G I A 
CIRUGIA VASCULAR 
ARTERIAS Y VENAS 

LINFATICOS 

Corazón y Pulmón 
Avda Menéndez Pelayo, 6 

TORRELAVEGA 

B. Gareiocíiea INSl 

OTURUINOLARINGOLO 
CIRUGIA DE LA SORDERA 

Y DEL VERTIGO 
Oinlca ALBA — forrelavcg* 

teléfono 8» 0150 
Se ruega solicitar Hora. 
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B A R R I O D E S A N R A M O N 

D o n d e l a e s c u e l a s e g a n a a p u l s o . . . 

¿Ha esta do usted alguna 
íes en el barrio de San Ra
món?... 

Yo aubí hace unos días 
con d fin de examinar 
estado y desde luego, es 
indignante. 

£$ señor. Si usted sube a 
yerlo también se indignara, 
^ pesar de que ahora, han 
arreglado la calleja un po
co y se indignará, porque a 
muy pocos metros de las 
Viviendas está el basurero 
de nuestra ciudad, que cre-
ee como un monstruo pestl-
Bzante y quita a estos ad
mirables vecinos lo rtnlco 
Uñé les queda: el aire un 
poco mág puro. 

Digo que son admirables 
porque s? ve que, sin re-
«nrsos económicos y con 
muchas i m p r o v.lsaclones 
han sido capaces de levan
tar un techo para poder 
vivir. Y son más admira
bles. porquo tanto los de 
eáta parte del barrio cnmo 
log de la otra de máa aba
fo, están haciendo con su 
propio esfuerzo, cJ-snués de 
cumplir pon su diarta obli
gación del trabajo, una ^ 
cuela para sus hijos. Ks-
tftn haciendo en estas con
diciones psa tan necesitada 
escuela, porque el barrio de 
Han Ramón es otro de los 
que está creciendo sin es
cudas, y a los podres de és
tos niños afectados, cons-
denteg del problema, no íes 
ha quedado otra alternati
va que la de hacer su pro-
tria escuela, si quieren que 
pos hijos, mañana, otro 
¿Ha, puedan colaborar pa
va conseguir de verdad una 
España mejor. 

Para mi no hay mayor 
Injusticia que la de que pa
ra formar un niño, tenga 
suma importancia la situa
ción económica de sos pa
dres. En muchos aspectos 
debemos de compartir la 
Igualdad, y en este caso 
medios para que log niños 
estud'en, la, igualdad debe 
ser absoluto. Estamos to
talmente obligados a pro-
porcionarleg todo loque ne
cesiten para que cuando 
en el mañana, estos niños 
tengnn la responsabilidad 
de llevar las riendas de 
nuestra nación, sepan ha
cerlo con competencia y 
diernldad. Si continuamos 
más tiempo tal como esta
mos, vamog hacia un ver
dadero desastre. No son pa
labras vanas y, fundamen
to este pesimismo en el 
conocimiento del nivel me
dio de preparación de la 
Europa de los 9, y en la Se
guridad de que como con
secuencia, al n© nos damos 
prisa, mucha prisa para 
conseguir ese nivel, aunque 
enganchemos el tren siem
pre estaremos en la cola. 

Ahora ya vamos camino 
de la democracia y esto es 
para mí una pequeña espe
ranza, porque en una ver
dadera democracia todos 
debemos partir desde la 
m'sma línea y con los mas-
mos medios, cada uno debe 
distinguirse por sus propios 
valores. Claro está que 
dentro de unog medios lí
mites razonables, no sea 
que el que salga inteligen
te pueda conseguirlo todo 
y el que no lo sea esté pre
destinado a no tener más 

BMBOSSSüiHKaSBtJB'l 
¡ P A R A V E R Y O m M E J O R . . . ! 

r í e m a 
— Lentes de contacto. 
— Audífonos PHILIPS. 

C. Pablo Garnica, 3. Torre! a vega 

C R I S T A L E R I A P U E N T E 
IMBRICACION DE ESPEJOS DE INSUPERABLE 

CALIDAD Y VIDRIERAS ARTISTICAS 
Meo» de Europa, U y 13 Teléfono 88-13-39 

D E L C R I S T A L 
S. Escalante, 10-Teléf. 882108 

TORRELAVEOA 

folios fe R f d a l o . 

TEATRO 
A R G E N T I N O 

INSTALADO EN NUEVA CIUDAD, FRENTE FERIAL 
H O Y , 

CAMBIO DE PROGRAMA 
Funciones: 7,45 y 11 noche. 
JUEVES, 14, jULTIMO DIA! 

(A. m. 18 años) 

que privaciones. 
Pero en füx. volvamos ai 

barrio de San Ramón, di
ciendo que tienen verdade
ra necesidad de terminar 
las escuelas para septiem
bre y que somos todos los 
ciudadanos loa que desea
mos que estos hombres 
reciban más apoyo de nues
tro Ayuntamlénto, tanto co
mo el necesario, para que 
esta noble misión se vea 
realizada Y por otra parte 
que este Ayuntamiento ace
lere los trámites necesa
rios para conseerulr entre
gar al Ministerio de la Vi
vienda terrenos destinados 

viviendas sociales, porque 
son cientos de trabajadores 
Iog que las necesitan, ade
más de los del barrio de 
San Romón y porque son 
cientos los que no pueden 
pagar de ninguna manera 
los precios que hoy tienen 
Ias de Iniciativa privada. 

sie sale de una pena y se 
entra en otra y es que no 
hay manera de encontrar 
una alegría. Lo digo -DorqUe 
ai bajar de San Ramón 
entré en la inmobiliaria 
para ver a mis paHres y 
esta entiada me hizo recor
dar aquel "praón" tan lla
no, grande y bien situado 
que parecía Invitar a los 
ciudadanos diciendo, "Ve
nid, venid y contruir, pe
ro por favor, delad que los 
niñns se acerquen a nal, pi
sándome en una aunque sê  
muy pequeña, zona verde". 
Pues. nada, ni una hlPrba. 
TÚ un ¿rbol, ni una flor, 
solo eso..., deíscomidera-
Cón total con el niño y el 
andino y una notáble fal
ta de Justiflcac'ón de los 
f̂snnnsnbles ce tanto atro- • 

pello creo yo. 
Ahora, ;.d6ndo Juegan los 

nifioŝ  Ahora, ¿dónde to
man el sol esos ancianos 
oue lo hQn dâ o torio ñor 
nosotrog y que muchos es
tán con un retiro por de
bajo de las 6.000 nesetas? 
Ahora ;.drtnde estudian es
tos niños que su escuela es
tá totalmente saturada? 

Un amigo me dice que 
escribir sobre nuestros pro
blemas, es como cuando 
"llueve sobre mojado". 

Amigo, pues tieae que se
guir lloviendo aunque nos 
quedemos sin verano, pero 
hasta que todo este desas
tre se arregle no hay qu« 
parar y ya verás, como 
ahora que tenemos más li
bertad, terminamos de qui
tar la albarda ai burro y 
somos capaces de curar ias 
mataduras. Por favor, lee 
bien lo que a continuación 
escribo. 

Hoy ha sido un día ía-
tal, primero por lo que has 
leído de San Ramón, des
pués lo dé la Inmobiliaria 
y después, en el Poblado de 
Snlace, a la altura de las 
escuelas, un coche por poco 
atrepella a un niño. ¿Tanto 
cuesta hacer un paso sub
terráneo? No vale más la 
vida de Mu niño que todos 
los pasog del mundo? En 
esta zona, son cientos de 
niños los que tienen que 
cruzar la carretera para ir 
a la escuela. Quien tenga 
obligación de hacer este 
paso que por favor, le ba
ga rápidamente. Es un de
seo total de todos ios veci
nos, de todos los ciudada
nos, porque no queremos 
que ocurra otra desgracia 
Como ves amigo, tiene «ue 
llover todos los días y a to
das horas, porque este paso, 
que cuesta cuatro gordas, 
tenía que estar hecho. ^ 

Estoy seguro d? que si 
Obras públicas o el Ayun
tamiento, de quien sea la 
obligación, piden mano de 
obra gratis para ayudar en 
las obras de este paso sub
terráneo, la encuentran y 
la encuentran principal
mente en los padres de es
tos niños que diariamente 
corren peligro. 

Madrid, por favor, que 
esta ciudad tiene un paro 
alarmante y hace años que 
no se hace una obra. 

Hasta la próxima sema
na, que creo conseguiré una 
gran colaboración parafs-
cribir sobre lo que yo creo 
que es un desifftroso pro
blema nacional y (jue con
tinuando con las penas, nos 
afecta muy directamente. 
J o s é L u i s M E R I N O 

G U T I E R R E Z 

P I A N O S 
MARCAS EUROPEAS Y JAPONESAS 

ARTES SABLAB 
Teléfono 8918 96 

Pasaje de Saro, 2 
TORRELAVEGA 

V I D R O P L A S T - C U A D R O S 

P U E N T E 
ESPEJOS — VIDRIOS Y TUBERIAS DE PLASTICO 

MOLDURAS — LITOGRAFIAS Y OLEOS. 
Alies de Vega, oúm, S José M." Pereda, núm. 26 
Teléfono: 89-11-54 Teléfono: 88-25-11 

C o n s t r u c c i o n e s O B E S O 
VENTA DE PISOS EN CONSTRUCCION 

INMEJORABLES EMPLAZAMIENTOS 
INFORMES: Marqués de Santfflana, 3 - Tel. 882008 

¡SOLO NOS DEDICAMOS AL REGALO! 
Tenemos piezas exclusivas de 
artesana belleza. 

p o r c e l 
¡EL REGALO ES NUESTRO MUNDO! 
C . / Parque Infantil Manuel Barquín 

TORRELA VEGA 
CERRADO SABADOS POR LA TARDE 

Almacenes Santillán 
^ Gran surtido en lámparas, vajillas, 

cristalerías, artículos de regalo, jue
gos de café, artículos de importación 

^ Listas de bodas 
3fc Juguetes 
^ Sección ofertas especiales 

— — ABIERTO SABADOS TARDE 

Sobre la p r o b l e m á t i c a local: 

áá 
J o v e n C á m a r a " , 

n u e v o p r o g r a m a 

La "Joven Cámara de Torrclavega" pone en mar
cha su programa "Torrelavega y su problemática en 
el momento actual". Ha sido designado director Ci
ríaco Díaz Porras, y las fechas de comienzo :* final 
son las que se extienden desdt" este "momento al pri
mero de octubre próximo. 

La Joven Cámara de Torrelavega, en su afán de 
servir a la comunidad, y después d« la reciente mesa 
redonda, con nuestros diputados y senadores, que ha 
sido un rotundo éxito, acomete con el mismo espíritu 
de servicio de nuevo programa que esperamos sea de] 
agrado de todos los ciudadanos e este Municipio. 

E n fecha breve se va a realizar la cumbre de 
"Jóvenes Cámaras" de España en nuestra ciudad y 
en ella se presentarán todos los trabajos realizados 
con el fin de que sirvan de experiencia para otras 
comunidades y de está forma todos los españoles po
damos hacer más sociable nuestro entorno. 

Este programa consta de varias fases, como son: 
Encuesta a realizar entre todos los ciudadanos de este 
Municipio; mesas redondas con alcaldes de los Mu
nicipios más próximos y mesas redondas con técnicos 
y especialistas dé los diferentes contextos; ruedas de 
prensa entre políticos y hombres públicos; charlas-
coloquio con diferentes personalidades; recopilación 
de datos y posterior edición de un hbro. 

LA ENCUESTA 

Recorte este cupón y envíelo a la dirección que se 
indica a continuación: 

JOVEN CAMARA DE TORRELAVEGA 
Apartado de Correos número 144 

BARRIO: 
A) ¿Cuáles cree usted que son los problemas más 

URGENTES que padece su barrio: 
OBSERVACIONES: 

B) Del TERMINO MUNICIPAL DE TORRELA
VEGA indique por orden de importancia los proble
mas más URGENTES que hay que resolver: 
OBSERVACIONES: 

C) ¿Estaría dispuesto a colaborar en la reso
lución de los mismos? 

SI o NO. 
En caso afirmativo, de cuál de ellos o de ambos, 

así como los medios. Indíquelo: 
DE MI BARRIO O DEL MUNICIPIO. 
CON MEDIOS MATERI^vES. 
CON MEDIOS TECNICOS. 
CON MEDIOS HUMANOS. 
CON MEDIOS ECONOMICOS. 
Deseo me avisen ai 
Teléfono: 
Dirección: 

A U T O M O V I L E S 

P A B L O G A R C I A S U A R E Z 

Les ofrece, en su exposición, más de cin
cuenta coches en venta. 

Matrículas 

SEAT - 132 - 1.800 O-E 
SEAT - 133 , . S-C 
SEAT - 127, 3 puertas . . . . . . S-D 
SEAT - 127, 2 puertas S-C 
SEAT - 127, 2 puertas S-B 
DODGE - 3.700 - GT . . , S-B 
SI MCA - 1.200 ESPECIAL . . . S-B 
SI MCA ~ 1.200 - GL S-A 
R E N A U L T - 8 S-B 
RENAULT - 6 . . . . . . S-A 
RENAULT - 12... . . . . . . S-C 

GRANDES FACILIDADES DE PAGO 
Calle Cid, núm. 1 Teléf. 89-49-09-

TORRELAVEGA 
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T o l ó n a m e n a z ó c o n d e n u n c i a r l e s 
s i t r a n s p o r t a b a n e l a g u a d e S o l a r e s 

"La m a r c h a s o b r e M a d r i d " , 

u n é x i t o m o r a l 

y u n f r a c a s o e c o n ó m i c o 

Prohibida la venta por la fuerza pública, 
la comitiva Inició su regreso. «A las ocho de 
[a tarde en Burgos, todavía no habíamos ven
dido una botella», sigue diciendo nuestro in
formador. «Nada más empezar, la Policía Mu
nicipal nos prohibió la venta y fuimos conduci 
dos al cuartelillo donde tras largas discusio-
nes, el presidente de ADIC, Miguel Angel Re
villa, logró del jefe de Policía que se nos 
permitiera seguir con la operación. 

ERA FIESTA 

«Al principio la gente era reacia. Era fies
ta y en el Espolón había no menos de tres 
mil personas paseándose, que miraban a los 
trabajadores con recelo, cuando no con ges
to hostil. José Somarriba, miembro de la di
altavoces para decirles a qué íbamos y para 
altavoces para decirles a qué íbams y para 
advertirles que no les tirábamos pan> sino 
que se lo pedíamos. Tal slogan, repetido in
sistentemente po ríos altovoces, provocó la 
reacción de los burgaleses, que empezaron a 
aplaudimos y a comprar la mercancía. En 
menos de una hora se vendieron diez mil bo
tellas, y se salvó lo que iba para un desastre 
económico, pues el alquiler de los autobuses y 
otros gastos ascendían a más de cien mil pe
setas». 

APLAUSOS 

Terminada la venta, los expedicionaTÍos re

corrieron la ciudad portando las banderas de 
&DIG, pancartas y una bandera nacional, en 
medio de los aplausos de los paseantes. En 
Madrid, también habían sido aplaudidos por 
el público, incluso por la fuerza pública cuan
do pacientemente y en orden Iniciaron el re
greso ante la prohibición de la venta. 

Los «marchistas» llegaron a Solares hacía 
las dos y media de la mañana. Llevaban 34 
horas sin dormir y comiendo sólo bocadillos 
y Agua de Solares. 

TOLON DENUNCIA 

Toda la prensa nacional ha dedicado am 
plios espacios a esta «Marcha sobre Madrid de 
los trabajadores de Solares». Periódicos como 
t<El País» (que dedicaba ayer toda la última 
página al tema, con dos grandes fotografías), 
¡cABC», con fotos en sus páginas de hueco, y 
ana larga crónica en tipografía), «Ya», etc., 
tocaron el tema difundiendo las opiniones de 
los trabajadores y sirviendo de cauce publi
citario de incalculable valor para el necesa
rio relanzamiento de la marca, 

«Ese ha sido nuestro gran éxito. La publi
cidad que hemos hecho no se paga con varios 
millones», decían ayer los expedicionarios, la
mentándose de que el consejero delegado de 
la empresa, señor Tolón, les hubiera amena-
eado reiteradamente con denunciarles si sa
caban de la factoría las botellas necesarias 
oara la marcha sobre Madrid. 

E L T I E M P O 

PRESION: Media, 756,8; os
cilación: 2,6. 

TEMPERATURA: Máxima, 21; 
mdnlma, 15,8; media, 18,4. 

VIENTO: Direcctóa domi
nante Este; velocidad má
xima, 29 kms./h. 

HORAS DE SOL: 7 horas y 
20 minutos. 

OTROS FENOMENOS: Nie
bla y neblina. 

ESTADO DE LA MAR: Mare-
Jadilla. 

E L P U E R T O 
ENTRADAS 

«Coromoto», el a lemán 
«Schenwalde» y el portugués 
«Muxlma», 

SALIDAS 
Solamente un buque, el 

«Aurora». 
MAREAS PARA HOY 

Pleamares: 13,25 de la tar
de. 

BAJAMARES: 7,12 le la ma
ñana, y 19,25 de la tarde. 

Coeficientes: 50 

F a r m a c i a s 
d e g u a r d i a 
p a r a h o y 

Día y noche: José Ortiz 
González, Burgos, 24. Engra-

l cia Acebo Gómez, Reina Vic
toria, 2. 

1 Hasta Das 11 de la noche: 
Luis Rapado Errazti, Mar
qués la Hermlda, 54. Mar-

" garito Martín Aguilar, Gene
ral Dávila, 52. Ramón San-
tiuste Pelléjeró, Hernán Cor
tés, 2. 

EL JOVEN 

J o s é C á n d i d o B e n i t o D í a z 

Palieció en Cabezón de la Sal, en el día de ayer, a ios 20 
años de edad, víctima de accidente, habiendo recibido los 

Auxilios Esperituales. \ 
D. E. P. 

Sus padres, José y Carmen; hermana, Mercedes; abuelos 
matemos, Fernando Díaz y Marcelina Pérez; tíos, primos 
y demás familia, 
RUEGAN a srjs amistades una oración por su alma y asis

tan al funeral de cuerpo presente que por su eterno descan
so se celebrará, BOY, a las SEIS Y MEDIA, en la iglesia 
pairoqulal de Valles de Reoclin, y a continuación su inhuma-
atón en el cementerio de este pueblo, favores por los cuales 
les quedarán agradecidos. 

Valles de Reocín, 11 de julio de 1977. 

LA SEÑORA 

D o ñ a A m p a r o G r a n d a G o n z á l e z 
(Viuda de Cacicedo) 

Falleció en el día de ayer, en Galizano, a los 92 años de edad, 
habiendo recibido los Santos Sacramentas y la B. A. 

D. E. P. 
Sus hijos, Isolina, Lucinda y Fidel (empleado de la Diputa

ción); hijos políticos, José Arco Fuentes (empleado de 
Marga), Antonio Diez Solano (funcionario de la Diputa
ción), Aurora Teja y Concepción Castillo Presmanes (viu
da de Cacicedo); hermanas. Avelina y María; hermana 
política, Pídela López (viuda de Cacicedo); nietos, bis
nietos, sobrinos, primos y demás familia, 
RUEGAN una oración por su alma y asistan a la con

ducción del cadáver que se efectuará, HOY, a las CUATRO, 
desde su domicilio en Galizano, a la iglesia parroquial, en la 
que se celebrará el funeral de cuerpo presente, Inhumándose 
a continuación en el cementerio de dicho lugar. 

Galizano, 11 de Julio de 1977. 

t 
LA SEÑORA 

i 
D o ñ a V i c t o r i a G o n z á l e z R u i z 

Falleció en San tandea-, «n el día de ayer, a los 61 años <Si 
edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. 4 

D. E. P. 
Su esposo, don José Garda Galnza; hijos, María Soledad 

Josefa y José Manuel; hijos políticos, Antonio Gdmê  
Francisco Bravo y Cecilia Gómez; hermanos, Manuel, 
Mana, Teresa, Visita, Angelines (viuda de S. Sebastián), 
Amparo, José Luis y Regina; hermanos políticos; María 
Fuente, Femando Gómez, Emilio Torre, Manuel Fernán-

. dez, Pilar Laso, Celestino Cobo, Teresa García (viuda ds 
Juan Salmón), Julia, Pura, Saturnino, Urbelina Garda 
Gainza, José S. Pedro, Benito Cadelo, Francisco Salmón, 
Irene y Agapito; nietos, tíos, sobrinos, primos y demás 
familia, 
RUEGAN a sus amistades ana oración por su alma y 

esistan a la conducción del cadáver que se efectuará, HOY, 
a las SIETE Y MEDIA, desde la Casa de Salud ValdecfDa, 
a la Iglesia parroquial de Parbayón, donde a su llegada as 
celebrarán por su eterno descanso los funerales de cuerpo 
presente y a continuación su Inhumación en el cementerio 
de dicho pueblo, favores por los críales les quedarán agra
decidos. 

La misa de alma se celebrará, HOY a las ONQE, en la 
capilla de la Casa Salud Valdedlla. 

Barbayón, 11 de julio de 1977. 

H o j 
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D . J o s é M . a Z u g a d i A g u í r r e - U r r e t a 
Que falleció en Castro Urdíales (Santander), el día 27 de 

Junio de 1977. 
AGRADECE los nuemerosos testimonios de pésame re-

ricibidos, y comunica que el próximo día 15, se celebrará nns 
misa de alma en la Iglesia del Santísimo Cristo, por ni 
eterno descanso. 

LA SEÑORA 

D . a M a n u e l a R e v u e l t a G a n d a r í l l a s 
(Viuda de don Francisco Ganet) 

Falleció en el día de ayer, a los 84 años de edad, habiendo 
recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. 

D. E. P. 

Sus hijos, María, Antonio y Josefa; hijos políticos. Manad, 
Mena y José; nietos, nietos políticos, bisnietos, sobrinos, 
primos y demás familia, 

SUPLICAN una oración por su alma. La conducción del 
cadáver se efectuará, HOY, a las SEIS desde la Gasa de 
Balud Valdecilla, al cementerio de Ciriego. 

La misa de alma se dirá, HOY, a las NUEVE Y MEDIA* 
y el funeral se celebrará a continuación, ambos en la pa
rroquia de San José (Tetaán). 

Santander, 11 de Julio de 1977. 

t 
PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

Ulpiano Casero Fernández 
(LDO. EN CIENCIAS QUIMICAS) 

QUE FALLECIO EL DIA 11 DE JULIO DE 1976, HABIENDO RECIBIDO 
LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA 

D . E . P . 
Su esposa, doña María Antonia Sáenz de Miera; hijos, Luis María, 

María Antonia, María del Carmen, Ana José y Manuel Alvan; 
madre política, Manuela Fernández (viuda de don Cesáreo 
Sáenz de Miera); hermanos, don Luis, don Rafael, don José 
María, doña Pilar, Marta María de Cristo (ursulina de Jesús) , 
doña Carmen y don Cruz Casero Fernández; hermanos políti
cos, doña Carmen Pilar Mejías Giménez, doña Olvido Peláez Or
tega, don Enrique Ojanguren Somoano y doña Carmen Villar 
ibarra, 
SUPLICAN una oración por su alma. ES funeral de amiversario por su éter 

ao dteficanso se celebrará HOY, LUNES, a las DOCE Y MEDIA de la mañana, en 
ia iglesia parroquial de la Virgen Grande, El novenario comenzará HOY, a las 
SEIS Y MEDIA de la tarde, en las Madres Carmelitas. 

Torrelavega, 11 de pÉSO de 1917* 
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E L S E Ñ O R 

Don Manual Maza Guerra 
FALLECIO EN EL DIA DE AYER, EN VILLA VERDE DE PONTONES, ! 
A LOS 64 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO LOS SS. SS. Y LA B. A. 

D . E . P . 
Su esposa, doña Francisca Cano Presmanes; hijos, José Manuel y 

José Miguel; hijas políticas, Julia Cobo Diego y Manuela Anillo 
Lavín; nietos, María José, José Julio y María del Carmen Maza 
Cobo y Eva María Maza Anillo; hermanos, Marcelino y José; 
hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, 
RUEGAN a sus amistadles una oración por su alma y asistan a la conduc

ción del cadáver que tendrá lugar HOY, LUNES, a las SIETE de la tarde, desde 
la casa mortuoria en ViUaverde de Pontones, a la iglesia parroquial, donde se 
celebrará el funeral de cuerpo presente, siendo a continuación ia inhumadóm eo 
eH cementerio de este pueblo. La misa de alma se dirá HOY, a las OCHO Y ISEr 
DIA de la mañana, en la capilla del Convento. Favores por los cuales les quedarán 
muy agradecidos. 

ViUaverde de Pontones. 11 de Juüio de 1877. 
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Mannel» 

íebastlán^ 
os; María 
1 Fernán-
(viuda da 
13 García 
> Salmón, 
y demás 

n alma y 
irá, HOZ, 

llegada se * 
lie cuerpo 
emeoterio 
rán agrá-

H o y , C o n s e j o d e M i n i s t r o s c o n d e c l a r a c i ó n p r o g r a m á t i c a 

El Gobierno teme a las Cortes 
e l 

CE, en la 

! 1977. 

(Crónica política, especial para HOJA DEL LUNES, 
por José Ramón SAIZ). 

Tres semanam después ¿e celebradas las elecdo-
oes legislativa*, contamos con nuevo Gobierno, ppr© 
seguimos sin coniar con el poder legislativo, ya que 
hasta estos momentos no se han reunido las Cortes. 
La situación, pues, no deja de ser un tanto anormal, 
ya que tendrían que ser las Cámaras las que hubiesen 
otorgado el pt Inter voto de confianza al nuevo Eje
cutivo o, en caso contrario, el primer voáo de censura, 
como ocurre «a los países con experiencia y rodaje 
democrático. 

D*»jando a un lado las impresiones sobre el II Go
bierno de Suárea. hay datos que significan que el Go
bierno —del que destaca su equipo económico— teme 
a las Cortes o. más explícitamente, a la oposición que 
va a encontrar y qur en realidad están encontrando en 
el grupo parlamenta rio del Partido Socialista, que «te 
ha lanzado a la carga justificándose en un dato me
ramente simbólico: la fecha de la Inauguración de las 
nuevas Cortes. 

r r e t a 
lia 27 do 

same re-
Hará una 
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Lo cierto es que Suarez 
ÍSmó adelante la reforma ad
ministrativa por decreto-ley 
y la oposición comienza, por 
tanto, 'a enseñarle sus di en
tes y a plantearle batalla en 
el Parlamento, por lo que se 
esperan unas luchas parla
mentarias que nada tendrán 
que envidiar a ias de tos me
jores tiempos democráticos. 
Así, con un gobierno y una 
oposición que no tienen la 
mayoría, se ha iniciado la 
bora de los pactos subterra-
Deos con otras fuerzas mino
ritarias, pero que tendrán 
un importante peso a ia ho
ra de inclinar los resultados 
a un lado o a otro. En este 
sentido, el Partido Naciona
lista Vasco y el Pacto Demo
crático de Cataluña (en to 
tau más de veinte diputa
dos), son codiciados por las 
dos tuerzas parlamentarias 
mas importantes: ÜCD y a> 
PSOK y la primera batalla 
te plantea ante la inminen 
da del nombramiento de 

nuevo presidente del Congre
so, que aspiran a copar las 
dos fuerzas. Los centristas 
han propuesto a un hombre 
de intachable trayectoria po
lítica, el democristiano Alva-
rez de Miranda, mientras los 
socialistas tratan de come-
gur la presidencia para Al-
tonso Guerra. Según todoa 
los indicios, parece que la 
presidencia será para el di
rigente democristiano, mien
tras en el Senado Antonio 
Pontán, también centrista, 
qo tendrá problemas para 
conseguir la presidencia de 
i a Cámara Alta, 

m LA OPOSICION 
APRIETA 

Aunque, como ya hemos 
dicho, ias tareas legislativas 
no han comenzado, el Go
bierno quiere gobernar a 
fuerte ritmo en este parén-
t sis con el fin de ganar 
unas cuantas cartas más a 
la oposición de izquierdas. 

Con este fin, ha procedido a 
la legalización de los parti
dos de extrema Izquierda y 
del Partido Carlista, mien
tras Fuentes Quintana, el 
vicepresidente económico, ya 
ha hecho el primer llama
miento a la oposición para 
que colabore en la tremenda 
tarea económica que el país 
tiene por delante. 

Es en el terreno económico 
donde el nuevo Gobierno se 
Juega la primera baza de su 
cmUhUidad y beatamente, 
Puentes Quintana (el "no" 
político de este gabinete, que 
podría convertirse en el 
hombre del milagro español) 
no ha decepcionado en su 
Intervención televisiva, en la 
que puso de manifiesto, a 
través do un lenguaje direc
to, sincero ^ realista, la gra
vedad de la situación, ha
ciendo un llamamiento a ia 
oposición para que participe 
en la política económica. 

Para los observadores po
líticos el tema económico va 
a ser el principal motivo de 
desgaste dei actual Gobierno. 
Oe ahí podría deducirse que 
Süárez, sabiendo las limita
ciones temporales de su equi
po, haya decidido mantener 
eú sü puesto a varios minis
tros que, como el de Gober
nación, Martín Villa, están 
realmente desgastados. El 
presidente pudo inclinarse 
por un relevo total del gabi
nete de la reforma, pero ha 
preferido mantener en su 
puesto a algunos de los más 
destacados del anterior Go
bierno. Existen, no obstante, 
¡algunas contradicciones so
bré este nuevo gabinete, en 
pl que parece están represen-
ftados los intereses de !a 
Ibanca ÍH& través de Oliart—. 

nombramiento éste que para 
algunos queda compensado 
con la presencia de Jlménes 
de Parga en la antigua car
tera de Trabajo, ahora Re
laciones Laborales. 

# EL MUNDO LABORAL 
t MUNICIPAL 

En estos próximos meses 
parece que el más inmediato 
objetivo del Gobierno Suá-
rea, además de atajar la cri
sis económica, ha de ser la 
de adecuar el mundo sindi
cal y municipal al nuevo mo
mento poético y sociológico 
que vive el país. El presiden
te sabe que las actuales cen
trales sindicales no están 
preparadas, porque su repre
senta tlvidad es aún precaria, 
para colaborar en el posible 
pacto social, batalla ésta que 
tendrá que ganarla en las 
Cortes. De ahí, que la próxi
ma convocatoria electoral 
pueda estar centrada en dos 
campos muy susceptibles: el 
municipal y el laboral. 

En cuanto a las primeras, 
las elecciones municipales, 
parece probable que se cele
brarán antes de ocho meses, 
y en ellas Suárez se Juega la 
futura estabilidad de su Go
bierno, ya que una victoria 
de las izquierdas en las mu
nicipales podría, incluso, 
aconsejar un adelantamiento 
de las legislativas. En cual
quier caso, las Cortes se en
cuentran ante una gran ta
rea que va desde la elabo
ración de una nueva Consti
tución, pasando por la ne
cesidad de llegar a un pacto 
social y, por último, la ade
cuación del mundo laboral y 
municipal al nuevo momento 
político. 

l i l a s 

habiendo 
postóllca. 

R E G I O N A L 
S U C E S O S 

Al ser arrollada una furgoneta por ei tren 

Manuel, 
sobrinos, | J | | • a r t o y u n h e r i d o 

xión del 
Gasa de 

MEDIA, 
a la po-

1077. 

g r a v e e n O n t o r i a 

La redo, con ias barbas a remojo 
por lo de Castro 

B a t a l l a d e F l o r e s . 

¡ e p a s a c o n 

Uo muerto v un herido 
rrav\e es el balance de un 
accidente ferroviario ocu-
¡pndo aver a las seis me
nos cuarto de ¡a tarde en 
la vía férrea Oviedo-San
tander, en e] paso a nivel 

r" de Ontoria. al ser arrolla
da la furgoneta DKW ma
tricula B-706.546. por el 
tren rápido 2.002, proce

de Bilbao. 

I 

ES, ! 

nuel y 
Anillo 
Maza 
José; 

xmduo-

nudie se 
3 ién eo 
y MES-

redarán 

r. 

13 peso a nivel de On-
torta hisar del accidente, 
carees de euarda v no tíe-
De barreras Como conse
cuencia del eolpe recibido, 
resultó muerto el ocupan
te de la furgoneta, Cándi
do Benito Díaz de 20 años, 
soltero y grave el conduc
tor. Jesús Fernández Cote-
JtDo. de 26 años, soltero 
«nabos vecinos de Valles 
da Reocín 

DOS HERIDOS. AL 
DERRAPAR UN 

COCHE 

A las seis v media de la 
tarde de ayer en Las Pra 
Ettaa oot causas descono-
^das derranó el coche 
K-12 matrícula de Palen-
ea. conducido oor Marta 
Antonia Norieo-a Boo de 
26 años v a quien aoom-
Pafiaba su hila María An-

* towia Barrero Noriera de 
« años Conducidas ambas 
m Hosoltal de la Cruz Ro-
J&jfc Torrelaveea. a? les 
«WeclaTOD bridas de oro-
nosttop reservado. 

NIÑO AHOGADO 
EN ONTON 

Perecid ayer ahogado el 
niño de 9 años Cristóbal 
Herrero Alonso, natural 
de Valmaseda, cuando se 
introdujo al agua en la 
ola va sálvate (sin soco
rristas) de Punta Som
bría, en Ontón. 

El Infortunado infante 
había ido a oasar la 1 or
nada a la mencionada ola-
va en compañía de sus oo-
dres Trasladado al puesto 
más cercano de la Cruz 
Roja, médicos y personal 
de esta Institución nada 
ondieron hacer va oor sal
var la vida del pequeño. 

El suceso ocurrió a las 
12,50 del mediodía 

CASTRO URDIALES 
Carretera N-i)34 (Onton). 

Hora 23.25 día 9 de iulio. 
—Manuel Morera Viera, 
conductor d©l ciclomotor 
«Mobílette». ha resultado 
herido de pronóstico re
servado e ingresado en la 
Residencia Sanitaria de 
Cruces. 

(Se ignoran las causas 
i el accidente). 
COLISION EN GASTELAR 

A las 2.50 boras de la 
madrugada de ayer hubo 
una colisión ©ntre los ve
hículos Seat 600. S-49.663. 
v e] Renult-12. S-9662-D. 
resultando herido de oro-
nóstico grave Manuel Sa
rasa al al. ingresando en 
Valdecilla. 

(De nuestra corresponsa
lía.) 

Se va a tratar en el pleno 
de hoy, lunes, la posible 
suspensión de la Batalla de 
Flores V el Concurso Hípico, 
como consecuencia de los 
sucesos de Castro Urdíales y 
San Fermín. 

Va ia bomba: a consecuen
cia de los sucesos que tuvie
ron lugar en Castro Urdíales 
en el transcurso del Coso 
Blanco, y después, parece ser, 

REINOSA 

según nos lian míormado, 
que la Corporación Munici
pal de Laredo ha puesto mil 
ojos (y uno más) en la Ba
talla de Flores. Incluso —ru
mor para acá, rumor para 
allá— que se ha barajado ia 
posibilidad de su suspensión 
de no existir una confirma
ción plena acerca del orden 
público. Otra opción sería ia 
de cambiar el horario; o for
malizar a la gente, piensa 
uno. 

i a C h o c a r r o f 

m a d r i n a d e l a P e ñ a 

P r o - R e s i d e n c i a 

Con el oomhramleuto 
de la madrina de la Pe
ña de Casados-Solteros 
1977, ha dado comienzo 
ia campaña de este añu. 
Campaña que, al igual 
que la,, anteriores lleva 
consigo atraer los medios 
económicos para la Resi
dencia, entidad benéf.ca 
que gracias a estas apor
taciones voluntarias "vi
ve" un desarrollo sin sô  
bresaltos de mayor bulto 

El pasado sábado hubo 
relevo de Madrina. Doña 
Celsa Martín de Amar da 
paso (después de babor 
realizado una muy elo-
giable labor en ia campa» 

ña pasada, en la que ba
tieron todos los records 
de recuperación) a la 
nueva madrina, doña 
Conchita Chocarro de 
Sainz, persona muy vin
culada a nuestra ciudad, 
encariñada como la que 
más a esta obra. 

COCHE SORTEADO 
PRO-RESIDENCIA 

El boleto premiado co
rresponde al número 
z.157. siendo el poseedor 
del mismo don Antonio 
Merino Salceda, natural 
y vecino de Eeinosa, a 
quien felicitamos por ei 
premio obtenido. 

D i á l o g o d e s o r d o s 

Nadie quiere escuchar las razones ajenas, 
ter maniobra con sutiles movimientos y su interlo
cutor. Breznev, dispara fuertes andanadas para des
cubrir lo que, en definitiva, lleva en su cartera «1 
presidente americano. 

Si ai la Casa Blnaoa se pretende imponer, oca 
la nueva administración, distintas tácticas a ias per
suasivas de Kiasinger, en el Kremlin se repliegan los 
triunviros para dejar en manos de Breznev todas las 
armas, defensivas y ofensivas, que la diplomacia so
viética pueda desplegar ante el acoso insistente de 
Washington. 

Es innegablemente importante que Cárter haya 
rescatado la iniciativa oon argumentos seriamente 
moderados. No son ratones políticas, ni tácticas béli
cas, ni divergencias en torno a zonas de influencia, 
aunque, en definitiva, todo ello quede implicado en 
las exigencias amparadas en los derechos humanos. 
Cárter ha hallado la punta de cuchillo que quiere ha
cer penetrar en la carne del imperio de los nuevos 
zares, pero antes, ya desde Moscú, se perfi aba una 
maniobra de amplios vuelos sobre indefensos países 
que apenas han podido saborear la independencia. 

El duelo, a escala mundial, es como un diálogo 
entre sordos del que los demás pueblos son simples 
espectadores sobrecogidos por el temor. 
EL EJERCITO, AL PODES 

La historia se repite. Las incipientes democracias 
sienten una irrefrenable tentación hacia el autori
tarismo. Indira Gandhi desembocó Cq la India en ei 
poder personal que no se detuvo en la persecución y 
encarcelamiento de los dirigentes de la oposición. 

En Pakistán el líder exaltado al poder en olor de 
muchedumbres, AJI Bhutto amañó el reciente proceso 
electoral y desencadenó una verdadera y sangrienta 
guerra civil. Su figura iba perfilándose hacia la dic
tadura personal contra las izquierdas, que estaban 
marglnadaSj y contra las derechas, que constituían 
una fuerte oposición. 

La cadera de alarmantes desórdenes fue cortada 
por la espada militar. El Ejército ha vuelto de nuevo 
al poder para evitar la sangría inacabable que pro
piciaba el enfrentamiento callejero de la Alianza Na
cional en la oposición y el Partido Popular de AU 
Bhutto. 

Es un episodio más, de frecuentes intervenciones 
de Ejército, en la reciente historia de Pakistán. 

CUESTA ABAJO 

En Inglaterra, el Gobierno laborista de mister 
Callaghan va deslizándose precipitadamente hacia el 
abismo. No solamente por los resultados adversos de 
las recientes elecciones parciales, sino también por 
ia creciente oposición de los más poderosos sindicatos. 
Aquel "pacto social" que frenaba la escalada de las 
demandas laborales está rompiéndose en mútiples pe
dazos, aunque era la única esperanza de los que con
fiaban en frenar la inflación galopante y la crisis in
dustrial. 

El Sindicato de los mineros se ha negado a admi
tirle y exigen mejoras salariales que representan un 
aumento del cien por cien. Ahora és el Sindicato de 
Transportes, ano de los más influyentes, con dos mi
llones de afiliados, el que se coloca en una actitud de 
franca rebeldía, como anteriormente lo hizo el me
talúrgico. 

Dos años ha ido sosteniéndose, con crecientes 
dificultades, el "contrato social". El Gobierno quiere 
prolongarse un año más, pero todos los síntomas son 
que los Sindicatos, la fuerza más considerable del 
laborismo británico, se inclinarán por la libre con
tratación, sin límites en sus exigencias. 

En agosto se decidirá la suerte del laborismo en 
el poder. El día 1 concluye la vigencia del "contrato" 
y pueden abrirse las mejores perspectivas para k» 
conservadores de la señora Thatcher, que están a la 
espera de la caída de Callaghan. 

E n eí Santuario 
de la Bien 
Aparecida 

E m p e z ó 
e l V I I C i c l o 
E s t i v a l 
d e M ú s i c a 
C o r a l 
y d e O r g a n o 

Teresa Martínez CaroonéU 
y la orquesta "Booherini", 
de Madrid, iniciaron este ci
clo ayer, domingo, y provis
tos de un material de la más 
alta calidad ofrecieron al 
público un interesantísimo 
relato basado en nombres tan 
sugestivos como Vivaldi. So
ler y Haendei, y en títulos 
tan apreciados y penetrantes 
cuales son el concierto en la 
mayor, del primero; el quin
teto oUmeso 1 ea sol mayoc. 

del segundo, y tres soberbias 
expresiones del músico de 
Halle, las cuales, "per se", 
ya poseen suficiente entidad 
para hacer feliz al más exi
gente melómano. 

Si agregamos que tanto 
la orquesta "Bocherini" co
mo Martínez al órgano y el 
maestro Blancafort con ia 
batuta desarrollaron su co
metido soore niveles muy 
aceptables y consignamos, 
además, que el popo fre
cuentemente oído Quinteto 
de Soler fue ejecutado ajus
tándose a cuantos elemen
tos se precisan para ei lo
gro de una interpretación 
tai como lo Hubiera desea
do su propio autor, expli
caremos asi que los muy 
calurosos aplausog dea pú
blico constituyeron ©1 mejor 
signo de aceptación. 

Seria muy de desear que 
la música de cámara m 
prodigara más. 

7. BBAVM 



Aunque el concepto de región es el producto de un largo 
proceso de reflexión que comenzó hace más de un siglo, es 
indudable que desde hace unos años asistimos a un despertar 
renovado del fenómeno regionalista en Europa Occidental. 
Por todas partes, lo que podríamos denominar la «contesta
ción regionalista» enarbola sus reivindicaciones y, saltando 
el simple marco de las estructuras administrativas, cuestiona 
el papel e incluso la existencia del Estado-Nación tradicional. 

Aunque llena de matices, la idea básica del regionalismo 
es bastante simple. Se trata de la convicción de que existe 
una dimensión regional de los problemas y de los intereses, 
intermedia entre la nacional y la puramente local; y convic
ción también de que el grupo humano que habita, la región 
debe participar en las decisiones que le afectan directamente 
para lo que es preciso que disponga de rma cierta autonomía. 
Hay por tanto, dos aspectos en el regionalismo: uno técnico 
y otro político. 

Como complemento de esta idea se puede pensar también 
que los cambios socio-eoonómicos producidos en las últimas 
décadas han provocado una inadecuación de las estructuras 
administrativas tradicionales. El poder se aleja del ciudada
no, que no participa en su ejercicio sino de una manera for
mal. Siendo lógico que éste trate de resolver la prisis de fun
cionamiento del Estado, cuyo poder central asume responsa
bilidades excesivas. 

Ante situaciones de este tipo, el concepto de Región se 
nos "aparece como una especie de solución-milagro, dado que 
en la heterogeneidad de nociones que concurren en el mismo, 
caben tanto las posibilidades históricas y sentimentales, como 
las bases de lo que García de Enterría llama «nuevo regiona
lismo», a saber: l»a ordenación del territorio, la política de 
desarrollo económico y la superación de la crisis de las téc
nicas burocráticas-centralizadas del gobierno. 

El concepto de «regionalismo» sufre de dos males: la 
gran imprecisión del término y la multit-jd de razones y as
pectos (políticos, económicos, ciüturales, administrativos) que 
presiden la regionalización. Como precisar el significado de 
los vocablos derivados de la palabra «región» nos absorbería 
mucho tiempo, vamos a limitarnos, porque lo consideramos 
importante, a distinguir entre dos expresiones: «política re
gional» y «regionalismo», que son muchas veces utilizadas, 
como sinónimas, cuando su significado es bien diferente. 

La «política regional» tiene por objeto la büsqueda del 
equilibrio de todas las partes del territorio, predominando 
en ella los objetivos económicos y especiales. La planifica
ción regional ha nacido de esta preocupación, pero el poder 
central permanece como el dueño absoluto de la existencia, 
de los recursos y del destino de todas las zonas del territo
rio nacional. 

El «.regionalismo» es, por el contrario, un mundo de or
ganización del Estado fundado en la región política, y supone 
el planteamiento de cuestiones tan fundamentales como la 
competencia de las regiones, sus límites físicos, los recursos 
atribuidos, las relaciones con el poder central y con las de
más regiones, etc. 

Si la trasladamos a nivel europeo, esta distinción piérdé 
su valor teórico para adquirir una gran significación prác
tica. En efecto, como señala Quermonne, una Europa que se 
limitara a adoptar medidas de política regional se convertiría 
en una «Europa del Plan», en un super-Estado planificador. 
La Europa de las regiones sería entonces una Europa de las 
regiones-programa, simples instrumentos (como ocurre en 
Francia) de una política de planificación. 

Contrariamente a esta política regional esencialmente 
centralizada, el regionalismo se apoya en la diversidad y el 
plumlismo. 

Desde un punto de vista espacial, se pueden concebir 
hasta cuatro estructuras administrativas diferentes, según el 
grado de distribución del poder. En primer lugar, un centra
lismo de tipo napoleónico, con tendencia clara a «reservar 
al poder central político la totalidad de las decisiones». En 
segundo término desconcentración, consistente en la delega
ción de amplios poderes en los servicios regionales y loca
les del Estado y. en particular, en los funcionarios que se 
encargan de su coordinación. 

Una tercera estructura, la descentralización, supone con
ferir a las asambleas regionales poderes decisivos, compara
bles mutatís mutandis, a los del Parlamento Nacional. 

Por último, el federalismo se caracteriza por el hecho de 
que «las autonomías regionales no proceden jurídicamente 
del poder central, sino que dan origen a este poder median
te un abandono parcial de soberanía en beneficio de un or
ganismo federal». En este caso, no existe ninguna tutela o 
control administrativo del poder central, gozando las regiones 
de plena autonomía. 

Esta clasificación de las estructuras administrativas del 
poder público no significa, lógicamente, que los casos reales 
se correspondan necesaria y exactamente con alguno de los 
cuatro previstos en ella. Por el contrario, la organización prác
tica de un determinado país puede exigir tener en cuenta más 
de una de las posibilidades citadas, e incluso, pueden apare
cer diferencias apreciables entre las variantes de una misma 
estructurp (por ejemplo las existente? entre las estructuras 
federales de Suiza, Yugoslavia y Alemania Occidental). Tam
bién es clara la identidad en algunos espacios vitales, de fór
mulas teóricamente distintas. 

Entrando ya en el caso español, hay argumentos de todo 
tipo que justifican la exigencia del reconocimiento y poten
ciación del regionalismo en todas sus vertientees, incluida 
ía política. Basta contemplar la enorme fuerza con que el 
sentir regional se ha manifestado después del largo parénte
sis de asfixiante política centralista que hemos vivido (y que 
seguimos viviendo), para justificar plenamente la necesidad 
de una transformación de la estructura del Estado y la im
plantación de una fórmula regional. Y no sólo por atender 
tas exigencias de nuestro regionalismo histórico, sino tam
bién por razones de eficacia económica y administrativa. 

¡ ü a s n o s d i f e r e n c i a l e s 

d e l r e g i o n a l i s m o e s p a ñ o l 

Vamos a centramos en los ragos diferenciadores del re
gionalismo español. 

En primer lugar, existencia de dos tipos de regionalismos: 
¡no socio-cultural y otro que podemos denominar económl-
o-territorial. La defensa del idioma y de la cultura propios, 
a inspiración en fórmulas históricas para la organización 

La Junta de Parlamentarios de Cantabria, que prepara estos díatjly constitución, como 
si lunes pasado adelantaba este periódico, está teniendo sobradas oca8|0ftss ¿e conocer cuáles 
son los criterios de los hombres de esta tierra sobre el particular regÍonali,ia. La polémica sigue 
y en próximas semanas iremos publicando escritos de otras personas,e | bien entendido de 
que HOJA DEL LUNES quiera ser cauce, medio de comunicación de cono^¡m¡entos a veces con
trapuestos de los que la autoridad debe obtener su lección y los lectore,|fü criterio particular. 
• • I - MMMAM«>¡«k miia Afllí* nraltn ría onvían . _ • i_ _ f?_»_ ^» 

lucha se plantea en la petición de precios del pienso más ba
jos. Curiosamente los productos base de esa materia prima 
que Cantabria demanda: trigo, soja, centeno, remolacha, etc., 
son el salario de mucha población agricultora de Castilla. 

Hoy publicamos un resumen de la ponencia que ADIC acaba de enviar | 
la tesis regionalista de la citada asociación. 

us asociados. Esta es 

N i n g ú n i n f o r m e d e i o s r e a l i z a d o s e n i o s ú | 

a S a n t a n d e r e n i a r e g i ó n c a s t e i i a n a 

i r n o s a ñ o s i n t e g r a 

T é c n i c a m e n t e , C a n t a b r i a p u e d e 
% 

• « « k O ' i A w # t i e n e t a m a ñ o , h o r n e e n e i d a d c u l t u r a l , ^ 

S C l l e g i ó n ^ f l s ¡ c a í h i s t ó r i c a y « g n ó m i c a J 

de su cuerpo social, etc., provoca la reclamación de la auto
gestión y la responsabilidad colectiva en el regionalismo so
cio-cultural. El sentir regional no necesita verse atacado ni 
experimentar una coyuntura de debilidad o marginación 
frente a la totalidad estatal para manifestarse en su pleno 
desarrollo, aunque tales coyunturas lo exacerben e irriten. Al 
contrario, se manifiesta con la misma pujanza en coyunturas 
más favorables Tal tipo de sentir regional florece más des
tacadamente en Galicia. País Vasco, Cataluña, Valencia y tal 
vez en Canarias. 

El otro regionalismo insiste más en los aspectos socio
económicos. Si a los errores e incapacidad de gestión propias 
del centralismo, se añade la experiencia de una situación de 
olvido, de marginación, de relegación y subdesarrollo, el sen
tir regionalista se potencia y reclama el poder de velar por 
los intereses locales propios, por asumir te responsabilidad 
de destacar del olvido y la relegación central a la región 
propia. Precisamente, si el centralismo ha sido incapaz de 
resolver nuestros problemas, es porque el centralismo no 
trata nunca de resolver los problemas que entiende latera
les, sino que los margina y solamente se encara con ellos 
cuando se convierten en frontales y origina un problema a 
su propio motor central. El centralismo tiende exclusiva
mente a resolver sus propios problemas, de tal manera que 
para entrar en la órbita de su gestión política-administra
tiva es preciso convertirse en «probema-para ellos»: caso de 
Euzkadi. Catohma y quizás, pronto, Canarias 

Surge así el regionalismo económico-territorial que soli
cita igualmente la autogestión necesaria para el desarrollo y 
promoción de un espacio determinado Éste es el caso de las 
corrientes regionalistas que se advierten en Andalucía, Ara
gón, etc., y al que podría asimilarse la problemática cántabra 
y asturiana. 

Desde un punto de vista sociológico se puede llamar a las 
primeras regiones integradas en ei sentido de que conser
van intacta la conciencia de la propia identidad regional, por 
contraposición a las desintegradas que apenas reconocen 
dicha identidad y se pliegan con más facilidad a la influen
cia centralistas de Madrid. (O mejor, de lo que Madrid sig
nifica). 

Desde una perspectiva económica, nuestro caso es abso
lutamente único en Europa, puesto que las reglones más 
activas de la reivindicación son precisamente las más desarro
lladas, mientras que en el continente son las áreas atrasadas 
las que reclaman su derecho a la autonomía (Galicia y Ca
narias podrían incluirse también en esta última categoría). 

Llegados a este punto .hay q'ie dejar bien claro el regio
nalismo que A. D. I. C. preconiza y sus razones. 

Hay, esencialmente, dos modelos regionales, ei regiona* 
lismo clásico que se estructura en la región autónoma que 
sirvo de canal de representación política 7 que va acompafia-

(conómioos oomo base de su delimitación. Por esta opción 
ieglonal ffe definieron el INI, el equipo de trabajo de Gon-
jález Paz, él catedrático de Estructura Económica, José Luis 
jlampedro, él informe de Banesto y el Consejo de Economía 
¡racional. Y, ciertamente, habría que decir que si la fonna-
lón de una región hubiera de basarse solamente en pará
metros económicos, la decisión es técnicamente irreprocha-
íe, al crxmplir casi todos los requisitos de una región mo-
Jlema desde el punto de vista económico: 

1. —Una dimensión próxima al óptimo: 42.000 km2 y irnos 
3.300.000 habitantes. 

2. —Una metrópoli o gran ciudad como eje: Bilbao. 
3. —Efectos impulsores de este epicentro regional que pro

vocaría efectos hacia la periferia: demanda de mate
rias primas a las provincias menos desarrolladas; de
manda de productos agropecuarios; demanda de ser
vicios turísticos; espacio para las ubicaciones indus
triales ante la saturación del epicentro, al «eclosionar 
el desarrollo» de Vizcaya. 

4. —Vías de comunicación. La Autopista del Norte, pró
xima a concluirse, la calificaría como la auténtica 

i región europea. 
6>-Se da en esta región un requisito de heterogeneidad 

; en su desarrollo al ser Vizcaya y Guipúzcoa provin-
! das saturadas; Alava y Navarra en auge; Burgos y 

Logroño en vías de desarrollo, y Cantabria, provincia 
en declive. Con esta región mantenemos nuestro más 
activo tráfico comercial. A las provincias de esta hi
potética región canalizamos los cántabros el 20% de 
nuestras ventas y de estas provincias llega el 17 % de 
todas nuestras imnortaciones. Es con mucho la pri-

do de una auténtica descentralización, ejemplos: Suiza, Ale- regidn española en nuestras Telaciones' comer-
manía, Italia 

Y el segundo regionalismo de «nuevo emo» que np m- Pero con todos los pros analizados, es rma propuesta in
pone descentralización y no es «too exigeiKda tócnk»mile. puesto que en la futura regitinalizaclón van a pesar 
para una mayor eficacia de ia Admmistración del Estado Mdho más los factores étnicos, entre los qué destacaTlos 
Siendo la punta de lanza de este regionalismo la planifica- énealóglcos. culturales, lingüísticos, incluso nacionalísticos. 
ción económica, A. D. I. C. preconiza un regionalismo di is claro que los vascos buscan su propia región, 
corte clásico, y que además debe ser político, en donde 1« 
designación de los componentes de los órganos de Gobierno Aunque el Mimsterio de Planificación del Desarrollo se 
de la entidad regional conecte directamente con la voluntad ecantó a la postre por la opción antes enumerada, barajó 
popular. No hay descentralización sin representatlvidad de-obre su mesa la opción regional de Asturias-Santander, e 
mocrátlca. Si los dirigentes regionales vienen desipiados dí-icluso Len, apoyada en informes del Instituto Nacional de 
rectamente por autoridades suprarregionales, el grado d» t̂adístioa,. el Plan Nacional de Urbanismo y él catedrático 
autonomía de la región es tan bajo que no estamos ante «D iBo Alcalde. Carecería esta región de los rechazos «políti-
regionalismo político, - w» antes enumerados y configuraría una unidad de especia-

Una autonomía regional no es viable en un régimen poli- ^ Í ^ ^ T ' ^ ^ ^ r 0 ' ^ 1Una f í ™ ^ 8 
on+ r̂á+^n ^ ^ ase importante, con un gran valor estructural en d turismo 

neo autocranco. los servidos. A la reglón asturiana van el 6% de nuestras 
antas y de ella proceden el 11% de nuestras importaciones. 

Los airas que corren por Asturias en materia regional es 
«e ellos no quieren admitir otra región administrativa que 
o sea la de la actual provincia de Oviedo. 

Es interesante reseñar que de los treinta informes de 
istituciones y personalidades técnicas en esta materia que 
ayeran sobre el Ministerio, ni -mo sólo consideró la posibi-
<Jad de integrar a Santander en la región Castellana, lo que 
onfirma nuestra tesis de aue este proyecto es la más desca-

El primer intento en estos últimos años de hacer un8 eUada de las opciones posibles, 
división regional del país, comprendiendo que la provincia Cantabria, cuna del idioma Castellano, Santander puerto 
es una unidad administrativa pequeña que dificulta la tarea 6 Castilla, y un comercio de ultramar canalizado durante 
planificadora del Estado, nace con la creación, en 1973, del 81105 siglos a través de nosotros, son los argumentos senti-
desaparecido Ministerio de Planificación del Desarrollo. ^^ales ^ las roinorias aue pretenden nuestra unión con 

El entonces ministro de este Departannerito. Cruz Martí* a,tílla- Pero contra el sentimentalismo está el realismo. A 
nez Esteruelas, recabó informes a una serie de organismos ;esar de la intensa propaganda desarrollada durante todo el 
y personalidades y se r̂eparó un estudio por parte del'1®5611̂  siglo, empezando por los libros de Geografía donde 
M. P. D. que el propio Martínez Estenelas iba a entregar aP ̂  enseñó que Castilla La Vieja eran: Santander, Burgos, 
almirante Carrero Blanco el día de su muerte Las reperco-|^oño' Soria. Segovia y Avila, pasando por los slogans pre
siones políticas de la delimitación regional propuesta se «^'ij^l" <ilfundidns: Santander puerto de Castilla. Reinosa 
vinaron tan grandes que al tema se le dio carpetazo y al nJ*1 ¿^T* ^ C8̂ 113 en el mar, concluyendo con monumentos 
nistro se le pasó al Ministerio de Educación y Ciencia. , Marina de Castilla, etc., no han podido alterar e! sentir 

Pero bueno será aue orofundicemos un poco en el est,í, !tetdll Cántabro qué no se siente de ninguna formo 
dio elaborado por el Ministerio de Planificación del DesarrO* n̂o. ^ 
lio, adelantando que en la nroposlclón regional elaborada fc' w. ^wgo Justlfica ™a región es la identidad de intereses, 
tervinieron factores {reo f̂icos y econóníioos y nunca his»- ^ 108 mtei,eses castellanos y cántabros son contra
ricos, étnicos o políticos raTeronSIife^ ^ f * ™ COm0 la gamdería' e3e de nU€S-

Las reglones seleccionadas fueron catorce y por lo (f& ™, -Qlô ,„ Provincial. 
a nosotros interesa se nos enelobó en la región tercera, ^ K f ™ ^ * , T L ™ de la Poblaci<5n de Cantabria 
~,a*~ ~— i„„ ^ viiiY>rirío n̂ rvtW/v» T.nffrO- . p 6010 06 1» leche y te lucha está constantemente plan-

L a s o p c i o n e s r e g i o n a l e s 

d e C a n t a b r i a 

mada por las nrovinHas dp Alava. Burgos. Guipúzcoa, Logro-
ño. Navarra Santander v Vizcaya Región eminentemente ^ * ™vindicací<5« de prec-ios más altos en comunl-
económlca. Úamada así v preconizada por el reciente ^ r i c a o S f ^ ^ ^ PI?^nclas de t0^ la ^ I ? ^ Cantó-
regionalismo, en función ñP ta nrepondemn^ de las raaooeS ' uai,cla' Asturias y País Vasco. Al mismo tiempo, este 

P o r q u é C a n t a b r i a d e b e s e r 

r e g i ó n a u t ó n o m a 

De todos los intentos de regionlizar España, lo único que 
nos queda es una enseñanza. 

La región no se puede inventar en un despacho a base 
de lápiz y carbón. La región hay qae descubrirla porque es 
un ente real que se apoya en un territorio concreto y cuya 
unidad viene dada por la cohesión del grupo humano que 
vivo en dicho territorio, por su solidaridad, por su comuni
dad de intereses 7 aspiraciones. 

Hay tres criterios válidos que si se superponen constita-
yen factores aglutinantes de una región: 

Homogeneidad cultural: (Física, Histórica .Económica), 
Cohesión: Entorno a uno o dos centros urbanos. 
Cohesión del grupo humano: Que vive en el territorio. 
Veamos estos criterios aplicados a Cantabria, 

Homogeneidad física: 
Difícilmente puede encontrarse un territorio con carac

terísticas tan acusadas (verde .ríos, montañas, más clima) 
y que casi se define por el brusco contraste con una reglón, 
Castilla, donde nos quieren encasillar. Hay una barrera física 
con Castilla que viene determinada no sólo por la orografía, 
sino por el clima y la vegetación . 
Homogeneidad histórica: 

Hay pocos pueblos que tengan un pasado histórico tan 
eflorgullecedor. La historia de Cantabria, su guerra con Ro
ma, la lucha de un pueblo por la independencia y la libertad, 
han sido recogidas en escritos de todo el mundo. Cuando to
dos los pueblos vuelven emocionalmente hada sus orígenes, 
nosotros parecemos interesados en alejamos de ellos. 
Homogeneidad económica: 

Cantabria posee una economía con un valor estructural 
de futuro impresionante; destacando el pilar básico de nues
tro desarrollo que ha de ser la especialización ganadera. Es
ta ha de ser nuestra divisa, el sector clave que genere el ex
cedente ecotiómico que sirva de motor a nuestro despegue. 
Una industria pobre en comparación con nuestras posibilida
des si la infraestructura fuese idónea. Turismo y pesca com
pletan el cuadro de nuestra homogeneidad económica. 

En cuanto a la cohesión en tomo a un centro urbano, es
tá claro que la capital, Santander, ejerce una atracción en 
múltiples aspectos sobre toda la provincia: es el centro co
mercial y de servicios, así como de esparcimiento. Hay otro 
centro, que es Torrelavega, donde se concentra la actividad 
ganadera e industrial, completamente el polo de atracción de 
la capital. 

Pero vayamos a un punto clave en un proceso de regio
nalización: lo que pudiéramos llamar la identidad propia. 
¿Hay en Cantabria una cohesión del grupo humano? Tenemos 
que decir un SI rotundo. A. D. I. C, que ha recorrido todos 
los rincones de Cantabria, ha podido constatar un profundo 
anhelo regionalista, adormecido durante tantos años de bom
bardeo demagógico. Los que pretenden englobamos en Cas
tilla no cocen, o lo que es peor, desprecian la voluntad popu
lar. El pueblo cántabro no se siente castellano por ningún 
sitio. 

Por otra parte, la experiencia demuestra que aunque el 
sentimiento regional puede ser espontáneo, en la mayoría de 
los casos está aletargado, como en el caso de Cantabria, Ju
gando en este caso un papel básico los dirigentes, las élites, 
grupos políticos o asociaciones en la tarea de despertar y 
encauzar esos sentimientos. 

L o s a r g u m e n t o s d e i o s 

e n e m i g o s d e 

C a n t a b r i a r e g i ó n 

Uno de los argumento? más utilizados por los partidarios 
de nuestra unión a Castilla consiste en asegurar que con 
3.043 km2 de territorio y 460.000 habitantes, es una utopía 
hablar de región. 

Veamos algunos casos dedimensiones regionales en Dm-
ropa: 

En Suiza el mayor cantón tiene 7.100 km2 y el menor 
37 km2, estando el promedio entre los 1.000 y 3.000 fcm2. 

En Holanda la unidad administrativa mayor tiene 4,900 
km2 y la menor 1.350 km2, estando la media en los 2.500 km2. 

En Alemania hay lader que tiene 70.000 km2 y los hay 
de 400 km2, y así ocurre en todos los países. 

En cuanto al soporte demográfico también hay gran di
versidad: 

Los cantones suizos los hay como máximo de 1.100.000 
habitantes y un mínimo de 13.500 habitantes, estando la me
dia entre 150.000 y 300.000 habitantes. 

En Irlanda sólo una región tiene más población que Can
tabria. 

Cantabria tiene más población que tres regiones italianas, 
dos lander austríacos, etc. 

Es comunmente admitido por los especialistas en los te
mas regionales que ni la dimensión del territorio, ni su po
blación son factores definitivos a la hora de delimitar regio
nes; hay razones de mucho más peso que ya hemos anali
zado, aunque sea esquemáticamente. 

Para terminar, quisiéramos aclarar que el presente tra
bajo es sólo un guión que sirva de partida para un más pro
fundo y exhaustivo análisis de la cuestión regional, que habrá 
que desarrollar en unión de todas las fuerzas democráticas 
que tengan en esta materia, un similar punto de vista. 

A R I S T A S V I V A S 

S u g e r e n c i a d e 

"cántabro-
c a s t e t l a n i d a d " 

Mientras un día de estos, un día cualquiera "bajo 1a 
sombra de los nogales de Maizcuerras", se juegan o no Mi
guel A, líe villa y Víctor de la Serna, una partida de bolos, 
hay que meterle algo de tinta al tema que provocará el desa
fío: el tipo de regionalismo que nos conviene. (Prefiero es
cribir, director, que nos "convendría" hasta ver en qué que
da la cosa). 

¿Cuál nos vendrá mejor y nos irá más? ¿Cuál será d 
ideal o el más práctico? Encierran contradicción y semán
tica política estas llanas preguntas. La cuestión de si " can
ta brici dad" a "costellanidad" ya está empezando a parecer, 
más que lo del huevo y la gallina que por encona del topi-
cazo tiene su misterio sin resolverse, aquello otro de ¡efe 
galgos y los podencos de la fábula. Ya sé, en efecto, que se 
ha hecho la inauguración de verdad del puente de Somo, 
pero tenemos derecho a conservar la opinión de que, aquí, 
las polémicas dormitan enseguida, o se adormilan, más 
bien, en una especie de conocido d alectismo, preñado de 
" espíritu macondiano" que diría mi admirado Castañeda. 

Por eso hay que meterle un poco de tinta al tema. (No 
60 bien para qué, pues yo he tenido menos suerte que Re
villa, y tengo aún pendiente de respuesta una ya antigua 
"carta abierta" que le escribí al señor de la Serna), Apar
te las insignificantes cuestiones personal̂  —que suelen ser 
anecdóticas siempre— quisiera sugerir modestamente la teo
ría posible dé ía "cantabrocastcllanidad", neologismo "sau-
vage" que no escandalizará más que a Francís Pardo, un 

'puro del idioma. 
¿No es cierto que ahora — con saque del Centro— ha» 

quedado establecido el principio del juego democrático? Va
mos, entonces, a pregunume a la S ate que es, qué se sien
te, qué quiere ser, de dónde viene y a dónde quiere ir. Ta 
sé que no es sencillo. F ro se supone que habrá fórmulas; 
tiene que haberlas. A ver, efectivamente qué dice la gente, 
el pueblo. Lo que debe hacerse entonces, supongo, es son
dear, prospeccionar las intenciones soberanas, procurar que 
se conozca y resplandezca la llamada voluntad general. 

No será malo prevenirse coatxa los pos ees .sardos que 
le pueden salir a este impecable rito democrático de acudir 
a Ha consulta para conveiuna en reapetiuiu. ley. Nada de 
filosofía metida al apresurado pasapuré pariodistico. Nada 
de recordar, sutilmente a lo tonto, la frontera entre lo que 
es, lo que puede ser y lo que deoe ser. Ni siquiera ei ejem
plo antidemocrático, burlón y mortificador de que también 
a los niños se les preguüía que ueaoan ser cuanao crezcan 
Sencillamente la vía enunciauva û*s simp e: Toio depen
de del cristal de la lupa con q̂ e û̂ era mirarse ai tema. A 
cualquier tema, realmente. Y la lupa que menos interés ofre
ce aquí debe de ser la tí A seû uu.̂ 10 que esconde los nom
bres y disfratza, apenas, la intencionalidad; o la dé ciertos 
improvisados "eruditísiuos" que esparcen las ondas... 

Algunas gentes, por ignorancia, o mera ooiaodidad a 
veces, se aterran a un par de ideas, por ejemplo de Freud o 
de Marx, para martirizar nuestra paciencia repitiéndonos 
que todo gira en torno al sexo o la economía. Tan eiertd y 
maximalista como que estamos de lleno en una carrera pro
videncial orquestada por el Dedo de Dios. Si los pensadoves 
solo hubiesen dicho lo que algunos, malinterpretándolo, nos 
repiten hasta aburrimos no hubieran pasado de charlata
nes vacuos, o muy malos pueiicistas en mejor caso. Alguien 
ha inventado, después, lo de la erótica del poder, que, 
echándole más ocurrencia a la cosa, no es lo mismo que el 
poder erótico. (Post-electoralmente se ha dicho que esa-s co
sas también han influido, ciertamente). 

Todo, en fin, no es tan sencillo tampoco como para de
jarlo reducido a un examen con dos lupas. Ni se explica to
do pasándolo por la Historia y menos (con perdón de hw 
perorantes que están pasando este verano en el Palacio de 
la Magdalena) pasándolo por la Pre-historia. (O, en otro 
caso, no es la Historia tan maestra de la vida como se nos 
decía; o es pésimo discípulo el alumnado de la humanidad, 
ea decir, el hombre). A pesar del ensalzamiento protohistf-
rlco que siempre me ha sabido cantar don Julio Montes, 
oreo que para comprender el presente, e intuir el futuro» no 
debemos andar el método tradicional de seguir hacia atrás 
las pistas. Sj el asunto es cíclico como dicen otros, con un 
pequeño resumen vale. Una provincia no puede explicarse 
por la toponimia, ni por la heráldica, ni por la categoría 
del bueno de don Pedro Calderón de la Barca, el viejo poe
ta teológico. 

He desgranado esas reflexiones desordenadas para que 
pueda suponerse que no tiene razón ni Revilla ni de la Ser
na. Ninguno de los dos es tonto y, por eso, ambos creo que, 
casi, tienen un buen punto de mira en sus respectivas to
pas. Voy a dejar aquí, en suŝ , o este concepto fundido 
de la «ccasteUanooantabricidad» (un disparate oomo «tro 
cualquiera) para que se intente advertir que tan malo es 
tener prisa para acudir donde haya un lio y encender la 
mecha para iluminarse con el espectáculo, como la pausa 
de buscar la sombra de los nogales por lo mucho que se di
ce haber trabajado. ¡Be la patata al Ideal!, que pudo haber 
dicho Ortega para rematar un silogismo. 

Decidir que Corocota era un prototipo de hidalgo en 
una tertulia de café no es difícil. Viriato, a fin de cuentas, 
es una especie de Cid Campeador de a pie. Y, ya que esta
mos cerca del final, voy a rematar con metáfora tamMéaat 
Lo difícil es que se logre un acuerdo para que Lázaro se le
vante y ande. Esperemos a ver después de la partida de 
bolos. 

J e s ú s P I N D A D O 
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v i g i l a n c i a y 

o t e c c i ó n e n 

d a s l a s á r e a s 

l a v i d a s o c i a l 

d u s t r í a l e s 

e s t r a 

e c i a l i d a d . 

I E l nesgo, tanto a nivel persona! c o m o colectivo, es un 
| c o s t o s o lastre. Nuestra p r o f e s i ó n c o n s i s t e , p r e c i s a m e n t e , 
I e n eliminarlo en la medida de io posible, y para ello e s 
I Imprescindible el perfecto adiestramiento t é c n i c o y t á c t i c o 
I d e los hombres que van a garantizarle a us ted s u 
| p r o t e c c i ó n y la de su propiedad. 

§ L a vigilancia y p r o t e c c i ó n de las personas f í s i c a s o de 
| los bienes materiales, es, una de l icada m i s i ó n que debe 
I e s tar avalada por una e m p r e s a de absoluta confianza. 
I P r e s e s i es hoy la mayor o r g a n i z a c i ó n nacional ded icada a 
I l a segundad, cubriendo todas las á r e a s en que é s t a e s 
| r e q u e r i d a en la vina e c o n ó m i c a o soc ia l . 

| | . Vigilancia de centros comercia les , servicio de vigilancia 
| e n por ter ía s de fincas urbanas o rurales, vigilancia en la 
I Industria,patrullas de vigilancia nocturna en c iudades o 
; e m p r e s a s , vigilantes para la B a n c a y guardas 'personales , 

s o n , entre otros, los servicios que p o d e m o s ofrecer, 
adoptando en c a d a uno de ellos los medios que s e 

i requieren, tanto de defensa c o m o d e c o m u n i c a c i o n e s y 
I transporte. 

Nuestra o r g a n i z a c i ó n , c o n De legac iones en todas las 
flDapitales de provincia, nos permite ofrecer c o n t r a t a c i ó n en 
I cualquier punto de E s p a ñ a y c o n la amplitud territorial que 

S e requiera. 

Existen s o b r a d o s motivos p a r a que la 
B a n c a , Industria, C o m e r c i o y propiedad 
privada c o n f í e n en P r o s e s a . Motivos de 
e s p e c i a l i z a c i ó n , profesionalidad y 
confianza, a d e m á s de los e c ó n o m i c o s , de 

los cua le s d e s e a r í a m o s 
hablarle personalmente . 

P r o s e s a e s la seguridad 
ele la propiedad privada. 

í m b o l o 
r e p r e s e n t a 

u r i dad . 
Cameto Gl,12, B;i. BAO-12 Tfnos: 443 46 58/432 8307 
EüobaneíSalctífón, 3,MAORIO-20 Tfnos: 270 7713/2707B (t 
Dategaciones en tedas las capitales de provincia. 

Q camino más directo entre usted y fa seguridad qua 
é s éstó cupón. Recórtelo y envíelo a PROSESA/ 
Apartado, nM28 - BILBAO 

»le ofrecemos 
j n e i o y envieio a rriuoco/^ m T \ 1 i^fc 
ILBAO JL> V ^ ^ l 

Estimados señores: 
Desearía se pusieran en contacto con I 
• D — — • ™ _ | 

N0 tftio; .,..,..«.„.„„.„„......... 
(Ed objeto de ampliar datos acerca de los servidos de vigilancia y protección 
que'ofrece PROSESA y efectuar, si asf procede, su contratación. 

AYER, CAIDA MASIVA Y TRIUNFO DE THALER 

El Tour tiene color alemán 
Reames (Francia) j—Ha sí-

do necesario que la mala 
suerte haya señalado impla
cablemente a Joop Zoete-
melk y a Micbel Lauprent, a 
30 kilómetros la meta, pa
ta que el «Tour» tenga nove
dades y un auténtico color 
alemán. M líder Thurau, es 
gemmano y también Thaler, 
triunfador ayer. 

Ea Rennes, las dos princi
pales victimas del día, que 
han sufrido una aparatosa 
caída junto con más de cua
renta corredores, cerca da 
Iffendic, han perdido un mi
nuto y 30 segundos preciosos 
en relación con sus adver
sarlos. Laurent era cuarto, s 
1-22 de Thurau, y Zoetemellc, 
séptimo, a 2-10. 

Junto con ellos, Raymond 
Delisle se ha quedado tam
bién descolgado. 

Eran las cuatro y cuarto 
de la tarde cuando él locu
tor del «Radlo-Tour» anun
ció la caída y el pelotón pe
daleaba hada ya 4 horas y 
37 minutos, aunque fueran 
más de cuatro horas de pa
seo insípido, que no hizo 
merecer el impresionante 
gentío que se amontonaba a 
lo largo dé la carretera. 

Cuando ya todo discurría 
como en Jomadas anteriores, 
un espectador nervioso puso 
la nota del día, superando en 
su impaciencia ^ los millares 
de convecinos suyos que lle

naban los alrededores de la 
carretera, provocó el acd' 
dente, en el que primero ca
yó el coequipier de Van Im-
pe. Herré Bazzo, 7 después 
un montón de corredores. 

LÍO DE RUEDAS Y 
BICICLETAS 

El pelotón rodaba ya a 
buena velocidad am» la pro
ximidad de la me «^L;espués 
de Bazzo cayeron T ĉemellc, 
Laurent y otros desafortuna
dos, que tuvieron, luego, que 
deshacer el enorme lio de 
ruedas y bicicletas reincor
porarse e Intentar dar de 
nuevo alcance al grupo de ca
beza, en él que estaban 
Merekx, Thevenet, Thurau, 
Van Impe Kuiper, Meslet. 

También faltaban en la ca
beza Andiano, Ocaña, Torres, 
Naaábal, López-Carril Delisle, 
Perret, Martín y otros que 
perdieron casi por igual un 
minuto y 30 segundos en 1» 
meta de Rennes, llegando en 
un segundo gran grupo de 
43 hombres. 

A. diez kilómetros de la lle
gada la diferencia era de un 
minuto. Y aumentó aún 
más en los siguientes 5 kiló
metros ante el olor de la lle
gada. A 500 metros de la 11* 
nea, Thurau y Merckx man
tenían su ritmo infernal, 
con Jacques Esclossan a su 
rueda, a por el maillot ver
de. 

TERCER TRIUNFO 
GERMANO 

En la última curva, los dos 
hombres dieron un frenazo, 
momento que aprovechó 
SQausl Thaler, que ha sido 
dos veces campeón del mun
do de ddocross y tiene unas 
dotes acrobáticas, para co
larse y arrancar unos metros 
de ventaja, qû  supo conser
var hasta la meca. 

Su victoria fue, asi, el ter
cer triunfo alemán en las eta
pas del «Tour», después de 
las dos conseguidas por Die-
trich Thurau, que conserva 
un día más d «maillot» ama
rillo de líder. 

Curiosamnete, Van Linden» 
uno de los hombres más rá
pidos de su generación, no 
ha conseguido, todavía, ningu
na victoria de etapa en este 
«Tour» y es, sin embargo, el 
«maillot» verde. 

Hoy lunes, después de un 
viaje en autocar de 150 kiló
metros, que amenaza poner 
a los corredores de peor hu
mor aún del que ahora tie
nen, el pelotón partirá de 
Bagnoles de L'Ome hacia 
Rouen. Dietrich Thurau vol
verá a salir como Uder y ca
da día que pasa cade vez se 
acerca más el joven alemán a 
su obejtívo de llegar en cabe
za hasta los pies de los Al
pes. 

Clasif icacione s 
CLASIFICACION DE LA 

ETAPA 

1.—Thaler, "Teka", 5-07-38. 
2. —Santambrogío. 
8.—Teirllnck. 
4.—Villemíane. 
6.—Patrie Beon. 
6.--Patrick Sercu. 
7. —Gerber K&rtení 
8.—Van Linden. 
9. —Esclasan. 

10.—"Oleo Smit. 
16.—Menéndee. 
25.—Aja. 
28—Martínez Heredia, 
34.—Torres. 
37.—Agostinho. 
42.—Galdos. 
61.—Andiano, 
64.—Ocaña. 
66.—Balagué. 
68—NazábaL 
73. —López Carril. 
74.—Melero. 
75. —Mondes 
76. —Ganda rías. 
82.—AlfonseL 
92.—Pozo. 
93.—Cima, todos en el TaSSm 

mo tiempo que él ven
cedor. 

CLASIFICACION 
GENERAL 

1.—Thureau, 56-31-08. 
2.—Merckx, a 61". 
3.—Thevenet, a 1-22. 
4. —Kulper, a 1-40. 
5.—Meslet, a 2-09. 
6. —Van Impe, a 2-16. 
7.-—Galdos. a 2-47, 
8. —Laurent, a 2-52. 
9. —Villemíane, a 2-53. 

10. —Zoetemelk, a 3-40. 
11.—Delisle. a 4. 
12. —Rouxel, a 5-1L 
13.—Aja. a 4-38. 
14.—Andiano, a 7-30. 
15.—Pronk, a 9-23. 
16.—Martina, a 13-04. 
20.—Ocaáa. a 18-20. 
23. —M. Heredia. a 20-34. 
24.—Agostlnho, a 21-48. 
31.—Torres, a 23-31. 
33.—Nazábal, a 24-13. 
35.—López Carril, a 24-2». 
48.—Mondes, a 29-84. 
57. —Gandarias, a 39-10. 
58. —Pozo, a 39-12. 
59. —Thaler, a 39-23. 
62,—Alfonsel, a 44-05. 
72.—Melero, a 48-08. 
73.—Cima, a 48-15. 
75.—Menéndez, a 50-58. 

EQUIPOS EN LA ETAPA 
1.—Gltáne. 15-22-48. 
2.—Peugeot. I<L 
3.—Biancho, Id. 
5. —Kas. Id. 
6. —Teka, Id. 

GENERAL POR EQUIPOS 

1.—Ralelgh, 170-03-40. 
2.—Mercler, Í70-05-14. 
3.—Kas. 170-10-42. 
8—Teka, 170-39-46. 

CLASIFICACION G E N E 
RAL. DE LA MONTANA 

L—Van Impe. 95 puntos. 
2.—Kulper, 84. 
8.—Torres. 60. 
4—Delisle, 36. 
5.—Andiano. 27. 

10.—Nazábal, 16. 
IL—Balagués. 15. 
18.—Martlns. 10. 
CLASIFICACION INDIVI

DUAL POR PONTOS 

1.—Van Linden. 111 puntos 
2.—Esclassan, 110, 
8.—Thaler. 88. 

C u r i o s i d a d a n t e l a s a s a m b l e a s d e l 

S a n t o ñ a y L a r e d o 

Nuestros clubs de terce
ra se aprestan a afrontar 
la próxima temporada con 
el máximo entusiasmo. De 
momento, la meta del San-
toña es la permanencia. 
"BU santoña participará en 

Tercera División. Nos fla
mea de las promesas, en lo 
que se xeítere a subvencio
nes, hedías por Pablo Por
ta". Digamos por nuestra 
parte que el Santoña ha 
previsto para la campaña 
un presupuesto de 10 millo
nes de pesetas. En lo que se 
refiere a la composición de 
Va plantilla cape señalar 
que la misma estará forma
da en su base por los hom
bres que lograron d as
censo a la categoría supe
rior. Junto a dios Monr.a-
l«̂ Vn y Baños procedentes 

del Naval de Relnosa y al
gún ficha je más. 

La asamblea ordinaria de 
socios se celebrará el do
mingo día 17. en los locales 
de la antigua sede de sin
dicatos, a partir de las on
ce de la mañana, anun
ciándose la presentación de 
la plantilla para el 24 dé 
julio. 

do 
El Club Deportivo Lare-

descendido a categoría 
regional, celebrará d sába
do, día 16, a partir de las 
ocho y media, asamblea de 
socios en el salón dd ins
tituto "Bemardíno de Es
calante" • La reunión se 
prevé altamente interesan
te porque, en definitiva se 
trata, ahora, de coordinar 
esfuerzos enmendando ye

rros cara a futuras empre
sas. 

Esta semana quedará 
definitivamente decidido 01 
posible pase de Juan Ra
món Docal al Burgas. M 
presidente húrgales sigua 
con el popótitr de contar 
con ei concurso del central 
pejino. si bier se esperaba 
la llegada de Luden Mu-
Uer por ser él en definitiva 
quien diera el visto bueno al 
flchaje. 

El pase de Gallo al Pa
tencia se da por la capital 
de la Costa Esmeralda, 
como hecho sin descartar 
lag posibilidades existentes 
acerca de que pueda que
darse en un 'üub más cer
cano, en un equipo monta
ñés de tercera. 
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Hubo belleza, emoción y, por lo tanto, espectáculo, en la prueba disputada, ayer, en el 
circuito de Igollo. La fotografía de Bustamante recoge un momento de la carrera. 

L o s m e j o r e s p i l o t o s d e l p a í s , a y e r , e n I g o l l o 

L u c h a e n t r e g r a n d e s 

y t r i u n f o d e T o n y E l l a s 
Milés de personas acudie

ron, ayer, a Igollo para pre
senciar el «Motocross San 
Benito» en el cual se dieron 
cita los más destacados pi
lotos del país, como Gris, Ri-
bó, Buító ^Medívil, Capapey, 
Muñoz, Elias y otros. Al final, 
sobre un cirtuito que los ex
pertos consideraron estrecho, 
el triunfo absoluto se le ad
judicó Tony Elias; mientras 
que en la categoría júnior de 
250 ce. vención Cimarras, y 
en 74 ce. Simeón Martín. 

Esta misma prueba fue, el 
uño pasado, puntuable para 
el campeonato de España, ali
ciente que perdió en la pre
sente temporada. A pesar de 
todo, los mejores del moto
cross acudieron a Santander 
y el resultado fue un bello es
pectáculo presenciado por 
millares de aficionados y or
ganizado por el Moto Club To-
rrelavega. 

El hecbo de que estuviesen 
los pilotos más importantes 
hizo que la lucha individual 
y entre marcas fuese muy ce
rrada especialmente en la ca
tegoría super-senior. Duran
te la primera manga, Feman
do Muñoz cubrió las vueltas 
Iniciales claramente destaca
do. El actual campeón de Es
paña no lo tuvo, por el con
trario, fácil, e Ignacio Bultó 
protagonizó una espectacular 
treaza» que fructificó para, él 
a unas cuatro vueltas del fi
nal, consiguiendo, incluso, la 
victoria. 

La carrera estaba, al margen 
de que los demás también 
contaban, planteada en una 
clara lucha entre Muñoz y 
Bultó. Era, indudablemente, 
la revancha d̂  la competición 
del año pasado. Entonces, 
Bultó llegó a Igollo en cabeza 
de la clasificación para el 
Campeonato de España y una 
caída en el circuito le privó 
del título que pasó a manos 
del también catalán Femando 
Muñoz. 

El panorama varió, notable
mente, en la segunda manga, 
que fue cuando se impuso con 
toda claridad y autoridad, 
prácticamente desde el mismo 
banderazo de salida, Antonio 
Elias Deix, de Barcelona, que 
liabía sido tercero en la ante
rior. La batalla se centró en 
la segunda plaza y Femando 
Muñoz, superó ligeramente, a 
Bultó. 

Hubo, al final, algunos pro
blemas a la hora de confec
cionar las clasificaciones de
finitivas y a la hora de redac
tar esta información, sólo se 
sabía que Tony Elias, con 
Bultaco, había sido el triun
fador absoluto, tras las dos 
mangas, de los super-senior, 
seguido de Ignacio Bultó, Bul-
taco, y Femando Muñoz, Mon
tosa. Habían participado die
ciocho pilotos. 

LOS JUNIORS, CIMARRAS 
Y SIMEON 

No hubo tanta igualdad, ni 

mucho menos, entre los jú
nior, con motos de 250 ce. La 
carrera la ganó un inscrito 
de última hora, el zamorano 
Cimarras, sobre Bultaco, se
guido de José Manuel Cubi-
llas, con Ossa, de Santander. 

En los juniors de hasta 74 
ce. las dos mangas fueron fá
cilmente dominadas por Si
meón Martín de la Parte, con 
Montesa, de Valladolid, siendo 
segundo Manuel Krutwig Sa-
gredo, con «PUch», de Bilbao. 

Se produjeron algunas caí
das pero sin demasiada im
portancia y la organización 
acertó, si bien los aficionados 
lamentaron que en los progra
mas de mano los dorsales de 
participantes estuvieran cam
biados y no figurasen algunos 
de los pilotos. 

EL DOMINGO, I TRIAL 
LAMADRID 

A las cuatro y media de la 
tarde del próximo domingo, 
día 17, se celebrará el I Trial 
Lamadrid, de categoría na
cional. La prueba será pun
tuable para el campeonato 
provincial sénior y júnior, ci
lindradla libre, así como para 
el trofeo provincial júnior 75 
ce. La organización dependerá 
de la Sociedad Deportiva To-
rrelavega y colaborarán el 
Moto Club Renedo y Motor 
Amigos de Hinojedo. 

T i r o c o n a r c o . P r i m e r a j o r n a d a 
d e l t r o f e o « E l C h i v í r í » 

A . C a v i a , J . A . B e d 

y P i l a r O r t i z , l í d e r e s 
Ayer en La Albericia se efectuaron las 

tiradas correspondientes a la primera Jor
nada del trofeo "El Chivlri", de tiro con 
arco, estando prevista para el próximo do-
tningo por la mañana el resto de las tiradas, 
precisamente las de 30 a 50 metros de dis
tancia, tras las cuales se establecerá la cla
sificación general, que momentáneamente 
está encabezada por Adolfo Cavia, Pilar Or
tiz j José A. Bedia. 

Antes de jas tiradas del domingo habrá 
ana competición (sábado tarde) de arque-
ios infantiles, previéndose la participación 
Ae una veintena de Jóvenes aficionados, que, 
m algunos casos, se inicia^ en esta roodall-
Aad deportiva. 

LA CLASIFICACION 
DEL TROFEO "EL CHIVIRI" 
Juniors: 

1. José Antonio Bedia, 459 puntos. 
Femeninas: 

1, Pilar Ortiz, 889 puntos, seguida 
Jackie Yagüez. 
Clasificación masculina: 

1. Adolfo Cavia, 505 puntos. 
García Muro, 458 puntos. 
Miguel Angel García, 453 puntos. 
Juan José Muñoz. 426 puntos. 
Emilio Palazuelos, 391 puntos. 
José Luis Fernández, 375 puntos. 
Javier González Rodilla. 337 puntos. 
José Luís Bulz Gañán, 332 puntos. 
José Manuel Bustamante, 318 puntos. 
Félix pescador, 300 puntos. 
José Antonio Sáez, 271 puntos. 
José M. Váajuea, 369 puntos. 

de 

2. 
3. 
4. 
5. 
6. 
7. 
8. 
9. 

W. 
11. 

B O X E O 

L a c o m i s i ó n 
d e f e s t e j o s 
d e G a m a , a l o s 
T r i b u n a l e s 

Si en el aspecto doportl-
vo dejaron buen sabor de 
boca los dos combates de 
profesionales de la Telada 
que se celebró él viernes en 
el pabellón de los Escola
pios, en el económico los 
organizadores sufrieron una 
de las mayores pérdidas ¿Té 
los dos últimos años. El dé
ficit superó, ligeramente, 
las ciento cincuenta mil pe
setas, de un presupuesto 
que sumaba tresc'entag se
tenta mil. 

P?ro es que la historia, 
aunque a menor escala, se 
repitió veinticuatro horas 
después, en el cine Bella-
vista de Cueto. Para la 
tarde del sábado la peña 
üco Lastra y la Federación 
Cántabra de boxeo habían 
montado un homenaje a 
Francisco Rubio, pop le tí
tulo de campeón de Espa
ña, conseguido recientemen
te en Logroño. El cartel, no 
era atractivo, al menos 
para el gran público y ape
nas unas docenas de perso
nes acudieron a la reunión 
que, por otro lado, como ya 
viene eiendo costumbre en 
Santander, registró nume
rosos cambios y dos de los 
combat"s anunciados no tu
vieron lugar-

José García y Escalante 
hic;eron nulo, lo mismo 
que Vñ. Torre y Gabriel, 
en t̂ nto qu? Castro venció 
i Ir.s puntos a García ' del 
gimnasio de Ungidos). No se 
disputaron las peleas No-
y-'íga-Mnntaña y Domingo 
Suárez, pero si hubo exKi-
bición entre Abasĉ l - Fer
mín, Lastra - Llata y Eguia 
que hizo asaltos, con Suá
rez y Lastra, alternat'va-
mente. 

Mientras tanto las noti
cias se suceden y el presi
dente délaF dera íóp Cán
tabra, señor Gago, re ibió. 
el pas?do fin de semana,, 
una carta del pr sidente ie 
la Nac'onal, don Roberto 
Duque donde indicaba que 
había dado orden de qu" ê 
convocaran, rápidamente, 
las elecciones para ocupar 
las presidenc'as provincia
les y nacionales del C ^egío 
de Arbitros, al mismo tiem
po que rogaba a los arbitros 
santanderinos d i m 11 idos 
volviesen a sus puestos. Sin 
embargo, lo colegiados no 
ceden y persistirán en su 
actitud en tanto continué 
en la presidecia del Cole
gio Nacional don Fernan
do Paredes. 

Ocurra lo que ocurra el 
día 23, en la plaza de to
ros de Almería, frente a 
Juan Francisco Rodríguez, 
se han iniciado las gestio
nes con Zurlo, campeón de 
Europa de ios gallos para 
que ponga en Juego, volun
tariamente, el título ante el 
Santander i n o Eguia, en 
combate que se quiere ce
lebrare n Santander. 

Finalmente, la Federa
ción Cántabra de Boxeo va 
a llevar a los tribunales a 
la comisión de festejos de 
Gama. El pasado mes de 
junio se desarrolló en esta 
localidad una velada de afi
cionados en la que se habían 
previsto cinco peleas y lue
go sólo tuvieron lugar dos, 
teniendo que compensar el 
espectáculo con una exhi
bición entre Eguia y Llata 
I de ocho asaltos. Cuando 
él representante de la Peña 
üco Lastra, en nombre del 
preisidente de la Federación 
acudió a cobrar las ochen
ta mil pesetas estipuladas 
para pagar a los boxedores 
se encontró con que la or
ganización no entregó más 
que cuarenta mil y dio lar-
gas ai asunto. 

feareilD d o m i n ó , é k m m i m t i n 

l a r e g a t a y l i g u H l a 

£S Laxedo Sano Club, se 
proclamó, ayer, domingo, ai 
calor de su público, que en 
gran número presenció la re
gata a lo largo del espigón 
del muro Norte, brillante 
vencedor de la liguüla pro
vincial de traimerillas. En la 
última regata dominaron asi
mismo los bogadores pajinos 
tmponiándoso, con cierta hol
gura, a la sembarcaciones de 
La Maruca y Astillero, que se 
clasificaron por este orden, 
gura,, a las embarcaciones de 

La regata última de esta li-
guilla, tuvo una mediana emo
ción si pensamos en la vento-
Ja adquirida, pronto, por los 
laredanos. Si bien a mitad 
de la prueba, y por una de
fectuosa maniobra de La Ma
ruca, estos perderían distan
cia con respecto a Astillero 
cobrando cierta emotividad la 
conquista del segundo puesto 
Los de la capital reacciona-

de deí Laredo 
procedió a la 
tedas y trofeos. 

CSaslEtcación ds la .tefeca» 
regata: 

Primero: 
ñutos, 33 
cimas. 

Segundo: La Mamm. 
16-45. 

TerOero; Así 
Clasificación 

de la Liíruilla 
de tralnerillas: 

Primero: Laredo (1 
pesetas y trofeô . ê t|' 
tiempo total en Üp' tréi 
regatas de 44-23-1/®. 

Segundo: A#$$ilero 
(10.000 oesetas). 45%4. 

Tercero: La ! i£a«ioa 
(8.000 pesetas). «S-«R*. 

Pocos atletas en los campeonatos absobi^gt 

J u s t i n a H e r r e r a , n u e v a 

m a r c a p r o v i n c i a l e n d i s c o 

En la primerd Jornada de 
tos campeonatos provincia
les de atletismo, Justina 
Herrera, mejoró el récord 
provincial absoluto de dis
co que ella mismo poseía, 
alcanzando los 37,88 me
tros, teniendo la anterior 
marca en 37,74 d sd» el 
15 de agosto del año pa
sado, conseguida en las pis
tas de la Sniace. 
Hombres: 110 m. v. 

1. Francisco Aresto (Rolan
do), 18-2-. 

800 m. 1. 
1. José Villegas (Rolando), 
1-58-1. 

Peso: 
1. Julio Mora (Laredo), 
13,62. 
2. Javier Cortezón (Lare
do), 13,26. 

Triple salto: 
1. Emilio Moreno (Cas
tro), 13,89. 
100 m. lisos: 1* Bduard» 

Rico (E. Cueto) 
Disco: 1, Javier Cortezón 

(Laredo) 
10.000 metros Ma»: i, Lo

renzo Gutiérrez (Laredo), 
Pértiga: i, Daniel Cobo (BL 

Cueto), 
MUJLRES 

100 m. v.: l.s, Carmen To*rm 
(E. Cuetp), 

800 m. 1.: 1.» Mercedes Ca
lleja (Rolando) 

Peso: 1.» Justina Herrera 
(Rolando) 

100 tn. 1.: 1.", Misa Agüero 
OS. Román) 

Disco: 1.*, Justina Herrera 
(Rolando), 

MERINO 

¡ÉCUADOR 
informa 

1 4 ^ 

CA.T. ft? «I 

1 1 a l 1 8 d e s e p t i e m b r e 

E X C U R S I O N A 

L O N D R E S 
Salida de Santander. 

Visitas facultativas a: 

OXFORD, WINDSOR, CAMBRIDGE, ETC. 

ESPECTACULOS. 

Días libres para COMPRAS. 

PLAZAS LIMITADAS 

SOUCITEHOS PtOGXAMA OÍWIUDB 

^fe. V I A J E S 

^ E C U A D O R 
I m M , 2!,ttL 212400 SANTANOHI 

JLHoiwsteti^ 17, t6L.22S96S SANTANDtt 
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T iro al plato 

T r o f e o I n t e r n a c i o n a l 

c C i u c a d d e S a n t a n d e r » 

Achaerandio, nuevamente vencedor 

Las ¡iuC ilaciones de 
1» Socieaad de Tiro Ca
bo Mayo fueron s de 
durante las Jornadas del 
sábado y domingo de 
iBg más de&tdCrtda» "es
copetas' que acudieron 
& compet i para •) "'TU 
Troíeo Inter aaciona! 
Ciudad de Santander" 
de Tiro al Pinto o-gani-
gaclón a u t énticamente 
excelente a cargn de la 
citada sociedad 

Lástttnfi que ei tiem
po de forma especial en 
la mañana d i domingo 
Impidiese oa buenos re
gistros de los tirad orea 
por el fuerte vi nt<. qu>* 
aumento las dif'fiuitaciea 
íxasta el punto de hac-er 
que. Jugador sde-¿4 oia-
tos de me-d a OOT sene 
se quedasen esta ŵ-a 
hasta en 16 plato» ro-
fcoa. Todo est" desmoto 
on poco la cuest'on téc
nica de la5 tiradas, o— 
ro no hizo decaer el en
tusiasmo y la disciplina 
deportiva de ins jarti«i-
pantes, entr̂  los que po
dríamos destacar ai jo
ven oir- d' IT montañés 
Femando Laredo que a 
pesar de 3 r tunuir «e 
codeó con los ases ex
perimentando en atas 
competiciones, logrando 
un excelente segundo lu
gar en la f lastrcarlón 
general. 

Laredo para nacer 
esta •* Jug a da " necesita
ba un 25 en la 01 tima 
serle, ya que con *¿4empa 
taria 0011 el gulpuzcuano 
Perurena y con «3 que
darla por df baj< en la 
clasificación. Fernando 
con suma tranquiUdnd v 
equilibrio logró "•rom
per'* todofi los platos 
qfne le salieron y... «e 
•puso en el s gundo pues
to de la general trae el 
que seria doble vence
dor, ai repetir su triun
fo del año pasado. Ja
vier Achaerandio. 

CLASIFICACION 
La clasficadón gene

ral quedó establecida de 
la siguiente forma: 
Javier Achaerandio, 191. 
P rnando Laredo, 188. 
Miguel Perurena, 187. 
Andrés Mendiola, i86. 
Pedro Duque, 183. 
Pedro Sainz Bustaman-
te 182. 
Ru'z Rumoroso, 182. 
Jesús Arroyabe, 178. 
Manuel Castaño. 178. 
Mariano Velasco, 177. 
Orero, 177. 
C. Fernández Berme
jo. 175. 
García Castañeda, 174. 
José María Goterón, i7L 

PRIMERA CATEGORIA 
José Luis Rodrigo, 174. 
Fernando Cortayltarte. 
169. 
Pardo. 168. 

SEGUNDA CATEGORIA 
Andrés González. 
J. Luíg 0rm-
Ramón Rlcalde. 

TERCERA CATEGORIA 
Carlos Calleja. 
José sañudo. 
Manuel AbascaL 

REPARTO DE PREMIOS 
Como acto de clausura 

se efectuó el reparto de 
premios y trofeos acto 
que fue presidido por el 
delegado provincial de 
Deportes, señor Pérez de 
la Torre y los señores 
Diez Cortijo y Zatarain. 
presidente y vicepresi
dente de la sociedad or
ganizadora, que una vez 
más se anotó un éxit'< 
de organización. Sí, lô  
registros no fueron muv 
arandes. pero cierto 
que las drounstanclas 
que climáticamente con
currieron en esta terce
ra edición, tuvieron 1« 
culpa. 

Humanamente no hu
bo fallo, 

MARCELINO 

B O L O S —i L a lluvia lo Impidió 

N o c o n c l u y ó e l P r o v i n c i a l d e S e g u n d a 

La jomada bolístíca de 
ayer, dominsro. se vio afec
tada por la lluvia de la 
tarde. En Heteuera. donde 
se disputaba el Oamoeona-
to Provincial de segunda 
categoría individuaJ las 
eliminatorias se vieron in
terrumpidas oor la lluvia 
cuando se jugaba la terce
ra tanda de los cuartos d© 
final. 

Por la mañana, con tiem
po auténticamente veranie
go, quedaron apeados de 
la competición: Santiago 
Maza. 210: Javier Gonzá
lez. 208: José Guerra. 207: 
Rogelio Villar, 206: Juan 
Gutiérrez. 205: Fernando 
Díaz. 197: José María Gu
tiérrez . 189, v Pedro Ma
nuel Puente 187 bolos. 

Por i® tarde se jugaron 
dos tantas de los cuartos 
de final, donde tenemos la 
sisuiente clasificación: Jo
sé María de la Torre. 346: 
Pedro González. 345: Seve-
rlno Prieto. 319 v Antonio 
Arenal 318 

Se susoendió defmitlvar 
mente cuando se iueaba la 
tercera tanda, y Andrés 
Sainz. aue tenía 225 lleva-
ba en cuatro tiradas 67 bo
los, v Mieueü A Franco» 
con 227 anteriores, tenía 
en el momento de la sus
pensión 45 en tres manos. 
Quedan a la espera Paco 
Lobeto. con 233. v Facundo 
Cobo. 215. 

Seerún la Federación, el 
Campeonato se continuará 
el día 18 de julio. 

LOS JUVENILES 

En la capital hubo más 
suerte v se midieron reali
zas todas las tiradas para 
el Campeonato Juvenil (fa. 
se selectiva) donde que
daron clasificados los ju
gadores que han de inter
venir en las finales. 

Tras la suma de la tira, 
da realizada por cada ju
gador en las boleras de 
«El Verdoso» v «Los Pina
res», los clasificados son: 
José A. González. «Che», 
246: Fernando Cuétara. 
236; Agustín Fernández, 
226; Manuel Fernández. 
226: José M. Ortiz, 219; 
José Gómez 218; Pablo 
Villegas, 214; Manuel 
Muela. 212: Juan José Ca-
vón. 212: Antonio Sainz. 
212; Francisco Bernabé, 
208: Luís Setién. 207: Eze-
aulei Díaz 206 v Luis P. 
Castillo. 205 

Empataron a 204 bolos, 
para un puesto, Manuel 
Quintana. César Martínez 
v Pedro Martínez aue de
berán de realizar un des
empate. 

LA UGA 

No se decidió ayer nada 
respecto a la liga de pri
mera categoría o Torneo 
Diputación Provincial. No 

se decidió nada puesto que 
la "final*' que se Jugaba 
en Cabezón de la Sal, entre 
Textil Santanderlna y la 
Bolística de T o rrelavega 
hubo dé aer aplazado por 
la lluvia y eñ consecuencia 
todo queda en el aire, a la 
espera de la disputa de es
te encuentro que al pare
cer se Jugará el sábado por 
la tarde. 

Los demás resultados de 
la Jornada fueron los si
guientes : 

Berberana, 2; Darío Gu
tiérrez, 4. 

El Lobio, 1: La Rabia, 5. 
Mallavia. 2: PeñaoastHlo, 

4. 
La Caglgona, 4 ; MPI, 2. 
Comillas, 3: Zurdo de 

BHva. 3. 
Textil 9antanderina-Bo-

lístioa (suspendido). 
EXCELENTE JUEGO 

EN HELGUERA 
J 

El sábado por la noclí̂  
«e d'snutó en la bolera de 
HelaníTa de Reocín fSan
ta María del Sén el anun
ciado desafío boMstl̂ o. com
petición oue colmó las am-
oliafl gradas de ln bolera 
d0 aficionados devengos de 
presenciar en directo el 
jueffo de los ases bolíst'coa 
y a fe cruo «agieron sat'sfe-
cho d*» la exhibición de lue
go realizada, va que se ju-
í?nr>on nnw nblcns V 36 6̂-
rró en ocho ya que sólo en 
uno se necesitaron dos ti
rada ̂  y en el óltlmo cnmo 
"nosiT"** del masmo fAsrttval 
bolíst'co se cerró de una 
t'rada mandando a eran̂ r a 
50 bolos lenmlando loorrán-
dose la Isrualada y h«»Hpn-
do neceRflrla otrs tirada. . 

Los v.pnf»edoros del desa
fío fueron los cnm ônentes 
del eautoo de retados fCa
lixto. Fuent'ivno Marcos V 
Benito ̂  nnr el tanteo de 
S-R ni c^^info de ret̂ do-
re,!, rArenal. T,inarns. Ro-
drífnier * Tmelmn'). 

Arbitraron los spñores 
Infmatüío v Zamabeltla. 

Para finalizar esta in
formo r»ión d'eramos quo los 
vencedores hicieron una 
medís de 43 bolos por ti
rada icasi nada» 

El CONCURSO 
"OSBORNE" 

Mañnna martes se dis

putarán las semifinales del 
concurso "Osborne" por 
equipos, competición que 
organiza la Peña Bolística 
de Torrelavega en su bole
ra Carmelo Sierra con gran 
éxito de púBIlco. 

El sábado se hicieron 
las primeras eliminatorias 
quedando eliminados los 

equipos de Darío Gutiérrez 
y Textil Santanderina. 

Mañana, a las siete y me; 
día tirarán las semifinales 
haciéndolo por este orden: 
Comillas, PeñacastUIo, Bo
lística y MPI. 

Les finales se Jugarán el 
Jueves. 

MARCELINO 

Ayer en L a Alberlcia 

C l a u s u r a d e l c u r s o 

n a c i o n a l d e a i k i - d o 

Ayer, en el Complejo Poli-
deportivo de La Alberlcia, se 
clausuró el n Cursillo Na
cional de Aiki-do, que fue 
dirigido por el técnico de la 
Federación Española de Ju
do, Tomás Sánchez. 

Bajo la presencia del pre
sidente de la Federación Cán
tabra de Judo, señor Velo, y 
del vocal, señor García Alon
so, se celebraron los exáme
nes finales para cinturones 
amarillo y naranja, resultando 
ser todo un éxito para los 
alumnos, pues lograron domi
nar los nervios y los movi
mientos fueron muy perfec
tos, acompañados también 
por una técnica que gustó 
mucho. 

Estos fueron los que pasa
ron el examen: 

CINTURON NARANJA 

Miguel Ancrel Díaz. 
Remigio Teja. 
Francisco Campo. 
Jacinto Prieto. 

CINTURON AMARILLO 
José Pedro Klaemer. 
Joaqoín Martín Magaldi. 
Antonio Fernández Rivera. 
José Antonio Mier. 
Luis Varona. 
Antonio Varona . 

Al final del cursillo, el pre
sidente de la Cántabra, señor 
Velo, felicitó a todos los 
alumoos y les dio las gracias 
por haber asistido a este 
n Cursillo Nacional de Ai
ki-do. 

. El maestro, Tomás Sánchez, 
también les dio los gracias y 
Ies dijo que más pronto de lo 
que él tenía programado es
taría de nuevo en Santander, 
recordándoles que siguieran 
entrenando como hasta hora, 
y así lograrían poder coger 
el ki que hay dentro de este 
arte marcial. 

RAMOS 

(Foto: M. Bustamante) 

I m p r e n t a . S A N A R A 
L i b r o s - R e v i s t a s - Fol letos - Impresos en general 

C o m p o s i c i ó n m e c á n i c a p a r a imprentas y p a r t i c u l a r e s 

R u b i o , 1 2 T e l é f . 2 3 4 1 8 0 S A N T A N D E R 

RESTAURANTE 
SALONES REFRIGERADOS 

Joaquín Costa, 25 (La Gañía), Sardinero onthb íastih 
. . . t o d o s l o s d t a s 2 C A R T A S 

C A R T A P R I N C I P A L M I N I - C A R T A 

fa misma calidad, y servido f f 
con precio equivalente a I I 

BODAS • REUNIONES • BANQUETES • COMUNIONES 
"k Porque comer bien en nn Ingas perfectamente preparado y ambientado, no tiene 

poi qné C0STARLE MAS¡ 

GIMNASIO KOROKOTA 
CURSO MONOGRAFICO DE YOGA 

Cómo mejorar la salud, concentración y quitar tensión. 
Clases: Martes y jueves, de 8,30 a 10 de la noche, 

impartidas por el SADHAKA J . ALEGRIA (Ganesha), de la 
Federación de YOGA de MEDIO ORIENTE y MEDITERRANEO. 

# MANTENIMIENTO FISICO (Posturas dinámicas) 
# RESPIRACION (Tranquilizar los nervios) 
m RELAJACION (Descansar) 

NOTA.—Mañana, martes, con motivo de la ausencia de España del 
maestro hindú Harold Seques ra (CHAITANYA)) , habrá una 
charla sobre diferentes aspectos de YOGA. 

• —, x 
GIMNASIO KOROKOTA - C . / Santa Lucía, 43 - Teléfono 21-67-70 
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KKgyM D E P O R T I V A 
J a m á s h u b o t a n t a s d i m i s i o n e s y s u s p e n s i o n e s a p e r p e t u i d a d 

Seguirá la mano dura en 
el fútbol cántabro 

Opiniones muy encpntiadas originó la 
asamblea del fútbol nacional, celebrada el 
viernes, en Madrid. Hubo desde quienes 
opinaron Que la reunión fue poco menos 
que un continuo "hágase la voluntad del 
señor Porta", con todos los dirigentes de 
los clubs a sus pies, hasta aquellos para 
los que resultó» en verdad, el primer pleno 
de la democracia, porque Se midió a todos 
por el mismo rasero. El señor Porta, pa
recen quedar pocas dudas a] respecto, de
mostró que maneja muy bien la muleta 
con ambas manos y ventiló temas que en 
algunas regiones habían levantado autén
tica polvareda gracias a una muy singular 
maestría. 

Allí estuvieron los representantes san-
tanderinos, enea bezados por el presidente 
de la Federación üeglonal Cántabra, don 
R.cardo Bárceua San Migoel, cerca de una 
d. ce a de años en ei cargo. Con este 
motivo, y ante la próxima celebración, el 
sábado^ día 16, de la asamblea del fútbol 
montañés, conversamos en torno al ple
no, la realidad de nuestro fútbol, sus pro
blemas y las aspi i aciones a corto plazo. 

LAS \ h N ' l A J \ S 
DEL PRIMER 
Ci H V P O 

—Deportivam e nt e ha
blando, el grupo en que 
se incluyó a los terceras 
montañeses parece venta
joso. 

- -Tiene, real mente, 
desde ese punto de vista, 
un interés terrible. Si hu. 
biéramos iíigadb con vas
cos y guipuzcoanos el 
año que vtene no queda* 
ba un equipo en Teícera. 
Asi, cuentan con posibi 
lidades todos y podenjo» 
aspirar a que suban dos 
más. Lo que sí deben 
pensar sus dirigentes 
es que tienen que 
ocuparse . m á s de ha
cer un equipo de fút
bol, que de competi
ción. NOífOtros no les va 
mos a pagar esos monta
jes que hacen, con ficha* 
Íes por valor de varios 
millones. £1 presupuesto 
de un club de Tercera no 
puede sobrepasar los tres 
o cuatro millones y tiene 
que acudir a los jóvenes 
y las fichas de aficioha-
dos. Se hará, sin embar 
go, un cálculo exacto i» 
dlferncia por kilómtros 
de otros grupos respecto 
al nuestro y se subvenc^»-
nará. 

—¿Tan grave es, sertor 
Barcena, la situaejón de» 
los equipos montañeses 
de Ternera? 

—Por supuesto que sí 
El Laredo, por ejemplo, 
que acaba de perder la 
categoría, debe unos cua
tro millones; la Gimnás
tica, doce; el Rayo Canl 
tabrla nada, porque el 
Racing corre con todas 
sus deudas y el Naval de 
Jó sobre ¡as espaldas de su 
nuevo presidente una im 
portante cantidad y, do 
Seguir asi, el problema se 
agravará en Î s próximos 
tres o cuatro años. Vn 
grave, pues, económica
mente hablando, su si
tuación. 

—Aníe,, del pleno na
cional riaba la impresión 
de que 'ion Ricardo PAr-
cena sena elegido miem
bro de la junta directiva 
de la Federación^ como 
representante de las re
gionales..., después, eri 
Madrid, cedió gentilmen
te la plaza a su colega de 
la castellana, ¿por qué? 

—Tenia, efectivamente, 
el número uno y minutos 
antes de la votactón cam
biamos de parecer y apo-
yamo„ al de la Federa* 
cjón Centro. Ha sido una 
Jugada, ta] ve«, un poco 
pasiega, pero que debe 
resultar pfocttv» oara el 

iútboi cántabro. Cedien
do en este aspecto estimo 
que gané bastante apre
cio del presidente, que de 
este modo, me incluirá en 
la Federación Nacional de 
Fútbol Juvenil y Aficio
nado. Creo que fuo una 
acción positiva y que 
cuando vaya a pedir algo 
al señor Porta para San
tander, eso estará, prácti
camente, conseguido. La 
Federación Cántabra tie
ne, así, mucho en su ha 
ber y pocos en el debe 

A POR LAS SEIS 
MIL FICHAS 

Proporconaimen t e, en 
cuanto a número de fi
chas, Santander está. Te
niendo en cuenta su po
blación, en el seriindo 
puesto de] país como Fe
deración con mayor nú
mero de fichas: cerca de 
cinco mil, cuando hace 
doce año», apenas se re
basaban las seiscientas 

—Albergamos un ambi-
bioso proyecto, cuai es el 
de llegar pronto a las 
seis mil y situarnos a la 
cabeza del fútbol nacio
nal. Esto se conseguirá 
concluyendo nuestio plan 
de reaLzaciones y cons
truyendo bastantes cam
pos más. Están, ya, apro
bados y a pianto de ejecu
tarse ocho más (Comillas, 
Hinojedo, Lleudo, Galiza 
no. Escobado, Feñacasti-
Ilo, Soto Iruz y Ramaíes). 

—Pero hay zonas como 
Liébana, Arredondo, So
ba, Limpias, Ampuoro, 
etc., sin instalaciones 
adecuadas. 

—Vamos a saturar la 
provincias de campos de 
fútbol; más, para ello, do 
bemos contar con la cola
boración de los Ayunta
mientos. La Federación 
Regional no puede Ir a la 
adquisi^ón de fincas, si
no que tienen qué ceder
las los municipios. Uno 
de nuestros próximos ob
jetivos es dotar de cam
pos a Liéban i. Arredon
dô  y a todas esas comar
cas más alejadas de la 
capital, que los requie
ren. Queremos montar, 
además, pequeñas tribu
nas y después de hecha 
esta labor ayudar a los 
clubs. 

LA FEDERACION 
CONDONA SEIS 
MILLONES 

—Estos, sin embargo, 
cada vez deben más dine
ro a la Federación Cán
tabra. 

—Por supuesto. Nos 
hemos visto obligados. 

incluso, a condonar las 
deudas de muchos equi
pos santanderinos, que 
sumaban por encima de 
los seis millones de pese
tas. Se trataba de cantl 
dades prestadas para 
ayudar a costear gastos 
de arbitraje (alrededor 
de medio millón de pese
tas por temporada), des
plazamientos, equipa j s s, 
reparaciones en Instala
ciones, etc. En Reocín y 
Molledo, por ejemplo, se 
hicieron sendas tribunas 
y esto se quiere conti
nuar por otras zonas. 
Pretendemos aseg u r a r 
una taquilla mínima has 
ta en el tiempo más cru 
do y ya hay ocho o diez 
más perfiladas y a punto 
de realizarse. 

Hechos los campos, do
tados éstos de Instalacio
nes y construidas las tri
bunas, la Feder a c i ó n 
Cántabra aspira a facili
tar ayrdas a los equipos 
que justifiquen sus ne
cesidades; nunca preten
de ser, por el contrario, 
el padre bueno que per
done sus males y corra 
con todas las deudas. 

FRENO AL FUTBOL 

—El fútbol está desqui
ciado. No se puede ir a 
este deporte con la ide» 
de presumir, sino de ser 
realistas y velar por los 
intereses de la sociedad. 
A los presidentes les pe 
diría, únicamente que no 
actúen por encima de sus 
posibilidades. Si no fre
namos esos sueldos de 
dieciocho mil o más pos»1 
tas que se paga a juveni
les o las ciento cincuenta 
mil pesetas de prima de 
ficha je en nuestra regk-
nal y otros hechos sim?-
íares, el fútbol se nos va 
de las manos. A escalas 
superiores, con una Se
gunda División y ocho 
grupos de tercera, el pru-
blema estaría soluciona" 
do. La Segunda "B" va 
a ser un fracaso total y 
yo creo que casi está pre
visto. 

SE NECESITAN 
150 ARBITROS 

—Los dirigentes depor 
ti vos empiezan a escasear 
en la Montaña^ /.por 
qué? 

—Pues sé trata de una 
consecuencia más. Hay 
que ir al fútbol con cono
cimiento de causa. Esto 
año hubo más dimisiones 
de presidentes que nun* 
ca. En cuanto tienen al
gún problema, general
mente deb.do a su mala 
gestión, dejan la sociedad 
empantanada y lo solu
cionan marchándose. Fal
tan buenos directivos. 
Dejaion sus cargos, que 
recuerde en este momen
to, los presidentes del 
Castro, SuanCSs, La Albe 
íícia y Cayón... y son de
masiadas dimisiones pa
ra una temporada. Es 
una prueba más del esta
do actual del fútbol. 

—También carecemos 
de arbitros suficientes y 
el problema se agrava. 

—Se les trata demasia
do mal. E„ cierto que hay 
algunos que están mal 
preparados y qtie para 
contar con un número 
suficiente hay que seguir 
con ellos. Pienso, tam
bién, que si no les ayuda
mos tampoco aprenderán 
y mejorarán. La escasez 

no ge justifica por el as
pecto económico, pues si 
les pagásemos mayores 
cantidades estoy seguro 
de que no habeia más 
colegiados. Contamos con 
menos de un centonar y 
precisamos 150. En la 
próxima temporada va
mos a poner en práctica 
un plan de captación 
de futuros colegiados y 
de superior formación de 
tos actuales. En honor de 
éstos debo decir que ja
más tuvimos problemas 
con ellos y que algunos 
doblaron o triplicaron 
sus actuaciones en un só
lo día cuando fue necesa
rio. 

ESCUELAS DE 
JUVENILES 

—En el aspecto técnico, 
a pesar de la buena vo
luntad de muchos, el fut
bolista montañés deja, a 

paso por las categorías 
juveniles y reg ona 1 e s, 
demasiado que desear. 

—-Vamos a promocio-
nar, con el fin de subsa
nar todo esto, las escue
las juveniles. Los chava
les necesitan técn I c o s 
que les enseñen lo que 
solos no pueden apren 
der. También se aspira a 
atender rigurosamente la 
disciplina en los terrenos 
de juego. Es a temporada 
tuvimos, asimismo, el ré
cord nacional de jugado
res sancio ados a perpe
tuidad (me parece que 
superan la media doce
na). La med da ha sido 
efectiva," hasta ej punto 
de que disminuyeron los 
aliercados. La Federa
ción Cántabra, 2 través 
del Comité ue Competi
ción, está dispuesta a se
guir con f>sa mano dura, 
porque si no ésto seria 
un desastre. 

CAMBIO DE SEDE 

—Finalmente, s e ñ o r 
Bárcena, narece que ante 
la asamblea del sábado 
16, que se espera con in
terés y expectación entre 
la mayoría de los dos
cientos clubs montañeses, 
se baraja la posibilidad 
de cambiar de sede la Fe
deración. 

—Vamos, en efecto, a 
cambiar de emplazamien
to la Federación Cánta
bra de Fú-bol. Recibi
mos, recientemente, una 
propuesta de la persona 
que nos ves dió Vos locales 
que ahora tenemos en la 
calle de Nicolás Salme
rón. La oferta es venta
josa y se nos dan 450 me
tros cuadrados eit la calle 
Marqués de la Herra ida, 
junto ai garaje Salceda y 
muy cerca, tarahén, de la 
Jefatura P^avincial de 
Sanidad. El .eina ha sido 
estudiado por el comité 
directivo de la Federa
ción y nos mudamos rá
pidamente. 

Entendió la junta di
rectiva que se precisaba 
una sala de reunione<¡ pa
ra los clubs, un salón de 
actos con unas doscientas 
butacas, sala de proyec
ciones para árbitros y 
entrenadores, etc. Todo 
esto lo tendrá pronto la 
Federación que contará, 
así, con un moderno y 
funcional domicilio so
cial, mucho más amplio 
que el actual y sin tan si
quiera efectuar un peque
ño desembolso. 

UNO JAVIER 

Aunque el Ath le t í c 
no da m á s de quince millones 

E l R a c i n g q u i e r e v e n d e r 

a A l t o r 

Está mny calmada, al menos de cara al (ixtwim; [ 
la burocracia racingulsta Posiblemente sea, incluso, 
la primera prueba de que cuanto se ba afirmado de -
austeridad, reducción de presuptie.̂ tos atención a la 
cantera y demás, será cierto Se sabe realmente, que 
la directiva racingulsta quiere, actualmente, vender 
a Altor Agulrre. Incluso H presidente, a través de 
algún medio informativo, ya b» expuesto este punto 
de vista, y «abemos, Incluso que se rebajó de forma 
espectacular la cifra qup se nidi/» el pásalo año «tí 
Athletic. 

Según nos señalaron compañeros en tareas 
Informativas en la capital bilbaína el prcí'dente sa
liente, señor Uguldazu sf QUP estaba dispuesto a ad
quirir a Altor Agulrre, paro nn -or más de 15 millo
nes de pesetas. Se deseónos sin embargo, cuál es. 
al respecto, la opinión del nû -n mandatarid rojiblan
co, señor Dufiabeltia, que pareo ser está recibiendo 
abundante Información contrar a. nesativa sobre tí 
delantero centro racino-uiŝ a nespué? de cm Carlos 
descorchara en la Copa su rr̂ rŵ n dp esemia golea
dora se han enfriado loe ánimo Ü. nesar de todo, 
estimamos que no puede dar̂ p roda ri» por zanjad» la 
cuestión, pues hay sectores en la d? eetiva que consi
deran que Altor entraría dentro de ese reducido rol de 
fichajes a realizar para ref^af m'm más el Athletic. 

En cuanto a los jugadores barcelomst% que Se 00» 
mentó vendrían cedidos o traspasados, por la venta 
de Zuvlria, habrá que seguir esperando No obstantê  
el tema empieza a cansa- ^ más de un aficionado 
ha señalado ya: "Dicen que no quieren venir, pues 
c..., que no vengan". Deberá meditar muy mucho 
este punto la directiva rarinsuistA De contratar a 
hombrê  que vistan la caminí» A re?añadientes, más 
valdría enfundársela, sin aibe-par ninsmna duda por 
ello, a algún joven montafias 

9 BALBAS, A L>A COMTSTON ECONOMICA 

Una de las medidas que ma* agradó a quienes 
defienden lá« cuenta? clara* en el rutbol español y la 
democracia, fue la adoptada el viernes en la asam
blea de la Federación Nacional de FVjtbol. Se aceptó 
la creación de un organismo o comisión económica de 
la Federación, nombrada ""ño «lerr'An de los presW 
dentes de cada una de las f.atecn-ia.s que entienda 
en los asuntas monetariô  de lop clubs Se pretende 
que éstos no rebasen sus nrê nouess'05 v que se conoa-
can con todo detalle los crasto?. e meresos., preten
diendo, únicamente, contrihnir a sanear la econosnia 
dfi estás sociedades denort̂ -â  

Al parecer, el pvóximo niev*í> día 14, SP va a ce
lebrar en Mádríd una reunlAn en la que, posiblemen
te, se designará la citada ron-vsirtn Según nuestras 
noticias, el Racing cuenta VH ôn el apoyo de cinco 
clubs de primera para QUP uno de s«s directivos, con» 
cretamente don José Manuel Baihás. les represente 
en ese oiganlsmo. 

No extraña la noticia puesto que sabemos que la 
decisión racingulsta de ahorro ba sorprendido a mn-
cho.s y 1% ha hecho pensar que acni* hay hombres que 
pueden ser Justos en esa labor tan delicada. ¿O será 
que algunos han considerado como «n éxito el hecho 
de sufrir un déficit, una temporada, de veinte millo
nes de pesetas? 

• INTRANQUILIDAD EN RETNOSA 

Hay preocupación entre los socios del Club De
portivo Naval, al carecer de Información más amplia. 
Seigún nô  Informa nuestro corresponsal en la capi
tal campurriana, Antolín Rolrtán. hay entre los aso
ciados Intranquilidad por conocer oámo piensa afron
tarse la próxima temporada sin caer en una deuda de 
cuatro, cinco o 8618 naillones de pesetas. • En la que 
concluyó recientemente, la deuda subió a dos millones 
y medio de pesetas. 

Insiste, asimismo, en que mantener o incremen
tar el número de socios es vital, lo mismo que la ne
cesidad de conseguir una subvención para paliar los 
elevados gastos que representa la inclusión en tí mis
mo grupo de los equipos gallegos. 

Subasta de puestos 
C A B E Z O N D E L A S A L 

FIESTAS DEL 6 AL 21 DE AGOSTO 

14 DE AGOSTO 

" D I A D E L A M O N T A Ñ A " 

La subasta tendrá lugar el día 14 de julfo# 
i las 8 de la tarde, en el Ayuntamiento. 



Página 22 

H O J A D E L L U N E S / P á g i n a s e s p e c i a l e s H O M B R E S D E L M A R 

£¡8 posible que un grupo 
áfl armadores de embar
caciones de pesca de dis
tintos puertos del Cantá
brico, j entre los que pro
bablemente se encuentre 
algún montañés, sean re
cibidos hoy por el preal-
diente del Gobierno. 

La audiencia daría res-
j puesta, de este modo, a 

las solicitudes que a lo 
largo de la semana han 

í hecho los armadores de 
La Cor uña, Vigo, Ondá-
rroa, Marín y Santander 
para exponer directamente 
al presidente Suárez ios 
urgentes y gravísimos pro
blemas que en estos mo
mentos acucian al sector 
pesquero. 

Los armadores del Can
tábrico, aun conscientes 
de que loa medios de que 
dispone el Gobierno para 
actuar en este caso no son 
demasiados, y de que la 
solución de sus problemas 
no está en manos del Eje
cutivo español, sino en el 
Parlamento europeo, pre
tenden con esta forzada 
entrevista | sesionar a la 
Administración para que 
emplee a "nado sus capa
cidades negociadoras en 
el tema de las aguas Ju
risdiccionales. 

Como es saoO, ios países 
miembros de la Comunidad 
Económica Europea decidie
ron ampliar el limite de sus 
aguas jurisdiccionales a dos
cientas millas Para dar une 
idea de la imignitud del pro
blema y de las consecuencias 
que tiene para la pesca es
pañola, baste decir que se
rán más de cuatrocientos las 
embarcaciones que no podrán, 
volver a faenar en las «pla
yas» europeas de mantenerse 
8n 124 el número de licencias 
de pesca para nuestro país. 

Puede ser la ruina, no sólo 
para los armadores, que han 
sido los primeros en reaccio
nar dfe manera solidaria y 
unitaria ante el problema, si
no también para muchos tra
bajadores del mar y para las 
Industrias derivadas de la 
pesca (conservas, hielo, etcé
tera) o relacionadas con ella 
(transporte). 

Al igual que ocurriera en 
otros puertos del Cantábrloo. 
en Santander han sido tam
bién los armadores de barcos 
de pesca los primeros en po-

A c a u s a d e i a a m p l i a c i ó n 
d e a g u a s j u r i s d i c c i o n a l e s d e l a C E E 

La flota del puerto de Santander 
de perder 400 millones de pesetas 

ner el grito en el cielo (en 
este caso en La Monoica) 
por una herida qû  les va a 
sangrar (o, mejor dicho, ya 
les está sangrando) muchos 
millones de pesetas. 

Después de realiaar gestio
nes con el director general 
de Pesca, y en el antiguo Mi
nisterio de Comercio, sin que 
se pudiera obtener resultado 
saidflftjfcorio alguno, y tras 
una reunión mantenida hace 
aproximadamente un mes en 
Bruselas, en la que estuvie
ron presentes, entre otros, el 
subsecretario de Marina Mer
cante, el director general de 
Pesca y don Luis de la Puen
te, como representante de los 
armadores de Santander, los 
empresarios montañeses em
piezan a ver el horizonte muy, 
muy sombrío. 

No hay más que leer el te
legrama que mandaron el sá
bado por la mañana al pre
sidente del Gobierno, en el 
que Se le solicitaba audien
cia para hoy, limes, «a fin de 
exponer la grave situación 
por la que está pasando sec
tor pesquero ante medidas 
adoptadas CEE, qu© hace im
posible pesca dicha área, 
viéndose abocado amarré flo
ta si no se arbitran solucio
nes ante CEE, ya que ges
tiones' realizadas hasta aho
ra no han dado resultado po
sitivo». Todo un entrecortado 
texto para una respiración no 
menos entrecortada. 

Según propia declaración 
del señor De la Fuente a este 
periódico, no se vislumbra 
una solución para el conflic
to. «Qué importa lo que pro 
metan estos señores —nos ha 
dicho—, si luego hacen lo 
que les da la gana en el Bo

letín de la Comunidad (Eco
nómica Europea)». Según él, 
dg mantenerse la actual si
tuación, y de no ampliarse 
el cupo de licencias de pesca 
para faenar en las costas eu
ropeas, la industria pesquera 
montada en tomo a los puer
tos de Qndárroa y Pasajes 
estaría por de pronto verda
deramente abocada a la rui-

Según don José Sainz, pre
sidente de la Cofradía ,de Pes
cadores de Santander, las 
pérdidas para al flota pes
quera de Santander capital, 
derivadas de no poder volver 
a faenar en la costa france
sa, podrían elevarse a los 
trescientos cincuenta o cua
trocientos millones de pese
tas. 

En cuanto a número de 
embarcaciones, se verían afec
tadas todas las que compo
nen nuestra flota, excepto 
las de anzuelo, es decir, trein
ta y una unidades en total 
y aproximadamente 402 hom
bres. 

—¿A qué altura de las cos
tas europeas faenaban gene
ralmente los pesqueros mon
tañeses? 

—Las embarcaciones que se 
dedlv'f n a Lo que nosotros 
llamamos «pesca del cerco» 
(irnos 11 barcos aproximada
mente) solían faenar sobre 
la costa de Burdeos. Las de 
arrastre (21 embarcaciones 
en total) no pasaban de los 
47 grados de latitud Norte, 
es decir, a unas 280 millas 
de la costa de la provincia. 

Según la nueva línea de li
mitación ÚQ las aguas juris
diccionales francesas, trazada 
en forma diagonal, con ma

yor ángulo de distanciamien-
to de la costa cuanto más al 
Norte, queda bajo soberanía 
gala la práctica totalidad de 
la plataforma continental, que 
es donde realmente radica la 
riqueza pesquera. 

—No me explico qué daño 
hacemos a esta gente —aña
de el presidente—. Si Francia 
fuera un país que viviera de 
la pesca, todavía... Pero ni 
son pescadores, ni tienen bar
cos, ni técnicos, ni nada. 

—Entonces, a su juicio, 
¿qué es lo que pretenden con 
esta medida? 

—A mi entender, pueden 
pretender alguna de estas 
cosas: o imponernos un «ca
non» por explotar sus aguas, 
o forzar la creación de so
ciedades hispano - francesas, 
también para explotar sus 
aguas jurisdiccionales, O 
también cabe una explicación 
política: que dada la proxi
midad de las elecciones, los 
futuros candidatos estén pro
metiendo tanto a los pesca
dores como a los mismos 
campesinos que no nos de
jarán a los españoles compe
tir con los pesqueros fran
ceses o con los productos 
agrícolas de aquel país. 

Toda la vida el limite de 
aguas jurisdiccionales ha si
do de 12 millas para las em
barcaciones de arrastre y de 
6 millas para las de cerco. Lo 
de ampliarle a 200 millas fue 
un invento de los norteame-
rioanos. Pero la verdad es 
que no sé de ninguna «his
toria» que diga que la mar 
se pueda explotar de esa ma
nera tan exclusiva. 

SY don José Sainz sabe muy 
bien que con las autoridades 
francesas, en materia de 
aguas jurisdiccionales, no se 

puede jugar. Sabe que vio
lar esa frontera 63 arries
garse a la inmediata denun
cia de uno de Los muchos 
aviones o helicópteros de re
conocimiento, o a la deten
ción por parte de alguno de 
los submarinos, guardacostas 
o lanchas rápidas que patru
llan continuamente por la 
frontera marítima. 

—¿Existen otras regiones 
donde nuestra flota pueda 
compensar la pérdida de las 
«playas» francesas? 

—De momento no veo solu
ción, a no ser que los bar
cos de 2.000 caballos se va
yan a faenar a Argentina, o 
Japón, o qué sé yo... Esto 
es un desastre. Nos han co
gido en el cepo. Todavía Los 
barcos pequeños podrán ir a 
bonito, o a la anchoa, sin sa
lir muy lejos... Y espérate. 

Que corría éL rumor de que 
Portugal Iba a ampliar tam
bién a 200 millas el limite da 
sus aguas. Sin poder pescar 
en las Azores, entonces si qû  
se hunde la flota vasca y 
guipuacoana. 

—¿Cree que en toda esta 
situación tienen algo de cul
pa las autoridades españolas? 

—Algo sí oreo que tienen. 
No encuentro lógico que en 
un país como España, en el 
que un 15 por 100 de la po
blación vive de la pesca, no 
haya existido un Ministerio 
de Pesca. En todos estos años 
hemos estado venga a com-
pirar barcos, venga barcos, 
sin pensar que no teníamos 
una plataforma propia de 
dónde comer. Eso era lo que 
también tenían que haber 
pensado los que antes gober
naron en Madrid, en vez de 
estar venga a conceder licen
cias, venga a conceder cré
ditos..., creando una flota es
pantosa. Ahora no habría tan
tos pescadores con miedo a 
manimos de hambire. Tenía 
qt̂  haber habido un Minis
terio que hubiera estudiado 
nuestras posibilidades reales 
de pesca. Que en el Cantá
brico, por ejemplo, no tene
mos más de 15 millas pla
taforma continental. Qué va
mos a hacer..., con tantos-
puertos como somos. 

Esperar que quienes crea
ron el problema venga a so
lucionarlo, desde luego no. 

J . M. G O N Z A L E Z IBAÑEZ 

TODO LO RELACIONADO 
CON EL DEPORTE DE LA 
PESCA EN MAR Y RIO 
EXCLUSIVISTA PARA 
SANTANDER 
TARZAN... gafas, aletas, 
cuchillos 
LA SPIROTEGHNIQUE.. 
material de buceo 
PARIO... cañas fibra 
de vidrio 
MARES... pesca 
submarina 
KALL... nylón w 

O 

O 
FONTAL... 
guadañeras 

calamar 
COPINO... fu

siles submarinos 
MERLIN... gira

torios, emerillones 
NORIS... 1.000 

artículos de pesca 
y diez marcas más 

internacionales 
Paseo de Pereda, 31 

Teléf. 215751 
SANTANDER 

(España) 

C O N S I G N A C I O N E S , A G E N C I A S 

Y T R A N S I T O S , S . A . 
CONSIGNATARIO DE BUQUES 

C o n s i g n a c i o n e s • A d u a n a s • C a r g a s y d e s c a r g a s • F l e t a m é r i t o s • S e g u r o s 

CALLE CASTILLA, 2 — APARTADO 201 
TELEGRAMAS: CONSINAUTA 

( 21-18-00 
TELEFONOS ( 2118-04 

( 21-18-08 

TELEX 35843 S A N T A N D E R 
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N u e s t r a f l o t a n o e s t á 

p a r a e l a r r a s t r e 
Afortunadamente, la flota pesquera montañesa no 

está para el arrastre. Entiéndasenos: no es que sepa
mos de alguien que piense lo contrario o que diga por 
ahí que hay otras mejores que la nuestra, que sin du
da las hay, como también peores. No. Sólo que existan 
datos elocuentes capaces de abrigar una actitud tato 
positiva que la de estar siempre lamentándonos de lo 
que tenemos y admirándonos de lo que tienen los de
más... 

Nuestra flota está compuesta por dos cabildos: el 
de bajura (32 embarcaciones) y el de arrastre o altu
ra (21 embarcaciones). De los barcos que se dedican 
a la pesca de bajura, la mitad son de «cerco» y la otra 
mitad de anzuelo. Los primeros suelen llevar una 
tripulación de 11 a 13 personas, y los segundas de 6 a 7 
personas. 

Los de «cerco», excepto 
durante la costera de la an
choa, en que pasan una se
mana, a p roximadamente, 
faenando a la altura de San 
Sebastián, suelen volver a 
Santander todos los días. 
Concretamente ahora, salen 
cada tarde para regresar a la 
mañana siguiente. 

Los de anzuelo suelen salir 
a pescar besugo, y entonces 
regresan todos los días. En 
estos momentos se encuen
tran pescando bonito por 
Galicia, y más concretamen
te por Vigo, hacia donde 
partiere» hace ya quince 
días. 

En cuanto a las embarca

ciones de arrastre, siete de 
ellas son «bous» (barcos de 
160 Tn., con una dotación de 
unas 15 personas y una po
tencia de más de 1.000 caba
llos) y catorce «vacas» (que 
oscilan entre las 80 y las 100 
Tn., cuentan con una tripu
lación de 12 o 13 hombres y 
desatollan una potencia de 
500 a 600 caballos). Los pri
meros suelen salir del puerto 
por espacio de ocho a diez 
días, mientras que los se
gundos regresan en cinco o 
seis días. Tanto los «bous» 
como las «vacas» pescan 
merluzas, besugos, rape, 
capturas todas ellas que se 
pueden efectuar en cualquier 
fecha del año. 

1976: SJS37 Toa. MAS DE 
PESCADO Y 243 MILLONES 

DE PESETAS MAS 

El volumen de pesca cap
turada durante 1976 alcanzó 
la cifra de 35. 384 toneladas, 
cantidad que supone un in
cremento absoluto de 3237 
Tns. respecto al año anterior. 
En cuanto al valor alcanza
do por la pesca ea la lonja 
éste se elevó a 1.206 millones 
de pesetas, cifra que rebasa 
en 243 millones la recauda
ción de 1975. 

El precio medio por kilo 
de pescado fue de 29,33 pese
tas, que se obtiene de dividir 
el valor total de las. captu
ras efectuadas a lo largo del 
año por el número de kilos 
obtenidos. 

El mes que más pesca ob
tuvieron las embarcaciones 
montañesas fue junio, si 
Wen los ingresos no fueron, 
proporclonalmente tan bue
nos, ya que en agosto con 
un volumen de pesca de 
1.024 toneladas menos se in
gresaron 24 millones de pe
setas más. 

El mes en que menos cap-

e «fectoaron fue no
viembre a.568 ins.) y el de 
ingresos más bajos octubre 
(54 millones y medio de pe
setas). 

En cuanto a especies, de la 
que más capturas se hicie
ron fue de chicharro 
(18.184.861 kg.) seguida, a 
mucha distancia, de bocarte 
(4.546.359 kg.), el bonito 
(1.701-856), caballa (1,582.321 
kg.), pescadilia (1.465.536 
kg.) y sardina (1,233.570). 
(Los 5.044.511 kilos restantes 
correspondieron a «otras es
pecies»), la especie que pro
porcionó más ingresos fue la 
pescadilia coa 214 millones 
dg pesetas, seguida por el 
bocarte, cuyas ventas im
portaron 164 millones de pe
setas, y el bonito, coa 158 
millones. La que menos in
gresos reportó fue la caba
lla: 17 millones de pesetas. 

El pescado que alcanzó un 
valor medio más alto fue la 
merluza (206,65 pts.-kilo), 
seguido de tai pescadilia 
(15333 pts.-kg.), mientras 
que por el contrario el chi
charro (7.28 pts.-kg.) y la 
caballa (13,37 pts.-kg.) fue
ron las especies que más ba
jo m cotizaron. 

J . M. G. I . 

La mar, 
como fuente 
de riqueza 

VfD& de las facetas más atractivas da 
tender es su mar. Guando se habla de Si 
á&t hay que citar la mar. y quienes piensas 
«nuestra tierra piensan en esa mar qm 
presente en todas partes. Hay que Cener en c 
ta esto y sacar todo ei partido posible a vea 
natural que en oca-siones apreciamos esc 
meóte. 

la mar es un elemento de tomento del tuztenâ  
porque los deportes náuticos ueneo cada vez mayar 
número de practicantes. Hay que realizar una meante-
dera política de promoción de U» deportes náuticos 
en Santander, porque de esta forma se logran aumen
tar la riqueza y el bienestar de todos. Pero "rrtfftfn 
serios problemas para llevar a cabo una tarea ea «»• 
te sentido. Por una parte lo; ¡nuelles de atraque paca 
embarcaciones de recreo son tan escasos que rrmi*m+ 
personas deben renunciar a sus deseos por la Impo
sibilidad de tener un sitio donde atracar su barco. 

El proyecto, ya en vías de ejecución de un fian 
puerto deportivo en la zona de Parayas, financiado por 
la iniclatiVB privada, puede ser tina forma de sohscto-
nar la actual situación. 

Pero además sería muy conveniente que Se «0to-
diara un plan completo de promoción de les deportes 
marinos, ya que es ahí donde se puede captar UB tor 
rismo interesante, que deje en Santander una buena 
cantidad de dinero, y que permita la insta acido da 
nuevas industrias relacionadas con él mundo de la 
náutica de recreo. 

Así t i Gtub de Astillero, que nació con gran empaje 
y que Iba a poner a disposión de un buen número de 
personas muelles de atraque e instalaciones ooompl»» 
mentarlas debe ser revisado, porque ahora mismo ta
ita ciudad tiene una escasez tremenda de iníraestarao-
tura deportiva, en lo que a la mar se refiere, y sin «Sa 
no será posible extraer toda la riqueza del sector. 

Si Santander es la mar, debemos tener plena 
ciencia de ello y procurar potenciar al máximo 
las posibilidades que se presentan, todos los 
tos dignos de ser tenidos en cuenta. 
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' l a s acusaciones de falta de interés 
oficial por la pesca son injustas" 

£1 Gobierno tiene bajo consideración un programa 
urgente de ayudas al sector pesquero para afrontar 
el problema planteado por la CEE con el estableci

miento de la zona económica de doscientas millas, se
gún ha declarado el subsecretario de Marina Mor
cante, Carlos Barreda. 

B u e n a s p a l a b r a s 
c o m u n i t a r i a s 
a l o s p a r l a m e n t a r i o s 
v a s c o s q u e r e c l a m a n 
a y u d a p e s q u e r a 

Aparte ias buenas palabras de costumbre y laj 
promesas de "buscar soluciones", la delegación vasca, 
integrada por dos parlamentarios y cuatro armadores, 
no logró nada más en su corta estancia de veinticua
tro horas en Iiuxemburgo y Bruse-as, donde fueron 
recibidos por miembros del Parlamento Europeo a fin 
de discutir el litigio pesquero. 

La visita ha creado un "clima de tensión entre 
la misión de España acreditada ante la CEE, que di
rige el embajador Raimundo Bassols, y la delegación 
4el Consejo Superior de Cámaras de Comercio, Indus
tria y Navegación* que dirige Daniel de Busturia, 

El hecho que los diputados vascos Juan Ajuria-
guerra, del PNV, y José María Benegas, del PSOE, 
que dirigían la delegación, en representación de la 
Asamblea de Parlamentarios del País Vasco, se hayan 
"saltado" la Administración española que negocia en 
Bruselas los acuerdos con la CEEi es significativo. 

(Demuestra que no creen demasiado en la efi
cacia de la misión de España ante la CEE? Es el'pri-
mer Interrogante a despejar. 

En cuanto a los resultados, hay que decir que no 
son espectaculares. No podían serlo, por otra parte, 
conociendo la postura Intransigente de algunos paí
ses de ta, CEE, en lo que s© refiere al sector pesca. 

La reunión con el señor 
Barreda y con el director ge-
•Itfal de Pesca se produjo 
como consecuencia de las de
claraciones de los pescado
res del norte, Vigo y Ondá-
rroa oonctretamente, en las 
que critican duramente la re
ducida actuación de la Ad
ministración sobre el tema 
pesquero en los últimos me
ses. 

Los representantes de la 
Administración aonsideraron 
injustas estas acusaciones, ya 
que en los últimos meses han 
mantenido numerosas reunio
nes con log armadores —la 
última el pasado martes— y 
con todas las partes intere
sadas en el tema. «Puede de
círsenos que lo hacemos mal, 
pero no que estamos cruza
dos de brazos», dijo el señor 
Barreda. 

El programa de actuación 
preparado por la Subsecre
taría contempla varias fases. 

En el campo de la nego
ciación diplomática se seña
la que es cuestión de gobier
no que supera el marco del 
propio Ministerio, e incluso 
del Gobierno, 

En este sentido se señalo 
que la delegación de parla
mentarios vascos que ha vi
sitado Bruselas y Luxembur-
go f véase información sobre 

F R A N C O 

P U E R T 

(FUNDADO AÑO 1918) 

• ALMACENES MERCANCIAS GENERALES 

t CAMARAS FRIGORIFICAS POLIVALENTES 

i SILO PARA CEREALES 

§ INSTALACION DE TANQUES: PARA ACEITES 

VEGETALES, PRODUCTOS QUIMICOS 

# MELAZAS DE AZUCAR 

PROLONGACION ANTONIO LOPEZ 

TELEFONOS: 21-67-08 y 21-67-12 

esta visita en otra página) 
mantuvo previamente contac
tos con la Subsecretaría, que 
íes facilitó información sobre 
el problema y las conversa
ciones con la CEE. 

El objetivo, según el señor 
Barreda, sería conseguir li
cencias para que 350 barcos 
puedan pescar slmuitánea-

,mente en aguas comunitarias. 
Se podría,, incluso, aceptar li
mitaciones en las capturas si 
con esto se garantizara la 
pervivencia de las especies. 

El programa prevé que in
mediatamente se adjudiquen 
las 134 licencias concedidas 
por la Comunidad. Que las 
barcos sin licencia pesquen 
fuera de las doscientas mi
llas y la Administración com
pense las pérdidas mediante 
subvenciones. La autorización 
de estas subvenciones se so
meterá inmediatamente a 
consideración del Gobierno. 

A medio plazo, el progra
ma prevé la aplicación de 
subsidios por desempleo, ju-
bilaoiones anticipadas, re
adaptación laboral, demora 
en el pago de créditos, exen
ciones de impuestos y crédi
tos para reestructuraciones. 

Se crea también una comi
sión interministeriaJ para tra
tar la elaboración de una po
lítica pesquera. 

E l 1 8 de julio 

D e b a t e s o b r e 

l a f l o t a 

e s p a ñ o l a e n 

l a C E E 

El 18 de julio próximo la 
comisión económica de la 
Comunidad Europea discuti
rá el informe sobre ios pro
blemas pesqueros que ha pro-̂  
«•ocado a la flota pesquera es
pañola la ampliación a las 
doscientas millas 

El informe presentado a 
Leo Tindemans, presidente 
del Consejo Europeo, por la 
delegación de la Asamblea de 
Parlamentarios vascos en su 
reciente visita a Luxemburgo, 
pretende el establecimiento 
de un régimen de transición 
que suponga el aumento de 
ias licencias y contingentes de 
pesca de modo provisional 
hasta el próximo otoño, fe
cha en la que consideran que 
el Gobierno español presenta
rá su candidatura de adhesión 
a la Comunidad 

La delegación, compuesta 
por los diputados Ajuriague-
rra, del PNV; Benegas, del 
PSOE y cuatro técnicos espe
cialistas en materia de pesca, 
expuso a los parlamentarios 
europeos su inquietud por el 
EUturo de los 10.000 trabaja
dores de los puertos de On-
dárroa y Pasajes, cuyo ünico 
recurso de subsistencia es, 
precisamente, el producto del 
mar e invitaron a aquellos a 
iniciar una nueva negociación 
con el Gobierno español y los 
representantes de los trabaja
dores y armadoMf. 

H O M B R E S D E L M A R I T 

C h r j / b 
Vd sí puede 
tener 
unfueiaboi 
para gozar 
de su deporte 
favorito 

r 

Desde 

Marine 

30.000,,. 
motores portát i les , 
de poco consuma 
Véalos en 
su distribuidor... 

AUTO 
N0RTE,SA 

DIVISION NAUTICA 
ASISTENCIA TECNICA 

CTRA PARAYAS S/N SANTANDER 

S o u t h a m p t o n I n t e r n a t i o n a l 

B o a t S h o w - 7 7 
Esta exposición náutica, 

que cada año adquiere más 
auge, debido por una parte 
a su fórmula de exposi
ción, admitiendo la posibi-
dad de exponer los barcos 
en tierra y en el agua, y 
por otra parte por supo
ner un anticipo de lo que 

será ei gran London Boat 
Show, abriá sus puertas 
aü público del 19 al 24 de 
septiembre próximo, en el 
marco del Mayflower Park 
de Southamton. de cuya 
superficie ya se ha contra
tado más del 50 por 100 
oor 150 expositores. 

Y A M A H A 
el motor japonés 
que suenajgg^^^ 
en todo r | 5 ™ S 
el mundo.: •. 

i m p o r t a d o r p a r a E s p a ñ a : 

L E D A S A 
Cea Bermúdez, 44 - Madnd-3 
Te lé i s . 234 94 86 • 253 02 16 

Distribuidor para Santander 
y provincia: 

Celestino Rodríguez 
Paseo de Pereda, 31 Teléf. 27-41-92 
C . / CASTILLA. 37 

S A N T A N D E R 
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S e ha entregado un 
nuevo "media tonelada" 
a R a m ó n Balee!Is 

C o b o H e r m a n o s i n t e r p r e t a 

a R o n H o i i a n d 

En unes páginas especiales dedicadas a la mar, 
a la pesca y a la industria de astilleros, es preciso 
baceor mención de una empresa que se distingue por 
su Juventud y, al mismo tiempo, por la perfección 
«Tie está logrando: Cobo Hermanos. Cobo Hermanos 
representa la construcción en aluminio, un material 
que está siendo aceptado de una manera entusiasta, 
en todo el mundo. Además, los astilleros de Cobo 
tienen una orientación clara bacía la competición, y 
desde ahora se dedicarán a los trabajos por encargo, 
a construir barcos de primera línea con los mejores 
diseños del momento. 

Cobo Hermanos inició su producción con el Al
cotán, siguió con el Cobra y ahora acaba de ser en
tregado un modelo diseñado por el número uno del 
mondo. Ron Holland. Se trata de un barco de media 
tonelada, que ha sido adquirido por el famoso Ramón 
Balcells y que iniciará ahora una preparación para 
regatear a pleno rendimiento. En la grada ya hay 
otro velero igual que irá a San Sebastián, y se es
tudian nuevos encargos, ya que es muy posible que 
este media tonelada esté presente en los mundiales, 
doside parte como uno de los navios favoritos. 

El astillero de Cobo Hermanos tiene una dimen
sión familiar, es rm lugar donde se trabaja el alumi
nio de forma especial, con las más modernas técnicas 
y simultáneamente ocn un cuidado artesanal que da 
a los barcos un acabado especial, unas características 
fundamentales para la campetición deportiva. 

Tras una experiencia en el trabajo en serie con 
si Alcotán, se continuará en ella, pero al mismo tiempo 
los hombres de Cobo Hermanos quieren explotar al 
máximo sus posibilidades construyendo barcos de alto 
diseño por encargo, algunos para clubs extranjeros que 
quieren ventajas que tiene el aluminio. 

La división naval de Hermanos Cobo se conso
lida tras los diferentes éxitos obtenidos y amplía de 
asta forma el nümero de astilleros de la Montaña, cosa 
que es preciso alentar, porque en esta rama de la 
construcción naval, cual es la náutica deportiva, hay 
un gran futuro y Santander no debe perder la opor
tunidad de hacerse cabeza del sector, ya qae tiene 
Linas características que facilitan la tarea. 

Prepara una a m p l i a c i ó n , que supone una iniciativa importante 
para la e c o n o m í a de la M o n t a ñ a 

Taylor ha reconstruido sus 

instalaciones de Pontejos 
La industria de construcción naval es una de las 

más interesantes para Santander, ya que reúne una 
serie de condiciones favorables: Es un proceso limpio, 
no contaminante, requiere gran cantidad de mano de 
obra y además es una fuente de encargos para otras 
muchas empresas auxiliares. Por esta razón «s muy 
importante fomentar todo lo que esté relacionado con 
la construcción de barcos en la provincia. Precisamente 
es altamente positivo, dentro de esta panorámica ge
neral, el hecho de que la más importante firma nacio
nal de embarcaciones de recreo, Taylor, haya sido capaz 
de superar el bache que supuso el incendio de sus ta
lleres en Pontejos. 

Durante los últimos meses, Taylor ha hedió un esfuerzo 
muy grande, logrando poner en funcionamiento un nuevo 
hangar cubierto y trabajando en instalaciones provisionales. 
Un dato significativo es que han podido reincorporarse al 
trabajo todos los obreros que pasaron al seguro de desem
pleo tras el incendio. Taylor está otra vez en marcha, poniendo 
en el mercado una amplísima gama de veleros y motoras, de 
barcos de todos los tamaños que navegan por toda la costa 
de España. 

INCREMENTO 

Y hay algo muy importante. Taylor pretende ampliar aún 
más su astillero de Pontejos, quiere hacer de él un modelo 
en su género, una industria que sea capaz de abastecer 
la gran demanda de embarcaciones de recreo que hay en 
España y en el extranjero, y para ello tiene un ambicioso 
proyecto, que sería de un alto interés para la provincia, ya 
que signiñearía aumento de puestos de trabajo, aumento en 
la riqueza generada en Ctotabria y también vendría a apun
talar la economía de muchas pequeñas empresas auxiliares, 
que verían incremmtadas sus carteras de pedidos. 

Las embarcaciones de poliester están dacnostrando m ,_ 
penetración en «1 mercado, y Tbylor es una firma especiad 
zada en este género de construcciones navales. Cada afio apa
recen nuevos modelos que vienen a completar él catálogo y 
a mantener en primera línea esta firma dentro del mercado 
internacional. 

^ DIFICULTADES 

Como contrapartida, es preciso señalar que la expansión 
de Taylor está tropezando con una barrera: La burocracia. 
Primero fuá él Plan Bahía él que impidió una rápida recons
trucción; ahora, con la carencia de plan municipal, sigue 
existiendo una barrera burocrática que Impide un desamo&o 
rápido de los planes de esta industria naval. 

Taylor, como otras empresas de su estilo, significa un 
aporte de gran valor para nuestra estructura económica, por 
cuanto supone una industria limpia, como mano de obra cua
lificada y de un tamaño idóneo. El apoyo a este tipo de em
presas debe ser constante, ya que es la única forma de que 
se obtenga un equilibrio entre nuestro subdesarrollo Indus
trial y la necesidad de preservar el medio ambiente que es 
el soporte de una importante industria turística. 

A la hora de hacer un balance de lo que la mar y ¡fas 
Industrias con ella relacionadas suponen para Santander es 
preciso resaltar la importancia de Táylor, tanto por su vo
lumen como por la situación en el vértice de la fabricación 
naval deportiva en España, lo que hace que de rechazo sea 
Santander la provincia que figure como lugar de origen de 
un gran número de embarcaciones de diversos tipos y ta
maños. 

Taylor tiene ante sí un futuro brillante, su capacidad de 
resistencia ha quedado probada tras la dura crisis de un 
incendio que destruyó completamente sus instalaciones, y 
ahora se presenta un futuro halagüeño si las trabas burocrá
ticas no cercenan una importante iniciativa. 

La mar no cambia 
La poesía de la soledad en el agua, la emoción de la aventura, 
la tentación de la lucha contra los elementos... 
son siempre ana misma cosa. Los barcos sí cambian, 
porque el hombre perfecciona sus sistemas de navegación 
para disfrutar mejor de ia mar. 
Los marinos son hombres que se reencarnan generación tras 

gneeración, que aprecian la belleza de un velero, 
que calibran las posibilidades de un casco... 
que sienten siempre la llamada de la mar. 
El marino es un hombre que sabe degustar la belleza 
de ana maniobra bien hecha, 
que aprecia el valor de la tocha contra el viento y las olas. 
El marino es un catador de barcos, . 
un admirador de todo aquello que se ha concebido 
para navegar y para navegar bien. 

B M i E S P A Ñ O L A s A 
Pontejos - SANTANDER 
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"ALCOTAN 830ff 
CASCO Y CUBIERTA EN ALEACION DE ALUMINIO 

ANTICORROSIVO 
Características: 

Eslora total 8,30 m. 
Eslora flotación 6,70 m. 
Manga 2,82 m. 
Desplazamiento 1,75 toneladas 

flOUf HOLLAND - HALF TON f .977 
COSO HNOS. S L 
SANTANDER 

D I V I S I O N N A U T I C A ® G U A R N I D O ( S a n t a n d e r ] 

R O N H O L L A N D 1 | 2 T M . 
CASCO Y CUBIERTA EN ALEACION DE ALUMINIO 

ANTICORROSIVO 
Características: 

Eslora 9,144 m. 
Eslora en flotación 7,54 m. 
Manga 3,124 m. 
Calado 1,752 m. 
Peso total 2.600 Kg. 
Rating I. O. R 21,7 píes 

( F U N D A D A E N 1 8 5 3) 

ARMADORES Y CONSIGNATARIOS DE BUQUES • AGENTES LINEAS REGULARES • ADUANAS • FLETAMENTOS • TRANSITOS 
ALMACENAJES Y TODA CLASE DE OPERACIONES PORTUARIAS 9 LUBRICANTES • SEGUROS • AGENTES AUTORIZADOS I . A. T. A. 

(PASAJES AEREOS) 

SHIPOWNERS AND AGENTS • LiNER AGENTS • CUSTOMS AND FORWARDERS • CHARTERING TRANSIT AND CARGO PORT 
I HANDUNG • LUBRICANTS @ INSURANCES • IATA PASSENGER AGENTS 

, ^ 
ALICANTE 

Ing - Lafanra ? 
l e l é t . f985> W 20-44 

'JTeW RR?7'7 
CAHIZ 

Brinete 2 rPar^mlar) 
W é t 27 «1-12 
iviey ntnai 72R70 

LA CORUÑA 

Cantón Grande 9. 5.* 
Telét. (9X1 > 22-2104 

T P W «sos!? 
^ M U R C I A 
PL Cí̂ neralfsfTr.o 10 «mfro. 

1p»éf f9fW> 24 vi ni) 

J SEVIl.f A 1 
Pa '̂ f! ñe »a« 3 
1 Tiiét ÍQS4> • ;j 
% Telex 7270? 

ARRECIFE ( LANZAROTE ) 
José Antonio 68 

Teléf. ( m \ «-11-16 
Telex 95892 

CARTAGENA 
San Arestín 1 

Teléf. (968) 50-83-00 
Tefwt 68014 

L A S PALMAS D E 
GRAN CANARIA 

Eduardo Benot L 
Edif Stá Catalina 

Teléfs.: Í928V 264093 v 265439 
T*léilf 95106 

PASAJES GUIPUZCOA 
EdBf. Consifimatarios. 4.B 

Teléf Í943> 35-1141 
Tftex 36278 

TARRAGONA 
Casto Manan. 14, S.* 
Telét t<m\ 21-71-S6 

T ^ ^ T 56474 

AVILES 
Dr Graiño 29 

TeJét Í985V 5619-68 
Telex 87347 

CEUTA 
Calvo Sotelo. 114 

Teléf (956) 51 61-40 

MADRID- 6 
Serrano 143 

Edif. «Martinter» 
Teléf (91) 262 52-10 

Teter. 22196-27787-22477-27655 

SAGUNTO ( P U E R T O ) 
General Mola 67 

Teléf (96) 347 29-83 
Telex «2990 

VALENCIA - 11 
Dr. J. J . Dómine. 18 
Teléf (96\ 323-69-26 

TPIPX 62458 
CASA CENTRAL: Paseo de Pereda, 36 -
Teléf. (942) 22-29-00 y 22-29-50 — 
Telegramas: GELPEREZ, para todas 

BARCELONA - 2 
Pl, DUOXIP MedinarPíi. 5 

Teléf (93) 301-10-00 
Telpx 54528 

GIJON 
Instituto 8 ba.ios 

Teléfs.: Í9R?;> 341S40 v 346571 
IVIPT «73*7 

MALAGA 

San Nicolás 23 
Teléf (952) ?2-4371 

Telex 77281 

SANTA C R U Z D E LA PALMA 
Real 5-7 

Teléf Í922> 41-21-43 
TeW 92339 

V 1 G O 
Avda. Felinp Sánchez 18 

Teléf Í986> 21-13-68 
Telpx 83053 

- SANTANDER 
TELEX 35840 
las Oficinas. 

BILBAO - 1 
J. Félix Leqneric* 5 

Teléf (94) 43S3«00 
Telex, 32153 - 31270 

HUELVA 
General Mola 27 1* 
Teléf. (955) 21-56-09 

Telex 75576 

MAFTN 
Jaime Jener 7 

Teléf. (986) 21-13-68 
Telex 83nw 

5TA. CRUZ D E TRMFRTJ'E 
Rambla Gral Franco 159 

Teléf (922> 2'77«-16 

VILLAfi ARCIA Dt A ROSA 
Avda. Generalísimo 62 

Teléf í986> so-14-80 
Telex. 83053 
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Cuarenta astilleros 
peligran 

Gran parte de los 40 Astilleros que existen en Es
paña habrán de reestructurar sus plantillas y revisar 
actividades debido al déficit crónico que arrastran en 
sus carteras de pedidos. La capacidad productiva de 
los mismos ha decrecido considerablemente desde 1974. 

Los principales astilleros están situados en Gali
cia, Sur y Cantábrico. El número de trabajadores 
ocupados es cercano a los 65.000, si bien dependen 
indirectamente de esta industria 100.000 personas, pues 
a los obreros de los astilleros hay que sumar los de 
industrias auxiliares: unos 40.000. 

Seis astilleros acaparan más del 85 por 100 de la 
producción nacional y en todos ellos participa el Es
tado. Astano-Puerto Real, Cádiz, Sestao, Sevilla y 
Balza se dedican principalmente a la construcción de 
petroleros y buques de gran capacidad. 

R e g a t a e n s o l i t a r i o 

d e " L ' A u r o r e " 

Esta famosa regata en 
solitario que. como va in
formamos, tendrá su sali
da el próximo 28 de julio 
en el puerto de Perros-Gui-
rec. cuenta va con más de 
30 inscripciones proceden
tes de diversos países, en
tre ellos algunos de los 
vencedores de anteriores 
ocasiones: Joan de Kat 
(1970) . Michei Malinovsky 
(1971) y Gilíes Le Baud 
(1973). también «s casi se
gura la participación de 
Guy Comou. vencedor en 

las ediciones de 1975 y 
1976. 

La última inscripción im
portante aue se ha regis
trado es la de Michael 
Birch, el canadiense que 
a© clasificó en segunda po
sición en la última edición 
de la OSTAR, v que ya to
mó parte en «L'Aurore» en 
1972, clasificándose en oc
tava posición. 

Recordamos que la pe
núltima escala de esta 
prueba tendrá como mar
co el puerto de Laredo 
(Santander). 

a i a c r i s i s e x i s t e l s e c t o r 

"Astander", a pleno rendimiento 

E l C o n s e j o de M i n i s t r o s d e hoy 
e s t u d i a r á e l t e m a 

p a r a l o s p e s q u e r o s 

e s p a ñ o l e s q u e n o 

f a e n a r e n a g u a s 

c o m u n i t a r i a s 

La Administración tiene prácticamente concluido 
un estudio de compensaciones, a aplicar a los arma
dores y los marineros de los buques de fresco no 
autorizados a faenar en aguas comunitarias, tras la 
reciente ampliación de éstas a 200 millas y la limi
tación, con 124 licencias, del número de barcos espa
ñoles con "luz verde" para pescar. La petición de 
fondos para aplicar a esas compensaciones la llevará 
José Lladó, hoy ministro de Transportes y Comuni
caciones, al Consejo de Ministros de hoy. 

La pesca pasa, porvisionalmente, a depender del auevo 
Ministerio de Transportes y Comunicaciones, donde ha Ido 
a parar formando bloque con la Subsecretaría de la Ma
rina Mercante, pero se espera que antes de fin de año quede 
ubicada en algún departamento más concorde con su con
tenido. De momento, la Subsecretaría de la Marina Mer
cante y la Dirección General de Pesca continúan desple
gando una notable actividad de cara a resolver los graves 
problemas planteados en este sector. 

9 Se quiere con la CEE un acuerdo pesquero amplio, 
que permita seguir faenando en irnos caladeros tradicionales 
con un nivel de capturas poco más reducido del que hemos 
tenido hasta la fecha. 

# Las 124 Ucencias que nos ha concedido la CEE son 
insuiieientes, pues dejan fuera de aguas comunitarias unos 
380 arrastreros del Norte de España, afectando a 8.000 pes
cadores y reduciendo nuestras capturas, aproximadamente, 
en un 70 por 100. 

9 La merluza, el rape y el gallo, que son capturas tí
picas de los pesqueros españoles, no suelen ser presa de 
los barcos comunitarios, por lo que las limitaciones a nues
tros barcos pueden tener un fondo comercial: vendernos sus 
capturas. 

# España consideraría, aceptable recibir Ucencia para 
300-350 barcos operando, simultáneamente, y si las liroiía-
clones de capturas se deben a problemas de conservación 
de especies y no a maniobras comerciales. 

# En la actualidad, un comité Interministerial estudia 
una nueva política pesquera, a largo plazo, con un plan de 
reestructuración de la flota. 

Durante el a ñ o pasado ( 1 9 7 6 ) , la facto
ría de « A s t a n d e r » en Astillero desarro l ló una 
actividad plena, con una o c u p a c i ó n al cien por 
cien de sus diversos diques e instalaciones. Hay 
que destacar que un total de 165 b u q u é s fue
ron reparados durante ese p e r í o d o de tiempo 
y de ellos veinticinco barcos de bandera extran
jera. Pese a la crisis existente en el sector de 

E l Servicio de Faros y 
Balizas francés ha hecho 
pública ia entrada en ser
vicio, desde el pasado día 
7 de febrero, de una nue
va estación OMEGA (dife
rencial), instalada en la 
isla de Porqueroles. para 

la c o n s t r u c c i ó n naval, « A s t a n d e r » ha logrado 
cerrar ef ejercicio del pasado a ñ o con unos ex
celentes resultados, lo que s i túa a estos astille
ros entre las empresas m á s importantes de 
nuestra provincia, tanto en su volumen de con
tratac ión, como en los puestos de trabajo 
aportados. 

O m e g a 
( d i f e r e n c i a l ) 

p u e d a n e n P o r q u e r o l e s 

ia radionavegación por el 
Mediterráneo. 

Bl sistema de navegâ  
ción OMEGA. concebido 
para la navegación trans
oceánica v aue cuenta con 
siete estaciones reparti
das por todo el mundo. 

tiene como inconveniente 
la falta de precisiáo en las 
aproximaciones a la costa 
(2 a 5 millas). Con la Im
plantación de estaciones 
«diferenciales» se consigue 
aumentar la precisión en 
el orden de la media xmila. 

m m ® p a l a c i o s , s. a . 
T O R R E L A V E G A O S A N T A N D E R Q R E I N O S A 
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N A E N T I D A D M O N T A Ñ E S A 

N C O N S T A N T E P R O G R E S I O N 
utua M o n t a ñ e s a (Mutua Patronal de Accidentes de Trabajo) ce lebró 

Junta General anual 

C I F R A S D E UNA L A B O R 
Q U E NO P R E C I S A 

C O M E N T A R I O 
ESAS, TRABAJADORES. Y SALARIOS 

Empresas asociadas 
Trabajadores protegidos 
Balarlos declarados por las empre-

•as ftsoc'adas 

4.691 
81.907 

21.901.953.586 ptas. 

XA progresión efectuada se considera como nor-
l, dada la gran repercusión que está teniendo el 

ito socio-económico por que atraviesa el país. 
S» «apera que en un futuro próximo se vayan sal-
vando la^ dificultades que ahora se reflejan, produ-
dtodose nna reactivación inmediata. 

JBBCTTJíSOS 
Ptas. 

Cuotas incapacidad laboral transitoria ... 360.810.890 
incapacidad permanente y muerte. 307.707.069 

Cuotas totales ... 668.517.959 

B incremento de los recursos está dentro de los 
ífmftes previstos, lo que nos ha llevado a afrontar el 
ejercicio con entera normalidad, dentro de un buen 

dp ••epruridad. 

PRESTACIONES SATISFECHAS 
Ptas. 

Bcomfcnicas - 267.893.091 
Sanitarias 82.562.124 
Recuperación y Rehabilitación 39.620.658 
Servkto df Prevención 13.586.532 

Prestaciones totales 403.662.405 

H incremento producido en los costos de las pres
taciones ha sido un 14.52 por ciento, gracias a una 
política de control y una potenciación de los servi-
doa centralizadas. 

SUflEST RALI DAD PRODUCIDA 

Jaoeldeste^ con baia , 9.795 

L a tasa de incidencia es tendente a disminuir, 
siendo actualmente de un 11,95 por 100 sobre el total 
da obrero? proteeldos 

EVOLUCION DEL EJERCICIO 

Ha sido política prioritaria de la Mutua Monta
ñesa la potenciación de ios servicios. En este orden de 
cosas, «e Procedió a una reorganización funcional de 
loa mismos, complementándose aquellos que requerían 
una visión más acorde con las necesidades inmedia
tas. De ellos cabe destacar la puesta en funciona
miento de una Unidad Quirúrgica en el Centro de 
Prevencién y Rehabilitación "Ramón Negrete", cuya 
dotación material y profesional es de la más alta cua-
llficacíón completándose asi el ciclo de atención a 
Ü» accidentados. 

E n este mismo sentido se ha promocionado a ni-
vetes superiores los Servicios de Medicina Preventiva 
coa unidades nuevas de fotoserlación, reconocimien
tos y análisis en la Delegación de Barcelona, creando 
a la vez unos circuitos de urgencia en las zonas In
dustriales de Llobregat 

E n el aspecto económico se ha procurado llevar 
un» política de máxima solide®, como lo refleja el 
Balance v Cuentas de Gestión del ejercicio: 

Ptas. 
Excedente bruto del ejercicio 65.094.473 
Incremento en la reserva de siniestros 

pendientes ... .„ 18.159.211 
Staava reserva de estabilización ... 25.938.77'? 

S u consecuencia, se puede considerar él ejercicio 
18M como moderadamente optimista. 

PRINCIPALES SERVICIOS PRESTADOS 

Dentro de los servicios prestados por la Mutua 
Montañesa a sus Empresas asociadas, cabe destacar 
ios siguientes: 

MEDICINA PREVENTIVA 

Fotoserlación (promedio mensual de pro
ductores reconocidos) 

Determinaciones analíticas ... ... 
Exploraciones médicas ... ... 

PREVENCION TECNICA 

Visitas a empresas ... ... . . . 
Asesoramiento e informes (protección perso

nal, protección de instalaciones, medidas 

1.95i 
18.49] 
3.473 

32'¡ 

L a M u t u a Montañesa-
Mutua Patronal de Acciden
tes de Trabajo ha celebrado 
eu Junta general, que presi
dió el limo. Sr D. David 
García Nuevo, acompañado 
de los demás miembros de 
la junta directiva, con el 
fin de exponer la Memoria, 
Balance y Cuentas del Ejer
cicio de 1976. como cuestio
nes más relevantes. 

Comenzó el acto con unas 
palabras de salutación de 
don David García Nuevo, 
agradeciendo la asistencia 
de las distintas empresas 
asociadas que han acudido o 
han otorgado su representa
ción para este acto. Destacó 

las distintas circunstancias 
que han ido produciéndose a 
través del año 1976, hacien
do especial referencia a la 
aprobación del Reglamento 
General de Colaboración de 
las Mutuas Patronales en la 
gestión de la Seguridad So
cial, aprobado por Real De
creto de 21 de mayo de 1976. 
Igualmente tuv0 gran 'tras
cendencia el Real Decreto 
de 22 de abril de 1976. que 
estableció las nuevas cuotas 
de cesión al reaseguro obli
gatorio, y muy especialmente 
al Real Decreto Ley de 10 de 
agosto de 1976, que reduce 
en un 10 por 100 las primas 
de accidentes de trabajo. 

A la vez, en el orden fun 
cional se produjeron modi
ficaciones sustanciales moti
ladas por la publicación del 
Real Decreto de 10 de di
ciembre de 1976, que aprue 
ba el Plan General de Con
tabilidad del sistema de la 
Seguridad Social, que dio 
como consecuencia la no* 
contabilización de las cuotas 
correspondienteg al mes de 
diciembre de 1976, al sólo 
efecto de los ingresos, mien
tras que los gastos corres
pondían a todo el ejercicio 
citado. 

Todas eStag disposiciones 
alteraron en gran medida el 
normal desarrollo de la en

tidad, y todas ellas fueron 
salvadas mediante la com
prensión y el esfuerzo de to
dos ios componentes de la 
Entidad. 

Por último destacó la ju 
bilación de don Julio Barto 
lomé Lanuza, que hasta el 
30 de septiembre vino de
sempeñando la dirección de 
la Entidad, después de 52 
años de entrega y dedi
cación a la misma. Para 
sustituirle fue nombrado el 
abogado don Amado Gutié
rrez Caviedes, de cuyas do
tes personales y profesiona
les cabe esperar una feliz 
gestión. , 

Leída y aprobada el Acta 
de la reunión anterior, se 
pasó a dar conocimiento de 
la Memoria, B a l a n c e y 
Cuentas del Ejercicio de 
1976, y cuyos capítulos más 
expresivos se recogen en re
cuadro aparte. 

Para finalizar, se aproba 
ron los presupuestos de 197? 
y 1978, así como la renova
ción parcial de la Junta Di
rectiva, concluyendo el se
ñor presidente con unas pa 
labras de agradecimiento a 
todo el personal de la E n 
tidad, que con su esfuerzo y 
trabajo, viene manteniendo 
a la misma en la primera 
línea de servicios dentro del 
Mutualismo Patronal. 

de seguridad, etc.) ... 392 
Otros informes (valoración, revisión, acciden

tes, análisis de ambientes, etc.) 122 
Indices de frecuencia y gravedad, estadísticas 

de empresas, etc.) ... ... 2.524 
Actividades de formación (cursos de seguri

dad socorrismo, extinción de incendios, 
proyecciones, etc.) . . . . . . 103 

REHABILITACION 

Lesionados tratados en los centros de esta 
Entidad 683 

Sesiones de Hidroterapia. (Piscina, baño de 
extremidades, baños de parafina, fangos, 
Kneipp e hidromasaje 42.941 

Sesiones de Electrotermoterapia. (Cámara de 
Bier, infrarrojos, onda corta, micro ondas, 
ultrasonido y electro estimulación) 31.911 

Kinesioterapia, mecanoterapia, marcha, ergo-
terapia, terapia ocupacional, ondas electro
magnéticas y diapulse, actividades de la 
vida diaria, gimnasia ... 100.532 

Radiografías efectuadas por el servicio 1.672 
OTROS SERVICIOS 
Centros asisteneiales 
Trabajadores atendidos 6.351 
Asistencias practicadas 26.445 
Radiografías efectuadas ... 10.226 
Asistencia y urgencia a empresas en la pro

vincia de Santander 6.572 

S e g ú n "Coyuntura E c o n ó m i c a " 

La economía española 
vive un proceso de 

L a s e m p r e s a s d e l I N I i n v e r t i r á n 

e s t e a ñ o 1 3 2 . 6 0 0 m i l l o n e s 

d e p e s e t a s 

r e c u p e r a c i ó n 
Se ha presentado en Ma

drid el número 5-6 de "Co
yuntura Económica", publi
cación realzada por el G a 
binete de Estudios y Pro
gramación de la Confede
ración Española de las C a 
las de Ahorros, que pre
tende realizar un balance 
de lo <we ha sido la evolu
ción de al economía espa
ñola durante ©1 año 76 y 
los meses transcurridos del 
año actual 

Según el Informe, la eco-
mía española ha vivido des
de 1976 hasta ahora un 
proceso de recuperación ba
sado en el consumo, las 
exportaciones y la reposi
ción de las existencias. E l 
estudio presenta aquellos 
rasgos coyunturales propios 
de nuestra economía, ha-
tfenUo mencióQ especial al 

sector financiero; analiza 
asimismo el Balance de la 
situación ofreciendo una 
política económica de futu
ro y el balance de la eco
nomía internacional por la 
repercusión que és$e pueda, 
lener en la de nuestro país. 

Según "Coyuntura Eco
nómica" por último, nues
tra actual situación eronó-
mlca debe cambiar porque 
la extrapolación hada el 
futuro de la actual circuns
tancia más allá de 1977 es 
imposible. Hay que resta
blecer las condlcinnes para 
un deaarrollo económico 
satisfactorio de m produc
ción que permita ofrecer 
en el futuro nuevas opor
tunidades de empleo a su 
población, para lo cual hay 
que atajar el actual proce
so de inflación. 

Las inversiones de las em
presas en las QU ¿ al Instituto 
Nacional de i«ídu<tria (INI) 
participa de forma directa 
ascendieron en el pasado año 
a 111.500 millones de pesetas. 
Jugando en consecuencia un 
decisivo papel en el sosteni
miento del ritmo de inver
sión nacional con una tasa 
de crecimiento del 18,5 por 
100, muy superior a la me
dia del país. Dentro del pre
sente año, la inversión real 
de las empresas del INI as
cenderá a 132.600 millones de 
pesetas> suponiendo un cre
cimiento respecto del año 
anterior del orden del 19 por 
100. Este volumen de inver
sión representará aproxima
damente ¡a tercera parte de 
la inversión industrial de 
España en el presente año, 
según un informe facilitado 
por el INI. 

L a distribución de esta ci
fra de inversión entre los 
distintos sectores en los que 
las empresas del INI tienen 
actividades se realiza de la 
siguiente manera: el 64,5 por 
100 se destina a la energía, 
con especial énfasis en el 

sector eléctrico, que por si 
solo representa el 30,5 por 
100 de la cifra total; la side-
rometaluxgia absorbe el 10 
por 100; las industrias trans
formadoras representan el 
12,8 por 100, y por último, el 
sector transporte, el 6 por 
100, estando ei reato de la 

inversión dedicado a mine
ría no energética^ productos 
químicos y fertilizantes, ali
mentación y servicios. 

Por lo que se refiere a co
mercio exterior, en la actua
lidad las ventas de bienes 
producidos por las empresas 
del grupo representan el 16 
por 100 del volumen total de 
la exportación industrial es
pañola, y este porcentaje as
ciende al 23 por 100 si se in
cluye la venta de servicios de 
las empresas. Respecto al 
volumen de ventas total del 
grupo, las exportaciones re
presentan cerca del 20 por 
100, habiéndose registrado en 
los últimos ejercicios unos 
crecimientos interan u a l e s 
superiores a los correspon
dientes al promedio nado» 
nal. 



KKQXJM DEL CAMPO 
Frutales 

y ovejas 
Los tiempos de la agricul

tura extensiva. los de la ex
plotación rutinaria, van que
dando atrás . Si en la Indus
t r ia la prosperidad radica en 
la plena producción, «n «1 
campo no es menos. Ya no 
resultan rentables tierras 
mal cultivadas, con pastos 
envejecidos, con escasa es
tercoladura. Hay que nutr ir
las blen Para QUe respondan 
a las exigencias del moderno 
agricultor, que quiere apro
vechar la capacidad produc
tiva de sus fincas, valiéndo
se de Inteligentes sistemas 
de rotación para que la tie
r ra descanse sólo en muy 
cortos períodos. 

P e r o todavía existe la 
creencia de que las huertas 
o terrenos de frutales no 
tienen otro aorovechamlen-
to que el de producir fruta 
y nos olvidamos de que la 
hierba de estos terrenos pue
de ser pastada por un lote 
d© ovejas que, por hectárea 
oscila de SO a 70 cabezas. Es
te ganado ahorra labores de 
limpieza y. al mismo tiempo, 
proporcionará aj terreno un 
excelente estiércol 

En lag explotaciones agra
rias, el cerdo aprovecha gran 
cantidad de desperdidos y 
proporciona suculenta carne. 
En las fincas destinadas a 
frutales, los corderos encon
t r a r án buen pasto y el cul
tivador obtendrá un benefi
cio extra en fincas que de 
otro modo exigen gastos de 
siega o desyerbado medían
te el empleo dp herbicidas. 

Sobre todo en la época 
primaveral y en otoño, el ga
nado lanar tendrá buen pas
to en las fincas destinadas a 
frutales y durante todo el 
verano también si son te
rrenos de regadío El com
plemento para un engorde 
rápido será un pienso suple
mentario, obteniéndose así 
de seig a siete kilos de peso 
en mes y medio aproximada
mente. SI en luarar de hierba 
el ganado encuentra en esos 
terrenos un pasto de forra-
Jeras, el beneficie para el 
cultivador será mayor 

En las fincas de frutales 
l&s ovejás ahorrpn trabajos, 
proporcionan carne y un va
lioso abono. Si terreno así 
so r e s u l t a improductivo 
cuando, ha habido un mal 
año meteorológico o cuando 
los precios de la fruta bajan 
en él mercado 

Inhibición de los economistas 
Desde el campo no acertamos a ex

plicamos la incomprensión de tantas 
gentes que pretenden negarla transcen
dencia de la economía rural en la vida 
de nuestro país. 

Hay sectores y clases sociales que go
zan de todas las consideraciones y ayu
da; otros y otras que a ú n cuando son. en 
definitiva, quienes más arriman el hom
bro, viven marginados en esta sociedad 
de fáciles negocios, de turbios manejos 
y de improvisadas riquezas. 

Y no se trata simplemente de la m -
compresión o desconocimiento por parte 
de núcleos escasamente preparados y que 
egoistamente sólo se preocupan de sus 
más inmediatas conveniencias. Lo grave 
es la inhibición de muchos economistas 
que Juzgan despectivamente al medio 
rural atribuyéndola una función secun
daria y sin influencia alguna en el con
junto de la riqueza y en el bienestar ge
neral. Lo más que les escuchamos son 
palabras de conmisaración hacia quienes 
viven y trabajan en las comarcas rura
les. Es como un piadoso recuerdo a los 
lejanos y desconocidos parientes pobres 
condenados de por vida a una imagina
ria y triste existencia, sin esperanzas n i 
ilusiones. 

Cuando estamos, todos los españoles, 
acuciados por angustiosos problemas que 
inciden profundamente en las raíces de 
la economía nacional, resulta incompren
sible y alarmante tí Juzgar en términos 
vagos y confusos a todo el campo espa-
&01 sin reconocer las enormes diferencias 
que existen entre unas y otras regiones, 
entre las realidades y posibilidades de 
unas y otras provincias. Es como aplicar 
el mismo Juicio a las modernas y a las 
viejas explotaciones, a la obra de gene
raciones de, agricultores y ganaderos y 
a la de advenedizos que improvisan so
bre la marcha aprovechando una even
tual coyuntura favorable. 

No se puede medir por el mismo ra
sero a los que continúan con el arado ro
mano y a los que emplean miles de mo
dernos tractores. No se puede juzgar por 
igual a los que viven anclados en a r u 
tina y a los que se esfuerzan por crear 
riquezas de acuerdo con las modernas 
técnicas, n i a los que han de rumiar de 

Por R U Y D E S I L V A 

por vida una existencia miserabie sobre 
tierras inhóspitas y a k » que han Ido 
transformando sus pueblos mejorando su 
ganadería y enriqueciendo a otros mu
chos sectores. 

Sería injusto colocar m. «1 mismo pla
til lo de la balanza a provincias que, co
mo la nuestra, en medio siglo han regis
trado considerables amnaces y a las co
marcas de agricultura depauperada y sin 
perspectivas por la improductividad del 
suelo y la adversidad climatológica. A los 
economistas lo menos que se les puede 
exigir es que consideren las inmensas po
sibilidades de unas reglones que preocu-. 
pan con razón, a los economistas extran
jeros, porque pueden convertirse en unos 
formidables competidores dé las más 
avanzadas agriculturas y de laá más po
derosas ganaderías. 

Donde no existe dentro de las previ
siones humanas posibilidad alguna de 
progreso sería contraproducente hacer 
inversiones, n i forjar planes. Pero allí, en 
otras provincias y aquí, en la nuestra 
donde en el transcurso de los años ha 
Ido registrándose un ininterrumpido de
sarrollo, la misión de los Gobiernos, de 
los organismos oficiales y de los técni-
oos, es impulsar éste, crear nuevas con-
liciones de mejoramiento y reconocer el 
esfuerzo productivo de miies y miles de 
familias trabajadoras. 

Uñ agricultor que ha prosperado con 
su sacrificio, que dispone de modernos 
elementos de trabajo .que ha ido mejo
rando su posición, que tiene una cabana 
selecta y que vive ilusionadamente en sus 
fincas no acepta que se le juzgue como 
un proletario desahuciado o se le dedi
quen piadosas palabras de conmisera
ción. Exige; que a la hora de las decisio-
oes no, haya discriminaciones en rela
ción con otaros sectores de la economía 
nacional. Nuestras provincias no han 
agotado sus posibilidades y sólo esperan 
que se abran cauces para alcanzar nue
vas metas en su desarrollo, 

Y aquí si sena conveniente para ei 
futuro de España que los grandes eco
nomistas se acercaran más ai campo pa
ra conocerle en su inmensa variedad y 
en sus auténticas realidades. 

S E G U N LA R E V I S T A " E L C A M P O " 

Nuestra ganadería no resiste 
En una futura integración 

de España en el Mercado Co
mún Europeo, la posición del 
sector de la producción ve
getal, si se exceptúan algu
nos productos como el trigo, 
maíz y algún otro, sería en 

general, ventajosa desde el 
punto de vista de la compe
tividad. «No ocurre lo mismo 
—dice el boletín «El Campo» 
del Banco de Bilbao— oon 
las producciones ganaderas. 

carne, leche y derivados, sec
tores que no po Irían resistir 
la competencia europea en el 
caso de que se permitiera la 
libre drcuiación de dichos 
artículos». 

m C A J A R U R A L 
LA ENTIDAD DE AHORRO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA MONTANA 
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A L G O HA F A L L A D O Q U E 

NO D E B I A F A L L A R 

Se tiran patata 
a la basura 

Decía diias pasados un editonal del periódico 
ño " Y a " que la economía agraria no puedj i ^ jisae 
mismo rasero de la economía industrial o com r 

Producciones y rencüxmeaLos inseguros po. 
clones meteorológicas y de precio*, üoertad a^sofete 
agricultor para sembrar lo qu~ quiera y supone qua le m%¡ 
interesar ese año, etc. Esto btace que en todos paites 
mundo existan políticas de precios agrarios yac» 
productos a teavés de fondos, como el JÍ JCÍOGA en «i 
do Común; políticas reductoras de superficies 
aun migando la producción posible total corno sa 
Uü. , etc. 

En Sspaña, a Imitación de h'iüoGA. surgi ó el 
—íPoEitio de Ordenación de Jas Producciones y Praolat 
rios— hace algunos años, que viene ayudando a los 
cultores en la medida de lo posib e. 

Una de esas ayudas —y reciente— fue la de 
s£is pesetas kilo determinado numero de toncadas da 
tas, preferentemente en ia, Rioja. desde donde llega abafa 
la noticia de la destrucción d.- unos cuatrocieucas mS Mkm. 
¿Son esos kilos los pagados precisamente a seis peseta»? n p 
rece que no, porque estos kios soorant.s fueron ocuttadM 
—se dice— en las declarac ones de los organismos asracnL 

Pero para el caso es lo uusuiu. .porque el español, meiXto 
piensa que las patotas que se ban tirado —y el diñen» 
respondiente — son ésos. Un mal servicio, en deftatttw^ 
la credibilidad de los agricultores^ que por este mol 
pierden mucha de la confianza que pl país fiaaia 
en ellos. 

Cierto es que la producción mema ae pata.^ da 
versas clases es al año de unos cinco millones y medio 
toneladas (tardía, media estación y temprana y 
prana) y que la intervención del P O R P P A ha incádldo adÉi 
sobre 100.000 toneladas métricas, de las cuales íí) 000 bao, •£» 
tío exportadas, 4.000 comeré alizadas. 8.000 han sido destfc* 
nadas a Unes industriales y otras 12.000 toneladas métrlcm 
e s t á n pendientes de destino. Pero a ellas hay ciue agregar 
esas 400 toneladas métricas que lian sido desv aidas, j qpm 
podían haber sido rega adas a cuarteles, a iiospitalas, % 
consumidores en bolsas con un papelito dentro —como btá i 
hecho otras veces agricultores inteligentes— con m pn r iB 
de coste real. 

Y que todas las patatas adquinoas por el l"OIi£SSBHp 
sido controladas por las organizaciones agrarias j los taÉ" 
pectores de, las delegaciones provinciales de Agncultatt». Pe* 
ro algo ha fallado que no aeoia i ..ar. Es solutameasÉe 
inadmisible que se produzca esto, nay organizaos <pe de* 
ben poder impedirlo, aunque sólo sea por hum midad. 
chos de esta naturaleza just fican las criticas a un 
económico en el que pueden ocurrir. 

Un ano de calamidades 
agrícolas 
de todas clases 

Basta el 15 de Julio prev.ia ei Servicio M&tauMlQglU» 
Nacional inidalmente que hubiera lluvias ligeras • íaerfeeji 
en todo el territorio nacional; las fuertes, bordeando «1 
diterráneo. Y lleva trazas de que tal previsión se « 
virtiendo en realidad. 

Naturalmente, la influencia de ellas sobre ios 
está resultando perjudicial en muchas zonas, por 
lluvias esta ves. 

Hay zonas que este año, desgraciadamente, 
friendo todas y cada una de las calamidades agriootaB 
quía, exceso do lluvias, heladas, granizadas, etc., a )» qp 
vienen a sumar las plagas y enfermedades. Un año, 
luego en el que están teniendo lugar las calamidade» 
colas de todas clases. 

COMERCIO EXTERIOR AGRARIO 

Las exportaciones agrarias de enero-abril han ftíúo de 
57.200 millones de pesetas, frente a unas ímpoatactonsü 
agrarias de 74.400 millones de pes tas. Déficit agrario, per 
tanto, de 17200 millones de pesetas, frente a un déScil to
tal de 163,600 millones de pesetas 

La tasa de cobertura agraria í763) sigue skeado B K S 
Joc qua Ift total .$8,7). 
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Íe v i s t a d e p r e n s a 

O 
S o y u n f r i v o l o 

(Francisco Umbral escribe en " E l País". ) 
" H a n venido para m í los tiempos míssros , que diría 

Heldegger, si Heidegger hubiese dicho al gima vez algo de 
m í . Pero en vez de Heidegger lo ha dicho el señor Ruia de 
E l v i r a , que no sé quién es. pero que desde uego no es He i 
degger ni lo va a ser nunca. .1 t ío , cor muy comolutense 
que se ponga: 

—Umbra l no, que es un escritor frivolo. 
Se organiza un curso para pu .r torr iqueños , sobre l i tera

tura españoia , en la Complutense, y el señor Ruiz de E lv i ra , 
que no s é qu ién es, pero qué debe tener mano en l a Com
plutense, d í c : que yo no, y depura de la iista( porque soy 
u n escritor frivolo, lo cual es verdad, pero precisamente por 
eso debieran iiaberme inc uído, que no há,y Universidad m á s 
frivola que la Complut.nse, como lo h a sido toda la Univer
sidad española en los cuarenta años de Franco, exportando 
% las grandes figuras académicas , dando las cátedras al 
Opus, haciendo honoris causa al dictador^ cesando a U n a -
muno, ignorando a Marías , separando a Tierno, Aranguren 
y Garc ía Calvo, suspendiendo a Casti l la del Pino para una 
c á t e d r a de Madrid (que yo as i s t í al examen) y reteniendo 
durante mucho tiempo la tesis de Fernando Savater, la me
jor cabeza f i losóf ica de as ú l t imas gene-aciones, porque era 
una tesis frivola. 

Pero la Complutense, t.n frivolidad, hace de clausura a 
Una vedette tíe L a Lat ina^ con perdón para la vedette. L a 
Complutense es una vedette complutense. L a Complutense 
h a practicado la frivolidad sini stra de la represión cultural 
franquista durante cuarenta años . Agata Lys , a l lado de 
l a Complutense, es Bernarda Alba n un p é s a m e . " 

F r a n c o ^ c a i i o n i i a b i e 

(Resumen de una euvicvisia a F i lar Franco, publi
cada en el periódico portugués "O País" . ) 

"P i lar Franco, hermana del desaparecido "caudillo", 
asegura que dentro de " a lo más tres años el pueblo espa-
ftol i rá en procesión al Vaticano a pedirle al Papa la cano
n i z a c i ó n de mi hermano, para que su imagen se ponga en 
los altares", en el -transcurso de una entrevista concedida 
en Madrid al semanario derechista portugués " O P a í s " . 

E n sus declaraciones, doña Pilar afirma que su hermano 
era un hombre profundamente cristiano. "Su confesor me 
d e c í a —ratifica— hace poco que si Franco no e s tá en el 
eielo es porque el ci lo se hal la vacío. " 

Ante la profesión de fe, el periodista pregunta c ó m o 
Franco desoyó la pet i c ión de clemencia del Papa cuando los 
fusilamientos de septiembre de 1975. "Como sabe —responde 
d o ñ a Pilar—t la pena de muerte e s tá egalizada en España , 
f aunque hay países en los que e s tá abolida, en és tos v a 
a Implantarse otra vez. Los ú l t imos condenados iban a ser 
tóete; pues grac as a mi hermano fueron tres. SI en alguna 
ocas ión no pudo satisfacer a1 Papa fue sólo porque el deber 
&o se lo permi t ía , pero nadie como él defendió nunca la 
re l ig ión ." 

D o ñ a Pilar no admite que su hermano fuera un dic
tador. Franco t e n í a un corazón tan grande —arguye— que 
BO le cabía en el pecho. Gob r n ó con dureza porque era 
Becesario para el país , pero eso no quiere decir que fuese 
u n dictador. Mi hermano sirvió a E s p a ñ a lo mejor que pudo, 
dio su vida por la Patria: y todo para que ahora tengamos 
Que oír las calumnias que se Hipan «in^rp GL. y que el G o 
bierno no debiera permitir " 

^Democracia? " L a gente no sabe lo que es !a democracia. 
ÍTo s a b í a n por qué ni por quién votaban. Muchos pensaban 
que l a democracia es quitarle el dinero a los ricos para 
dárse lo a ellos; también confunden libertad con libertinaje 
Hubo mujeres de la limpieza que abandonaron su trabajo 
porque dec ían que después de las elocciones y con l a de-
tnocracia ellas no vo'verían a limniar, que limpiasen los 
señores . E s t a es la Idea que tienen de la democracia." 

Se proclama d o ñ a Pi lar ú n i c a defensora de la memo-
H a de su hermano, "porque no puede callar contra tanta 
Injusticia'*. Admite que en vida de Franco "hubo cierta 
t o r r u p d ó n , pero es que él no nodía estar en todo." 

S u á r e z , c o m o F r a n c o 

(Pilar U R B A N O escribe en 
•& B O»): 

« N o hace mucho, siendo ya 

E« s i d e n t e del Gobierno, es-
ba el matrimonio Suarez-

lUana invitado a L a Zarzue
la . Charlaban cordialmente y 
O K i entera confianza con los 
Beyes. De pronto, Suárez, que 
vuele utilizar mucho el Jue
go de humor, la broma y la 
dec larac ión inesperada, dir i -ridose a don Juan Carlos 

dice: «Algún dia Vuestra 
Majestad será subdito mío» . 
R l Rey, sorprendido, le I n 
terroga con la mirada. S u á 
rez ataja rápido: «Natural-
Viente, señor , seguiréis en ei 
{Trono de España , pero yo 
Jjresidiré el Parlamento Eu
ropeo». L a fugas tensiOo se 
desvanece en carcajadas de 
lodos. Amparo d a ñ a tercia 
Con mano izquierda: «Tú á n 
date con estas bromas deian-
l a del Rey» 7 ¡veras adonde 
f a s a llegar!» 

U n hombre encantador, oon 
tómpatía por arrobas, oon doo 

ae gentes: sabe, con cada, per
sona, qué «tecla» ha de pul
sar para que la conversación 
fluya por los derroteros que 
el de enfrente domina: «Cuan
do hablas ooa Adolfo —me 
decía alguien de su esfera ín 
tima— te sientes importante. 
No te das cuenta, pero te va 
haciendo hablar de eso que 
te gusta. Creo que no es una 
técnica en él, sino un arte 
social congénito». «Se mete 
a la gente en un bolsillo, 
porque tiene encanto natu
ral: es grat ís imo, cor tés , cor
dial, abierto, preciso en la 
expresión, acertado en las re
flexiones, muy rico en los 
matices... y sabe escuchar co
mo pocos». 

Herrero Tejedor, Camilo 
Alonso Vega, Franco, Carre
ro... y Rey, a lgún día cono
cieron a Adolfo Suárez y se 
fijaron en él, prestándole una 
espeeíaU otenciOn. Y nunca 
les defraudó. Así de sencillo. 
Asi de difícil. 

Franco c o m e n t ó de Suárea 

que era «un pol í t ico audaz». 
Carrero le tuvo en la prime
ra lista de su Gobierno, una 
vez designado presidente. 

S I M I L I T U D E S CON F R A N C O 

@ Profundo sentido de la 
lealtad. Atávico patriotismo. 

A U T O 

O R T E , S , A 

D O D G E - S I M G A 

Facilidades de pago. 
Vehículos usados 

procedentes de cambio. 
Totalmente revisados 

TODAS LAS MARCAS 
(Carretera de Parayas) 

cottcEsioNAflio de CHRYSLER 

R A M O N 

G O N Z A L E Z 

C h r y s l e r 
D o d g e 
S l m c a 

B a r r e i r o s 

P.0 del Norte 
TORRELAVEGA 

3 de «Í^fe CHRVSLEF 

¿ u t o P a U i . S . 4 ) . 

AUPASAÍ 

C o n c e s i o n a r i o d e 

C i t r o e n 

@ R e c o g e m o s s u 

v e h í c u l o u s a d o 

• F a c i l i d a d e s d e 

p a g o 

S A N T A N D E R 

C a l l e C a s t i l l a , 7 1 

T e l é f . 2 1 4 8 0 0 - 4 - 8 

j o s é v i d a l 

d e l a p e ñ a 

Concesionario 
exclusivo 
para 
Santander 
y provincia 
de 
R E N Ü L T 

E N S A N T A N D E R : 
Paseo de Pereda, 35 
Teléfono 23 3244 
Carretera Parayas 
Teléfono 23 W 05 

E N T O R R E L A VEGA.» 
Telétono 88 22 Ifi 
Oeferlno Calderón. 77 

Sentimiento es té t ico de la 
Monarquía. 

% Concepción cristiana de 
la vida. 

^ Vida austera, fidelidad 
familiar y tremenda capaci
dad de trabajo. 

% Ni Franco ni Suárea 
han sido hombres de equipo, 
de trabajo en equipo. Aunque 
en infinidad de asuntos re
cabaron el asesoramiento de 
sus técnicos . 

Y en el plano de lo priva
do hay también trazos pa
ralelos: 

O Uno y otro hubieron do 
trabajar desde muy jóvenes 
para ayudar económicamente 
a la familia. 

O Uno y otro han conoci
do la mordedura de dificul
tades familiares y haa volt
eado la ternura de su hom
bría en la figura de la ma
dre. 

% Cerca de Franco hubo 
«un cuñado», Serrano Súñer. 
Cerca de Suárez hay un cu
ñado también: Auredio Del
gado. Claro, que hasta ahí 
puede llegar la semejanza. 

Serrano S ú ñ e r se e n c u m b r ó 
pol í t icamente hasta una no
toria hegemonía . Aurelio Del 
gado (casado con su hermana 
Menchu; el presidente le l la
ma «Lito») nunca lia pasado 
de ser «el secretario perso
nal» de Suárez. Sus relacio
nes —me dice quien les co
noce bien— no son las de un 
jefe y un subalterno, sino la 
de dos «casi hermanos», que 
bromean y se llevan de m a 
ravilla. Pero una mera obser
vación de Suárez, y « l i t o » 
pierde las orejas por aten
der lo que se espera de él, 
al instante.» 

utomóvil 

I n d u s t r i a l , 
c o m e r c i a n t e : | 

a b r a n u e v o s 
m e r c a d o s ! 

a n u n c i á n d o s e 
e n 

"HOJA DEL LUNES* 

^ C o c h e s d e J I T S — 

a l q u i l e r " • © " • t e * 

u m m s m g m m m m m m a 

e n n o c o r 
Calderón de la Barca,17'Tfhos:220850-54 Santancler 

Asociada a interRent. 
1.400 Oficinas Internacionales. 

Para mejor servicio a nuestros clientes, abrimos 
sábados tarde y domiogos y 

festivos por la mañana. 

E s el único AUTORIZADO L E G A L M E N T E , con ho
mologación, para la confección de placas de matricula 
en Santander y provincia. 
Le ofrece: / 

T R I A N G U L O S D E PRESEÑALIZAGION 
HOMOLOGADOS 

O B L I G A T O R I O 

B. O. £ . núrn. m de 9-9-76 
B . O. E . núm. I I de 13-1-76 
«C E M A» — Calle Madrid, 10. 

Real Decreto 2.100/76. 
Decreto 3.595/75. 

Teléfono 224305 

S A N T A N D E R 

t á l l e r e s 
v e l a r d e 

l é e l o 

Taller Eléctrico 
Diagnóstico del automóvi l . 
Instalaciones eléctricas . 
Motores de arranque. 
Dínamos, Alternadores, 
Baterías, etc. 

M A R Q U E S D E L A 

H E R M I D A , 7 2 

T e l é f o n o s : 

O f i c i n a s : 2 3 4 2 8 5 

T a l l e r 2 3 3 5 6 8 

t a l l e r e s , 
w ü n s e h 

Reparación. limpieza y 
montajes de Radiadores 
nuevos, depós i tos de ga
solina y gas-oil, tubos de 
escape, silenciosos, para 
turismos, camiones o trac
tores. Chapa y pintura. 

Aparcamiento propio. 

C o n c e s i o n a r i o 

I N T E R R A D I A 

S E R V I C E 

S a n L u i s , 6 

T e l é f o n o : 2 3 3 0 2 0 

g a r a j e 
m o r o 

Este escudo 
defiende su 
automóvi l 
contra la 
C O R R O S I O N 

Tratamos su coche en 
veinticuatro horas con 

plena garantía. 

S e r v i c i o a u t o r i z a d o 

G A R A J E M O R O 
General Dávila, 115 

Teléfono 23 90 39 — Santander 

3 A - E s p a ñ a , S . A . 

AYUDA D E L 
A U T O M O V I L I S T A 

E S P E C I A L I D A D E N 
S E A T Y M O R R I S 

M E C A N I C A G E N E R A L 
D E L A U T O M O V I L 

Calle Castilla, 98 
Teléfono 37 3016 
Santander 

a u t o - e s c u e l a 

p a z 

C o n l o s m á s 

m o d e r n o s 

s i s t e m a s a l e m a n e s . 

T r á m i t e s d e l a u t o 

m ó v i l • S e g u r o s 

A m é s d e E s c a l a n t e 

S a n t a n d e r 

1 o r i e n t e 
S E A T 

P U E R T O C H I C O 

Ptas. 

133 Especial 150.300 

127 dos puertas 199.000 

127 tres puertas 206.900 
127 cuatro puertas ... 212.500 
124/D L . S . 238.800 
128/3 P. 276.100 
131 , 305.100 

131 Famil iar 325.300 

132/1.800 440.900 

a l q u i 
a u 1 6 

R E N T A C A R 

ALQUI 
AUTO 

C O C H E S SIN 
CONDUCTOR 

T e l é f o n o s : 

2 3 8 4 8 5 y 2 3 8 4 8 6 
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L O C O , L O C O , L O C O . . . U n a p á g i n a de H O J A S C R U Z 
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E n R a d i o T o r r e l a v e g a 

Las dos mejores 
de amor 

Una niña de doce años y 
un chaval de catorce son 
los protagonistas de una 
candorosa h i s t o r i a de 

amor, hecha pública en el 
Segundo Concurso de Car
tas de Amor, organizado 
por Radio Torrelavega. La 

i 

I 

U6 

i 
tas» 

1.300 
UOOO 
5.900 
Í.500 
t.800 
tJOO 
iJOO 
>.300 
).900 

I 

cartas 

carta de Malte, eme ha ob
tenido la segunda mención 
especial, comienza a s i : 
«Miguel, amor mío: ¿mié 
tal estás? Hoy he recibido 
tu apasionada carta desde 
donde te encuentras. Du
rante el día no saleo de ca
sa, pues no tengo ganas, y 
por la noche apenas duer
mo. ¡Qué larga se me es
tá haciendo la espera! ¿Es 
que nunca vas a regresar? 
Los días se me hacen si
glos interminables. Ya sé 
que solamente tengo doce 
años v a esta edad la gen
te dice aue es imnosible 
enamorarse, aue se suele 
tratar solamente de amo
res platónicos, p e r o lo 
nuestro no es así. ¿verdad, 
cariño? Tú con tus 14 años, 
eres todo un hombre, al 
menos así te veo vo. en 
mentalidad e inteligencia, 
y. sobre todo, tan apasio. 
nado...». Después, Maite 
pasa a recordar «las feli
ces aventurillas» aue vivió 
con su amor. «Desde el pri
mer momento me di cuen
ta de tu interés por mí: 
cuando empezaste a rega
larme dsrarrillos de choco
late, nirulís. etcétera... que 
comprabas con tus depau
perados ahorros». Así de 
tiernos e ingenuos son los 
recuerdos de esta enamo
rada precoz, que acaba su 
carta de amor en un triste 
lamento por la ausencia de 
su hombre, debida a sus 
estudios en B.UP.. en Ceu
ta: «...cada día es una afi
lada espina que se clava en 
mi apenado corazón», es
cribe 

E l primer premio del 
concurso ha sido obtenido 
por don Prancis Dumon, 
por su apasionada carta a 
Teresa, después de 58 
años de amor «en otro 
país, más allá del suspiro 
y de nuestras nieblas». Su 
prosa no puede ser más lí
rica:, «¡tu nacarina ima
gen!», «¡sonrisa de casca
bel!», «eterna virgen»... E l 
autor acaba con una pro-
Puesta de rencuentro: «Mis 
almendros se ruborizan" en 
primavera cuando el des
nudo sol se asoma allá por 
el horizonte.., {Cambia tu 
oficio de lotera ambulante 
por el de iardinera de mi 
paraíso... ¡Despiértate en 
mi casa, con el ruido del 
colorín v hablemos del pa
sado, para olvidar juntos... 
llena tus manos del polen 
sensual de la rosa, de] cla
vel v la magnolia. Y va que 
nuestra edad no da para 
tanto, juguemos deleitosa
mente con las flores inter
cambiando sus deseos es
clavos, por una eternidad. 
Hazme panecillos de al
mendras, y dé jame como 
último atrevimiento entre
lazar junto al fuego del ho
gar mis manos con las tu
yas...» 

L é e m e . . . 

p l e a s e 
A partir del próximo ttt 

nes podréis hacer patentes 
vuestras necesidades pi
diendo u ofreciendo lo qnP 
queráis. Por elemplo: 

—Tú que estás cansado 
de oír siempre tus mismo 
discos, yo te los cambio. 
Teléfono 00-00-01. 

—-Cambio camiseta de 
bowütur por disco de So» 
pertramp. Teléf. 00-00-02. 

—Cambie M e r c e d e s 
Benz último modelo poff 
un puerro. Teléf. 0000-03. 

Sólo advertir que. como 
en esta sección pasamos 
de todo, también pasamos 
de comercio, así que no 
habrá lugar para ventas t& 
compras.' •• 

s 

Esta sería la lógica con
clusión a sacar después de 
conocer la historia —real 
como la vida misma— aue 
acaeció en Dayton (Ohio). 
Dos malhechores se intro 
duieron por la noche en 
una tienda foteráfica. Una 
vez desvalijada, vieron una 
cámara Polaroid SX 70 en
cima d'íl mostrador v deci
dieron inmortalizarse en 
plena faena, retratándose 
mutuamente e incluso ha
ciendo usq del flash que 
llevaba eauipado dicha cá
mara. Comoquiera aue só
lo observaron dos copias 
verdes sin ninguna defini
ción, optaron por dejarlas 
y marcharse del estableci
miento, a la mañana si
guiente, el propietario del 
mismo descubre ei robo y. 
con los rostros de los «ca
chondos». Por supuesto, 
poco trabajo tuvo la Poli
cía Para encontrarlos Mo
raleja: si usted es propie
tario de un comercio foto
gráfico, deie todas las no
ches bien visible una Po
laroid SX 70 y duerma 
tranauilo... 

P E . . , 

i 

E l l i g u e a l p r i n c i p i o 

d e l s i g l o 

Los que vivieron los años anteriores a Ja Primera Gue
rra Mundial nos han contado las dificltades que encontra
ban los enamorados para relacionarse, basadas en unas cos
tumbres que para muchos resultan hoy incomprensibles. 

Las jóvenes "en edad de merecer" no podían salir so
las a la calle. Y cuando tenían novio formal, siempre les 
acompañaba otra mujer, llamada "carabina''. Si Iban al 
eme, ella se colocaba entre los enamorados, para Impedir 
que, a favor de la oscuridad, ocurriera algo contrario a la 
moral. 

Pora ayudar a los galanes, se publicó en Francia esta 
tarjeta postal, en la que se enseñaba a utilizar el bigote pa
ra expresar él amor. Los gestos expresan: &íHmietttot súpU~ 
ea, certeza del éxito, ceios, amor profundo, espera, facer* 
Wkvmtosre, iurameato % locura de amor* 

M u s l c y o t r o s r o l l e t e s 

Tes* están a punto de editar un grabado 
en Montreoz (Suiza), a finales del año pasado» en 
A qua Blck Wakeman suplantará a su suplantar Ba» 
ferick Morsa. 

—Ku Santander estuvieron la semana pasada <fi 
étóo "Ouna di Butter", con marcha en cantágfli. 

—Una nueva ola, el PUNK; el último grupo ese» 
arito « «Ha 8TEP F O B W a r d 

CARAVAN sacará pronto un 33 con «£ 
Alista, titulado: "Better by far". 

—En este mes de julio tendremos lan sigutentea 
oportunidades: 13. 14 y 15, en La-redo, el g upo QBA» 
NADA (reconstituido). 

x 16 j XT, en Santander, lo mismo que arriba. 

22 7 23, en Reinosa, Festival de Rock, con; COOk 
ASFALTO, ÑU, VADE RETRO y TRILOGIA. 

20 en él XTT Fsetival a*- Jaez de San Sebasdánc 
MT7DDY WATERS & B L U E S BAND. 

También veremos en Santander al arcnienrolla-
dífiimo grupo IBIO. 

L o s a n t i c o n c e p t i v o s 

La ley establece que esta pronibido no sólo 
der y utilizar anticonceptivos sino, incluso, elogiar» 
los, promoverlos o "confesar que existen". En loo 
fcimog meses han sufrido procesamiento por esta ba
ceta informativa los directores de "El País" y d» la 
revista "Dosél*. 

Por lo tanto, el objetivo de este articulo no va a 
ser el elogiar, promover o confesar que existe esta 
"materia prohibida". Sino ei informar que la Direc
ción General de Sanidad acaba de ogunizar, eo 
Mahón un seminario sobre Planificación Famillaz; 
donde veintisiete expertos nao intercambiado expa» 
riendas durante siete d'.as. Y han elevado conclusfc*» 
nes "a quien corresponda" para que la "España oO-
oial se adapte también en este terreno a 3a real*. 

ROVECHE 
ESTE V 

LE OFRECEMOS: 
CURSILLOS ESPECIALES DE 
Y MECANOGRAFIA 

RA 
INGLES 

Sistemas audio-visuales. Grupos reducir 
dos. Horarios cómodos. Clases junto a la 
playa* 
MECANOGRAFIA: Comienzo de 
nuevos cursos: 

13 y 26 de julio 
5, 18 y 30 de agosto 

Con sólo una hora di»» 
ría se garantizan: 

— 75 a 100 pulsad» 
nes en 14 días 

—» 160 puísaciomt 
en 24 días 

— 250 a 300 pulsa
ciones en 42 días 

i N G LE S: 

— Profesores nativos y 
tu lados 

~ Clases diarias, de 9,15 
a 11,45 a. m. 

— Comienzo: 15 de julki 
y 1 de agosto 

I nformación y matrícula: 
CESTE. Avda. ¿ e l Faro, 20 
Teléis 



MIRA 
N.0 223 

Salidas de SANTANDER y TORKELAYBGA 
IB / 23 agosto, Lourdes-Andorra-Barcelona 11 ¿00 Pts. 
4 / 1 3 septiembre, Portugal 13.750 » 
7 / 1 0 septiembre, Andalucía-Costa del Sol 14X00 » 
14 /30 septiembre, Italia-Costa Azul 25350 » 
Salidas Madrid (Avión-Hotel) 1 semana 2 semana 
GANARIAS desde 9.075 10.200 
PALMA DE MALLORCA 5.400 6.500 
IBIZA 5.175 6525 
SANTANDER, Obispo J . Plaza, 1 - Teléf.: 22 00 99 
TORRELA VEGA, Menéndez Pelayo, 6 - Teléf.: 38 36 99 

DEL. L U N E S 

S A N T A N D E R , 1 1 D E J U L Í O D E 1 9 7 7 

G R A N O F E R T A E S P E C I A L . . . 

Traje de verano, confeccionado, para caballero, 
por sólo 4.000 pesetas • Todos los colores, todas 
(as tallas j toda la calidad de 
R E I N O S A - T O R R E L A V E G A - S A N T A N D E R 

C o n m á s gente 
q u e n u n c a 

S a n f e r m i n e s : 

E l e n c i e r r o 

m á s l a r g o 
Pamplona. — Un toro de 

"Concha y Sierra" rezagado 
en la plaza de toros ha he
cho que el cuarto enciérró de 
los Sanfermines haya sido el 
más largo de ios celebrados 
hasta ahora, coü una dura
ción de doce minutos y vein
tiocho segundos. 

Por lo demás, iia sido un 
reootrido rápido hasta la lle
gada a la plaza de toros. 
Por la cuesta de Santo Do
mingo y calles Estafeta y 
Mercaderes la manada ha 
pasado agrupada con los to-
ora por delante y en alguna 
ocasión por encima de varios 
mozos caídos 

E n la plaza, un toro ha 
quedado descoigado y ha si
do necesaria la colaboración 
de dobladores y cabestros pa
ra oonseguir que entrase en 
toriles . 

M niúmero de corredores se 
há ttluplicado sobre cual
quier otro encierro; la plaza 
de toros se hallaba también 
abarrotada de público, que ha 
aprovechado el fin de semana 
para estar en Pamplona. 

Unicamente dos personas 
han sido atendidas en la en
fermería de la plaza de to
ros, una de ellas con una 
coa de cabestro en la cabe-
aa y la otra por testarazo, 
también de cabestro. 

Por otra parte, después 
de la autopsia realizada al 
cadáver de José Joaquín 
Ssparza, el loven fallecido 
en el encierro del viernes 
se ha confirmado que su 
muerte sobrevino cuando 
las esquirlas de las costillas 
rotas seccionaron la vena 
éava Inferior, lo que le pro
dujo una fuerte hemorra
gia Interna. 

La « i k u r r i ñ a » , 
en el Ayuntamiento 
úa Bilbao 

^ D o b l a m o s » t a m a ñ o c o n é x i t o 

L o s s o c i a l i s t a s 
v a s c o s , 
c a t a l a n e s 
y g a l l e g o s 
s e r e ú n e n 
e n G u e r n i c a 

Guemica (Vizcaya).—Los 
parlamentarios socialistas de 
Cataluña, Euskadl y Gali
cia, reunidos ayer en la Casa 
de Juntas de Guernica, han 
acordado proponer en la 
primera sesión del nuevo 
Parlamento amnistía total 
"para todos los represaIlados 
políticos por hechog cometi
dos con anterioridad al 15 de 
Junio", la legalización de to
dos loé partidos políticos, y 
la más amplia autonomía 
para las reglones asistentes 
a la reunión. 

A la reunión, que se inició 
a mediodía de ayer, domin
go, asistieron 27 parlamen
tarlos del PSOE de Catalu
ña, Euskadi y Galicia, ade
más de Juan Jcsé Laborda, 
senador elegido por Burgos, 
c m 60 adhirió a loa acaifiidoi 

Bueno, el champán (que lo hubo y abundante para todos los que trabajamos en el 
empeño de sacar cada limes este periódico) había quedado en el olvido porque ante la 
primera criatura recién salida de la rotativa todos preferíamos la tinta al espumoso. 
HOJA DEL LUNES ha doblado su tamaño con éxito: los lectores lo agradecieron aumen
tándose aún más la tirada y enviando alguna que otra carta con piropos. Son de agradecer. 

En la foto de M . Bustamaate, director y redactor-jefe examinan el primer número 
tabloide rodeados de compañeros. La crítica fue exigente, pero pudo aguantarse. 

Medio siglo de historia ha quedado atrás en lo exterior. En lo interior, que es lo que 
importa, nada ha cambiado: seguimos empeñados en salir cada lunes con más y mejor 
información. Amén. 

L a ú l t i m a m a n i p u l a c i ó n d e l M I T : H a o b l i g a d o 

a q u e e l f i l m e c o m i e n c e c o n u n r e s u m e n d e l a v i d a 

y o b r a p o l í t i c a d e l a l m i r a n t e C a r r e r o 

MADRID. — (Redacción, por J . R. S.). 
Cuando el 20 dg diciembre de 1973, el almirante 

Carrero, en su "Dodge 3.700", negro, volaba por los 
aires, Se culminaba uno de los asesinatos más fríos, 
calculados e importantes de este siglo, mientras que 
para tos historiadores comenzaba, también, la de
cadencia del antiguo régimen del general Franco. 
Pues bien. Todas esas circunstancias que rodearon al 
magnicidio de . la calle de Claudio Coello, la historia 
del comando etarra que lo llevó & cabo y otros sor
prendentes detalles, están recogidos en un filme que 
ha comenzado a estrenarse en las pantallas españolas, 
que si bien apenas ha visto la censura, ha sufrido tal 
vez la última manipulación áe un Ministerio autori
tario: el de Información y Turismo, que para dar el 
visto bueno a la pelicula impuso un cortometraje so
bre la. vida y obra política del almirante Carrero 
Blanco. 

Desde el primer momento, 
siempre se pensó en llevar 
al celuloide el atentado que 
costó la vida al hombre fiel 
de Franco. E n un principio 
se habló de Bardavío, autor 
de "La crisis", pero por fin 
han sido José Luis Madrid y 
Rogelio Baón quienes han 
llevado a la pantalla la his
toria del atentado. 

Así, pues, hace unos días, 
log h e c h o g ocurridos en 
aquel día lluvioso, vísperas 
de la Navidad, están reco
rriendo las pantallas del 
país. Los dos cerebros de la 
película han estudiado a 
fondo las circunstancias del 
magnicidio, aún no aclarado 
(parece q ue lleva el mismo 
camino en cuanto a no re
velar log objetivo^ del c r i 
men que e] de John Kenne
dy) qu ¡ian procurado plas
mar con el mayor realismo 

los detalles exactos del mag
nicidio, pues se ha rodado, 
en los mismos lugares del 
hecho, incluso, a las puertas 
de la casa del almirante Ca
rrero y en el interior de la 
Iglesia donde momentos an
tes la victima oyó misa. 

Los trabajos de adapta
ción duraron casi un año y 
uno de los principales pro
blemas fue localizar ai "do
ble" del presidente, qu© por 
fin fue localizado en Mur
cia. Juan Marín, el hombre 
que encarna la figura de 
Carrero, no es un profesio
nal de la cinematografía, 
pero según José Luis Ma
drid se ha portado como si 
lo fuera. Un detalle curioso 
es que el "presidente» no 
pronuncia una sola palabra 
durante la película, lo que, 
sin duda, le facilitó la la-

Una de las dificultades 
más importantes del filme 
ha sido el rodaje de la vo
ladura del coche donde via
jaba Carrero Blanco. Al pa
recer, ge ha realizado de dos 
maneras: en maqueta y en 
mitad del campo, donde se 
montó un buen decorado en 
el que el "Dodge» como el 
del presidente voló "de ver
dad" por los aires. 

También se encontró un 
"Morris» idéntico al que los 
etarras habían estacionado 
en doble fila a la altura del 
número 126 de Claudio Coe-
% y Que obligó al coche pre
sidencial a pasar por encima 
de la carga explosiva. E l 
"Morris" en cuestión llevaba 
guardado en el portamaletas 
otra carga... por si fallaba 
la principal que, como se sa
be, no explotó. 

E l asesinato de Carrero, 
considerado como el mayor 
y más espectacular atentado 
del siglo, ha comenzado a 
convertirse, con la proyec
ción de "Comando Txiquía", 
en un auténtico "boom» de 
la cinematografía española. 
Otra película, con igual mo
tivo, está proyectada por la 
cinematografía italiana, que 
llevaría por título "Opera
ción Ogro". 

L a familia Carrero ha de
nunciado la película y se ha 
negado a facilitar detalles, 
incluso, se habla de una po
sible querella judicial contra 
log autores del filme. 

las cosas, claras. 
J U A N G . B E D O Y A 

(Viene de la primera página) 
U R B A N I S M O 

LA verdad es la verdad, dígala Agamenón o dígala 
el porquero, ppro es de agradecer que venga d 

alcalde de Santander a damos la razón (y dársela a 
los vecinos, que son los que más la necesitan) en él 
tema de la ocupación dp los bajos del barrio San 
Francisco. «Quien no ha cumplido civilmenle sus com
promisos —dice. Hormaechea— de una forma flagrante y 
abusiva, ha sido el construtor... ¥ quien tampoco cum
plió fue la Delegación de la Vivienda...». Días pasados 
publicábamos los documentos que lo demuestran, pero 
bienvenidas sean las manifestaciones del nuevo regi
dor de Santander, al que deseo la misma claridad y 
valentía en otras ocasiones. 

A la salida de la conferencia con que ini paisano 
Eduardo García de Enterría inauguró la Universidad 
Internacional, le dije al nuevo alcalde que habría que 
obligar a urbanistas y urbanicidas a leer la magMsral 
lección que acabábamos de escuchar. «En urba
nismo se ha perdido definitivamente la inocencia», dijo 
el conferenciante. Todos hemos perdido la inocencia. 
Los alcaldes y concejales, por acción u omisión, y en 
el mejor de los casos por ignorancia; log técnicos, por 
vaya usted a saber cuántas razones; la clase dirigente 
que ha visto en el suelo la mejor manera de enrique-
cerce a pasos vergonzosamente agigantados, las au-
torid&des más altas que lo han permilido, y todo el 
pueblo por haberlo soportado. 

Dicen que a Suárez le dan pánico las elecciones 
municipales en los grandes núcleos de población. No 
eis para menos. Vivir en ciertos barrios y suburbios y 
no ser rojo perdido es cosa milagrosa. Pagaron por 
una vivienda y recibieron una jaula; pagaron por jar
dines, escuelas, centros de convivencia y recibieron do
cumentos que el constructor no cumple (caso de San 
Francisco) y la Delegación de la Vivienda certifica que 
ha cumplido. 

Contaba García de Enterría que ya en 1S39 el Go
bierno inglés encargó una encuesta sobre las condi
ciones de calidad de vida en los barrios obreros de 
aquel país. Las conclusiones de la comisión fueron so
brecoge do ras: los trabajadores hacinados en ciudades 
o barrios sin higiene y calidad de vida, viven como 
media trece años menos que la entera población de 
Suecia, y la distancia es mayor aún con la propia 
«gentry» inglesa: 28 años de diferencia en la ciudad de 
Derby, 25 años en Leeds, 20 años en Liverpool... 

Con tales ejemplos, díganme ustedes si no es para 
temer las elecciones municipales por parte de quienes, 
directa o indirectamente, no creo que tengan muy ín
tegra su inocencia. 

D I M I S I O N 

V \ de dimisiones. Unas voluntarias, otras desea
das, otras forzadas. Otras simplempnte imagi

nadas. Parece que el gobernador civil se marcha para 
ascender, si es que una dirección general es un ascen
so sobre la fuerza y autoridad que se le supone a una 
primera autoridad provincial. Claro que los tiempos 
cambian que es una barbaridad. Creo Incluso que lo 
dijo un día el propio Peña Aranda: que antes, cuando 
un gobernador civil viajaba, le recibían con bandeii-
tas, y ahora, sin salir de su df-spacho, se acuerdan de 
su familia. Puede ser verdad. A Peña Aranda no le ha 
sido fácil el Gobierno Ovil de Santander, aunque hay 
que decir en descargo suyo y nuestro, que tampoco 
ha sido fácil la época que hemos vivido. Cuando sfi 
produce un vacío legislativo, cuando unas leyes mueren 

no nacen las que han de sustituiríais, ser buen go
bernante es casi un milagro. Porque si gobiernas a 
gusto del pueblo, te echan a casa, y si mandas al dic
tado de quien te nombró, se acuerdan, como digo, 
de prácticamente toda tu ascendencia familiar. 

Otra dimisión pedida es la del presidente del Co
legio dw Médicos. A Piñal, flamante senador por UGD, 
le dio por decir el otro día que lo que había que hacer 
con Valdecilla es dinamitarlo, y unos cuantos médicos 
de Valdecilla están moviéndose para que todos a una 
pidan que su decano dimita. Lo bueno es que esos 
mismos médicos piensan pedir también la dimisión 
de López Vélez, por entender que, efectivamente, el 
Centro Médico no marcha. Sobre el tema volveremos 
otro día porque Valdecilla, que es mía obra de enver
gadura, de la que, con criterios más o menos acertados, 
pero que eran los vigentes, han de estar orgullosos sus 
promodor^s (López Vélez el primero, y no es la pri
mera vez que aquí se dice), Valdecilla, decimos, no 
cumple, al parecer, las misiones que de su magnitud 
habrían de esperarse. Claro que las culpas habrá que 
buscarlas más arriba, en la cumbre de esa Seguridad 
Social que nos está arruinando a todos los españoles. 

Otra dimisión imagianda, y termino: la de cuantos 
diputados provinciales y concejales se encuentran en 
Diputaciones y Alcaldías en representación de institu
ciones que ya no existfen, léase Sindicatos (caso Justo 
de laia Cuevas), léase Movimiento. E l estar en una 
corporación representando a la nada es un ejemplo 
más de los muchos que justifican una pronta convoca
toria de elecciones municipales. Dicen. 


